
TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1006,5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 16,8 graus centígrados.
Umidade relativa média: 87;7%. Estado
médio do céu: cumulus, stratus, de meio a

encoberto. Nevoeiros noturnos nas margens
de rios, litoral, serra e planalto. Estado
Médio do tempo:' com chuvas no planalto e

instabilidade no litoral. Previsão: A. Seixas
Netto.

JUSTI ÇA DO TRABALHO _. Depois de
funcionar por mais de quatro anos na con

fluência das Ruas Felipe Schmidt e Duarte
Schutell, a Junta de Conciliação e Julga
mento de Florianópolis - Justiça do Traba
lho - transferiu sua sede para o número 61
da Rua Rafael Bandeira. Dotada de novas e

amplas instalações, a nova sede da Justiça do
Trabalho vem proporcionando melhores con
dições de trabalho aos serventuários e advo
gados .Florianópolis, Quarta-feira, 25 de julho de 1973 - Ano 59 - No. 17.282 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

.CAMPEONATO NACIONAL·

Figueirense· .estréia
/

Nacional com o
Matrícula

levou 2 mil

alunos à

Universidade

Mais de dois mil alunos

compareceram ontem à
UFSC para apanhar as guias
de matrícula do 20.
semestre. As 31 páginas
da guia surpreenderam,
pelo seu volume, os
alunos que, a seguir,
raciocinando em bloco,
conseguiram-nas decifrar com
relativa facilidade (P.8). o impacto das 31 páginas foi substituído pela compreensão que chegou aos poucos.

,
.

,

Congresso da
ACM .reune 400
médicos em

,

. Florianópolis
Com a presença de aproximadamente
400 médicos de Santa Catarina
e convidados de outros Estados, teve .

in íció ontem o VI Congresso
.

Médico 'da Associação Catarinense de

Medicina, no plenário da
Assembléia Legislativa. O presidente
da Associação Médica Brasileira. Dr.
Pedro Kassar proferiu palestra
sobre "I:tica Médica nos Serviços

O presidente da AMB falou sobre a ética médica nos serviços assistenciais. Assistenciais (Página 8).

Candidatura
própria é tese
quecre$ce

.

na .Oposicão
É uma tese em ascensão centro do MDB a candidatura própria à

sucessão presidencial, segundo declarações do líder da

Oposição na Câmara Federal, Deputado Aldo Fagundes, que
afirmou' "poderá concretizar-se afinal desde que seja

esclarecida a veiculação da propaganda gratuita pelo rádio e

televisão durante a campanha". Analisando a hipótese de se
.

formar uma coalizão Arena-MDB para a eleição do General

Ernesto Geisel, o parlamentar ressaltou que, como tese'

pol [tica, a idéia não pode ser abandonada pelo Partido, "pois
ela implica na efetiva pacificação da família brasileira" W·5)

Longa jornada do
sequestro do
Jum'bo termina
com exposeo

A odisséia do Jumbo da empresa JAL, sequestrado há
cinco dias, terminou em Bengazi, na Líbia.

O� terroristas libertaram todos os passageiros e

tripulantes e, após, explodiram a aeronave.

No entanto, não conseguiram escapar .

Soldados I íbios, fortemente armados,
capturaram-nos logo em seguida (Página 2).

no

oritiba

I

O Figueirense estr�a contra o Coritiba, no dia 26 de agosto, no Estádio Orlando Scarpelli, no Campeonato Nacional. Os adversários do clube catarinense na chave "A" serão o Coritiba, Fluminense, Botafoqo,
América (GB), Coríntians, São Paulo, Guarani, Cruzeiro, Internacional, Sport, Paissandu, Fortaleza, Bahia, Tiradentes, Brasil, CEUB, Moto Clube, América e Nacional - (Página l6).

ConselhoMunicipal tem novo

presidente. Foi eleito ontem
O professor Ari Kardec de Mello foi eleito ontem presidente do Conselho Municipal de Desenvolvimento. Unanimidade {P.81.

A Prefeitura mobilizou todos. os seus homens disponíveis nos serviços
de limpeza da cidade, desobstrução da drenagem e demais

tarefas destinadas a afastar os danos causados pelo temporal do último

domingo. Ontem, todos os serviços públicos funcionavam normalmente,
apresentando apenas pequenos problemas nas comunicações telefônicas (P.8).

Cai a sobretaxa
de 15%.do porto
de Itajaí. Baixa
o custo do frete

A sobretaxa de 15% que incidia sobre o frete no porto de ltajaf
caiu ontem, por determinação da Superintendência
Nacional de Marinha Mercante, segundo informou o

superintendente do órgão, Paulo Pamplona Corte Real, em
mensagem dirigida ao Prefeito de Itaja í, Sr.

Frederico Olíndio de Souza. A sobretaxa vinha ameaçando o

esvaziamento do porto e dificultando as exportações catarinenses (P.7)

-Os operários da Prefeitura limparam da cidade os restos do vendaval.

Cidade varre últimos

vestígios da tempestade
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Sequestradores destroelll o JUlllbo
da JAL na Líbia: USS - 25 milhoes

Os sequsstradores libertaram todos os

passageiros em Bengazi, na Líbia, após
o que explodiram o avião, Mas não

conseguiram escapar. Estão presos.

A' odisséia do Boeing 747 da empresa
aérea Japan Airlines, sequestrado há cinco
dias na Europa, terminou ontem em meio a

uma explosão que o transformou numa car

caça, no aeroporto de Bengazi, Líbia, mas
todos os passageiros .e tripulantes sairam
ilesos.

Os sequestradores, três palestinos.e u�
japonês, dinamitaram o aparelho dOIS mi

nutos após ter aterrissado, mas os 143 ocu

pantes haviam fugido pelas saídas de emer

gência e se encontravam a uns 400 met�os
de distância quando ocorreu a explosão..
que cobriu de fragmentos as areias do de
serto nos arredores. As chamas depois con
sumiram os restos do corpo do avião.

SEQUESTRADORES PRESOS
Soldados líbios fortemente armados de

tiveram mais tarde os sequestradores, que
haviam escapado do avião em direção opos
ta à dos demais ocupantes. Quarenta ecín
co minutos depois explodiram os tanques
de combustível, incendiando o Boeíng de
25 milhões de dólares (153 milhões de cru

zeiros).
RETROSPECTO
O avião foi sequestrado meia hora de

pois de ter partido de Amsterdã, Holanda,

num vôo para Tóquio. O piloto foi obriga
do a desviar a rota para o Emirado árabe de

Dubai, onde a aeronave permaneceu até se

gunda-feira. Seguiram então para Damasco;
e de lá, após reabastecerem, foram para a

Llbia.

Os passageiros foram transportados do

aeroporto de Bengazi ao maior hotel da ci
dade, onde permaneceriam como hóspedes
do Governo líbio até que aviões da empresa
fossem buscá-los. O governador de Bengazi,
Abdul Wahab Santani, afirmou que os se

questradores haviam sido presos e estavam
sendo interrogados, mas recusou-se termi
nantemente a indicar se K.hadafi adotará al
guma medida contra eles.A Líbia deu refú
gio anteriormente aos sequestradores pales
tinos e é um dos principais países árabes

que apóiam os movimentos dos guerri
lheiros.

RELATO DOS PASSAGEIROS
Os passageiros discorriam sobre as an

gustíosas.Bc horas que permaneceram co

mo reféns, falando sobre o japonês e uma

mulher de nacionalidade desconhecida, que
foi vrtíma-da explosão de uma granada que
levava escondida. Durante a epopéia, disse
ram não ter recebido qualquer informação

EUA: a favo,. das explosiies
f,.ancesas no Pacífico Sul

Uruguai detém mais 4
-,

líderes esquerdistas
Os Estados Unidos não se somarão a

vários de seus aliados no protesto contra os

ensaios nucleares atmosféricos realizados

pela França no Pacífico Sul.
Reagindo de forma diferente dos gover

nos do Japão, Canadá, Austrália e Nova
Zelândia, autoridades norte-americanos

expressaram a: opinião de que não há perigo
maior nas detonações. Disseram eles que, .

no passado, protestos e manifestações de
preocupação geral pelos testes nucleares na
atmosfera tinham constituído a base da
posição norte-americana. Argumentam que
um protesto dos EUA não teria efeito A chancelaria chilena está estudando a

algum e existem considerações diploma- possibilidade de participar de uma frente
ticas que pesam contra qualquer manifesta- comum juntamente com outros países do
ção aberta de oposição aos testes franceses. Pacífico, para continuar Com os protestos.

A atitude norte-americana contrasta Embora esta possibilidade não tenha sido
vivamente com a de outros países, tais admitida oficialmente, ela .surgiu depois de
como o Peru, que rompeu relações diplo- uma entrevista que o subsecretário de Rela
máticas com a França, e o Canadá, cuja ções Exteriores, Luís Orlandini, manteve
Câmara dos Comuns- aprovou unanime- com o embaixador da Nova Zelândia em

mente resolução deplorando as experiên- Santiago" George MacArthur, O diplomata
cias francesas.' neozelandês, segundo se soube, foi porta-
NA FRANÇA dor de uma carta em que é proposta a

O chanceler francês Michel Jobert de- formação dessa frente comum integrada.
fendeupnte11i1,a:r;eal�ªção)�os;�est��;e 4�1! ,,�U9dos,9S;p�is.��·dQga�í(�9q· .

s?sl'-'-

a entender que a posse de armas atômicas
por parte das grandes potências contribuiu
para impedir uma terceira guerra mundial.
Numa entrevista transmitida pela rádio
Luxemburgo, Jobert reiterou que a França
não dará ouvidos aos protestos interna
cionais. "Três das grandes potências prote
geram seu território com equipamentos
(nucleares) efetivos", afirmou. "Eu gostaria
de saber porque o que.foi bom para elas no
passado deve ser considerado agora de for
ma negativa".
NA AMÉRICA LATINA

r

Quatro dirigentes da Frente Ampla Esquerdista foram detidos

nas últimas horas de ontem pela polícia uruguaia, elevando para
sete o número dos líderes dessa coalizão privados da liberdade

,desde que o Parlamento foi dissolvido, a 27 de junho último.
Os novos detidos' são o ex-senador Juan Pablo Terra, da

Democracia Cristã; o ex-deputado comunista José Luís Massera;
o dirigente socialista José P. Cardozo; e o ex-deputado Hugo
Batalla, de um setor dissidente do Partido Colorado. Todos inte

gravara a Frente Ampla, terceira força política do país.
AS PRISÕES

Sua prisão ocorreu numa casa do bairro presidencial de

Poxitos, sob a alegação de que violaram as disposições que proí
bem as reuniões políticas, sem prévia autorização do 'Governo.
Juntamente com uma rígida censura à imprensa, a proibição de
reuniões não autorizadas foi decretada pelo presidente Juan
Maria Bordaberry.

Há 15 dias foram detidos o general reformado Liber Seregni,
ex-candidato presidencial da Frente Ampla; o general reformado
Victor Licando, e o coronel reformado Carlos Zufríateguy,
também da coalizão.

O Governo não esclareceu as causas das detenções. Seregni,
em favor de quem foi apresentado pedido de habeas corpus, não

pode ser visitado, ainda, por seus familiares. Encontra-se numa

unidade militar do interior, de localização ignorada.
A Suprema Corte de Justiça pediu informações ao Governo

sobre' as causas das detenções de Seregni, Licandro e Zufriateguy,
diante do pedido apresentado por seus advogados. Acredita-se,

.' porém, que ainda não houve resposta.
.

Tambérr; se' encontra detido, há 67 dj\ls,. q presidentef,90"
diretório do Partido Nacional, almirante reformado Omar"
Murdoch. Cinco ex 'parlamentares dessa mesma agremiação, a

principal da oposição, foram libertados domingo.Cobertura' internacional pela AP
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No BRDE, todo dia é dia do colono .

Uniíio Soviética ,.ealiza

sua.maior p,.ova nuclea,.

Khadafi fala ao povo líbio

e diz que. continua no pode,.
Os líbios comemoraram ontem a decisão do

coronel Muammar Khadafi de continuar como

_líder do país. O homem forte de 31 anos afirmou
que foi o entusiasmo de seu povo que o conven

ceu a retirar sua renúncia. Diante de uma' mul
tidão de 40 mil pessoas que lotou o estádio espor
t ivo de Bengazi, Khadafi falou durante quatro ho- '''És o único líder". A conduta de Khadafí depois
ras e anunciou que permaneceria à frente do Co- da delicada situação que foi criada por seu fracas
mando Revolucionãrío. Acrescentou que liáVí� re-'

�

só de fazer 'com que Sadat se pronunciasse con-

nunciado no dia 11 de julho devido à negativá do forme ele" esperava, foNtfmelhante à dft falecido
presidente egípcio Anuar Sadat de realizar ime- presidente GamaI Abdel Nasser depois da humi-
diatamente a proposta fusão entre ambos os paí- lhação do Egito por sua derrota na guerra árabe-
ses, mas que 0 apoio dos líbios o havia convenci- -israelense ii" 1967.

sobre as intenções ou exigências dos se

questradores, ou para onde se dirigiam. Se
gundo informações, eles exigiram a liberta
ção do terrorista japonês Kozo Okamoto,
preso em Israel, e o pagamento de um res

gate de dóis milhões de dólares. "Falavam,
falavam e falavam sobre Israel, o impe
rialismo, c "Exército Vermelho" - japo
nês, os judeus, os Estados Unidos, os japo
neses" - afirmou Holgar Gauger, negocian
te alemão radicado em Bruxelas, acrescen
tando: "o árabe que parecia ser o segundo
chef� dos piratas aéreos disse-nos que ele
teve que fugir da Palestina quando tinha
nove. anos e que lutava por um mundo me

lhor". Muitos dos passageiros sofreram le
sões sem importância quando corriam entre
as árvores ao lado da pista, para fugirem do,
avião. Tanto passageiros como tripulantes
pareciam completamente exausto devido à

dramática experiência. Maior parte dos pas
sageiros era constituída de japoneses. O ca

pitão Kenuma afirmou não saber o que os

sequestradores queriam e, "de qualquer
forma, não pediram nada aos passageiros
ou à tripulação". Disse que um sequestra
dor árabe permaneceu todo o tempo na ca

bina de comando, com um revólvet e "um

A União Soviética realizou na última segunda
-feira uma das maiores explosões subterrâneas de
sua história, enquanto muitos países estavam pro
testando contra a última prova na atmosfera reali
zada pela França, havendo, inclusive, o rompi
mento das relações diplomáticas franco-peruanas.

A explosão atmosférica francesa provocou protes
tos internacionais e países como o Japão, Suécia,
Canadá, Nova Zelândia e Austrália fizeram seve

ras críticas à atitude da França. O Governo perua
no levou seu protesto a ponto de romper suas

relações diplomáticas com a França.

•

explosivo que parecia uma pequena torta.
Os outros dois árabes e o japonês estavam

sempre na cabina de passageiros. Não mal
trataram ninguém, exceto por alguns em

purrões". O alemão Gauzer disse, ainda,

que eles pareciam "bastante educados e se

esforçavam para ser amáveis e às vezes até
mesmo encantadores. Em qualquer instante
que acontecia alguma coisa, ou quando al

guém se aproximava do avião, obrigavam
-nos a pôr as mãos para cima, às vezes até

por meia hora". Asseverou que os passagei
ros foram informados de que o aparelho
seria explodido dois' minutos depois da

aterrissagem, "mas nos, deram a certeza de

que não provocariam a explosão antes que
todos não tivesse saído". .

.

-

\
Por outro lado, o governador Santani,

de Bengazi, disse aos passageiros que a ação
. dos sequestradores é parte da luta árabe
contra Israel. "Não estou contente pelo
que aconteceu hoje. Nós não estamos con

tra o povo japonês", 'afirmou. "Mas esta
mos lutando em todos os lugares por nos
sos direitos. O que aconteceu não pode ser

interpretado como uma ação contra qual
quer país. Nós mantemos relações muito
boas com o Japão".

Sobre a explosão soviética, o Instituto Sismo

lógico de Upsala informou que a mesma registrou
uma intensidade .de 7,1 na Escala Richter. O pro
fessor Marcus Baath, diretor do Instituto, decla
rou que, nos últimos dez anos, somente se haviam

produzido cinco explosões com magnitude de 7,0
ou mais alta. Em Washington, a Comissão de

Energia Atômica informou que se .haviam regis
trado sinais sismográficos de uma prova soviética
no nível de 200 quilotons e um megaton, ou seja
de 200.000 a um milhão de toneladas de TNT. A

explosão ocorreu na área de Sernipalatinsk, da
Sibéria.

do de que deveria continuar no desempenho de I

suas funções. "Agora voltei à minha posição", de-
clarcu. A multidão deu gritos de alegria, aplaudiu
·e chorou, Os automóveis corriam pelos arredores,
os navios soaram suas sirenas e o povo cantou:

Porque, diariamente ele

cuida da agropecuária. Diariamente
ele financia o plantio, a estocagem
e o corte. À comercialização e à

indústria dé transformação. Passe
.no BRDE. Lá você é lembrado

todo dia.
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. O c�melÔ é uma das

figuras típicas
das cidades

em crescimento.
Ele luta com

os meios ao seu

alcance, pela
própria

sobrevivência,
nos aglomerados

·

urbanos incapazes de
,

.

absorver a oferta
de mão-de-obra.

Até que melhorem
as perspectivas.

Cidades têm solucão
para o.sub-emprego

,

O sub-emprego, trabalho irregular e não qualificado,
está sendo registrado em Florianópolis e outras cidades
do Estado com índices cada vez maiores, atingindo já
centenas de pessoas, a maioria com menos de vinte anos,
trabalhando como lavadores de carros, camelôs, guar
diões e indicadores de vaga nos estacionamentos do
centro da cidade.

O fenômeno, conforme informou o secretário do De
senvolvimento, Hoyedo Gouveia' Lins, decorre as precá
rias condições de vida e trabalho no campo, por um lado,
e da expectativa de melhores empregos nos grandes cen

tros urbanos. Por outro lado, conforme assinalou, a mo-
· dernização da indústria, como vem ocorrendo em Brus
que e Blumenau, vem-provocando igualmente grande nú
mero de desempregados.

PERSPECTIVAS
Apesar de considerar que o problema não é especifica

mente de sua secretaria, citou Hoyedo Gouveia 'Lins a:
·

criação de uma indústria turística e fabril como alterna
tivas para a recepção da grande maioria de pessoas que
migram do.interior para Florianópolis. Conforme disse, a

I Capital, por ser eminentemente administrativa somente
oferece oportunidades para trbalhadores do setor terciá-

rio, como o comércio e bancos.
Por outro lado, com a criação de um polo industrial

em São José, muitos trabalhadores sem emprego terão

oportunidade de uma colocação efetiva no processo eco

nômico da região. Salientou também, que da mesma

forma_ como vem sendo feito em Joinville, a criação de
um Centro de Oportunidades de Emprego poderá vir a

orientar e capacitar, principalmente; a grande massa de

pessoas sem condições de trabalho num mercado que
cada vez torna-se mais sofisticado. Com relação ao sub

emprego na Capital, assinalou o secretário do Desenvolvi
mento que seu exercício dá-se frequentemente com pes
soas de menos de vinte anos de idade, o que é um aspec
to favorável para uma educação especializada. Tal fato
deve-se a ausência de hábitos e costumes de trabalho

arraigados há muito tempo, como ocorre com as pessoas
de mais idade. . .

Se para ríoyedo Gouveia Lins o sub-emprego é "um
fenômeno muito difícil de ser erradicado", conforme
disse, um planejamento industrial e a implantação de
uma indústria de turismo poderão representar impor
tantes fatores de absorção para a população que migra
do interior para a Capital.

.

o COLONO PRODUZ E O MOTORISTA TRANSPORTA

A BASE DA ECONOMIA DE UMA NAÇAD.

A ESTAS DUAS CLASSES O NOSSO PREITO DE

RECONHECIMENTO.

x INDÚSTRIA TEXTIL CIA.H-ERING.

Mensag�m pelo transeurse do
:r

Ao transcurso de mais um 25 de julho, data dedicada ao colono, a Federação da Agricultura do Estado de Santa Catarina,

num preito de profundo recqnhecimento, envia a todos os colonos e produtores rurais do Estado e do Brasil, a sua mensagem

de fé, de entusiasmo e de esperança. '. ". . ..
.

Dia 25 de julho, é o dia no qual o Brasil inteiro volta o pensamento para-o homem que, com o seu trabalho, cultiva a terra e

produz alimentos para milhões de brasileiros. !: mais um dia de trabalho igual a tantos outros que se repete� na vid.a de cada

agricultor; porém, é nesse dia que, com justiça, milhares de brasileiros se unem, se irmanam para homenagea-Io e tributar-lhe

essa justa homenagem.' .. ..._

Neste ano de 1973, em que o meio rural já vê concretizada parte importante de sua mais Justa reivindicaçâo - a

implantação da Previdência F!u�al � com suas aposentadorias por velhice e invalidez, pensão e aux�lio funeral, a�si�tência
rnédif;a-hospitalar - ambulatorial e odontolôqica, e �1T1 que vê um progresso' assentua�o no movimento �ssoclatlvo na

assistência técnica e social, a Federação da Agricultura do Estado de Santa Catarina, mais do que nunca, confia no valoroso

trabalho do homem do campo e acredita sempre mais na ação criativa dos Sindicatos e na operosidade das Cooperativas ..

25 de julho, é um dia de festa e de realizações.. !: uma passagem marcada pelos tem�os .. Por isso, seja esta m�ns�em,
antes de mais nada, motivo de estímulo e amor ao trabalho de união em torno do seu Sindicato ou de sua assoclaçao,. de
valorização pelo trabalho que desempenha, e de esperança de que cada um não se apoie somente no.s conhecimentos �róprlos,
mas busque na tecnologia modema, uma nova maneira de pensar e agir. E que essa nova maneira de ·pensar e agir, possa

conduzir-a família rural a posição de real importância dentro da vida sócio-econômica do País e propiciar a mais valiosa

herança aos agricultores de aman�ã.
Florianópolis, em 24.07.73

Dr. lUIZ OSVALDO O'ACAMPORA
Presidente em exerc ício

I

modo, sem racionalização alguma. ç

ã

o do homem rural, embora
Entretanto não podemos falar que consideramos reduzida a' presença dos

o regime agrário, baseado na pequena órgãos públicos na tentativa de conser

propriedade, trouxea propalada mísé- "ação do solo. Mas grandes possibili
ria aos campos. Se bem que muitos dades começam a ser dimensionadas
problemas tenham sido gerados, em com as experiências em aquacultura,
função da alta utilização da terra e.a pois o que FlOS falta é sítio fisiográfica
ausência de processos racionais de uti-

-

mente adequado para alcançarmos os

lízação dos solos 'agrários, é que condi- resultados esperados.
cionou baixa renda no setor rural. En- Considerou o Professor Paulo Lago
tretanto o Estado está apenas inician- que Um dos maiores problemas que a

do o que podemos chamar de "ativi- ecologia catarinense enfrenta é a alta
dade rural científica". -. pluviosidade, que tem grandes influên-

Na agricultura, pecuária de corte e cias nos terrenos com desníveis acen

leiteria, na suinocultura e na criação de tuados. Os rios aumentam de volume
aves, melhorias rápidas poderão ter rapidamente e se escoam também com

assegurado elevado índice de desenvol- a mesma rapidez, causando inundações
vimento no setor primário. Revelou o nas planícies, trazendo elevados prejuí-
professor Paulo que somente na déca- zos à agricultura.

.

da passada é que começamos a renovar Dentre os recursos minerais não me

recursos que há séculos vínhamos dízí- tálicos, há grande possibilidade da exis

mando, como os recursos florestais. têncía de' cobre. Embora .as informa
Solos inaproveitáveis, como baixadas ções a respeito sejam ainda inconsis
litorâneas inundáveis vem sendo recu- tentes, não seria extraordinária a reve

perada� e podfr�o esten�er as frontei- lação de novas fontes de riquezas mi
ras agrícolas muito próximas aos cen- nerais em Santa 'Catarina. Alguns re

tros consumidores ou redistribuidores. cursos minerais poderão ampliar sua
Como exemplo, temos as terras agora dinamicidade, conforme observamos
aproveitáveis na localidade de Tijuqui- em relação ao carvão, a fluorita e às
nhas. Por outro lado .devemos ressaltar argilas caolínicas, além das reservas de
o trabalho desenvolvido pelo Departa- calcáreo.
menta Nacional de Obras.e Saneamen- - Outro, conjunto de recursos natu
to (DNO� que conseguiu recuperar rais é representado pelo ingrediente de

grande� ,ar�as .de terras, tornando-as- belezas naturais que vem permitindo a

aprovelÍavels,.�lsse. " rápido desenvolvimento da atividade
Outras regioes tambem foram recu- turística no Estado. Finalizando diz

peradas em faixas de terras, como o que é "evidente que a oferta de bens
Plana�to e Sul �o �stado. � Acar�sc primários, de consumo direto ou in
tambem se constitui em fenomeno im- dustrializáveis tenderão a dinamizar
portante no trabalho de conscientiza- outros setores'da Economia".

Lago fala em exploraçiio racional
•

. dos recursos naturai$ do Estado
Considerando ser o conservadoris

mo e o regime de pequena propriedade
no campo as duas razões básicas para a

baixa renda do setor rural, o professor
Paulo remando Lago prosseguiu on-'
tem na Caixa Econômica Estadual com
a série de conferências a. respeito da
"Exploração dos Recursos Naturais de
Santa Catarina".

Enumerou igua:Imente o professor
,que o Estado, apenas hoje está inician- '

do o que se podia chamar "atividade
rural cient ífica". Salientou também
que os recursos naturais como o car

vão, fluorita e .argilas caolínica estão
sendo incluídos em planos mais racio
nais de produção, e. que, a medida em

que se processar aquelas atividades,
elas tenderão a dinamizar outros seto
res da economia de Santa Catarina.

RECURSOS NATURAIS
No princípio da palestra, salientou

o professor Paulo Fernando Lago que
o Estado oferece numerosas opções de
exploração econômica, em consequên
cia da diversidade do seu solo e de sua

geografia.
Temos nos alarmado em relação ao

escassearnento de certos recursos, mas
devemos ser um pouco otimistas quan
to ao processo de transformação evolu
tiva que se observa, pois novas oportu
nidades serão abertas para mais eficien
te exploração de recursos naturais" sa
lienta o professor. A exploração atual
mente ainda obedece aos padrões ge
rais, de modo que não está sendo feita
corretamente. Ainda se observa o

"conservadorismo" no meio rural, em
que cada um explora os recursos a seu

Udesc implanta cursos no

Campus avançad� do Pará

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAO JOSÉ

Comemora-se hoje o "DIA DO COLONO", para isso Santa Catarina, Estado eminentemente agr(cola, esta data se

reveste de uma significação toda especial, por isso a Prefeitura Municipal de São José e Câmara IlIlunicipal, saúdam o

colono catarinen.se de hoje, herdeiro do colono de ontem, que, com seu trabalho. anônimo mas abnegado e cheio de
amor a terra, vêm-se constituindo, numa das peças básicas com que o Comércio e Indústria, contam para levar
SANTA CATAR INA, a um progresso sempre crescente.

.

Uma feliz coincidência fez com que o Colono e o Motorista viessem festejar sua data no mesmo dia.
� a comunhão de duas classes, a aproximação da cidade ao campo, em torno de uma só lembrança evocadà por

todo povo catarinense.
A Prefeitura Municipal de São José e Câmara Municipal, associam-se as comemorações conjuntas, e saúdam os

Colonos e Motoristas de Santa Catarina, e apresentam o reconhecimento pelo muito que ambos vêm fazendo em prol
,do,progresso de nossa terra.

Arnaldo M. de Souza Constância K. Maciel

DIA DO COLONO

"25 DE JULHO"

Na data em que comemora-se o dia do "COLONO" a Diretoria Esta-.
dual do Ministério da Agricultura, sente-se orgulhosa em poder cumpri

m�ntar os valorosos agricultores de Santa Catarina, angurando-Ihes um
,

.

futuro promissor e pleno de realizações, para o engrandecimento do (

nosso Estado e do Brasil.

Dedicando-se inicialmente a conta
tos com as autoridades e líderes comu
nitários de Itaituba, os quatro técnicos
da Udesc que desenvolvem atividades
no "Campus Avançado de Itaituba",
promoverão em breve a criação de Cllt�

30S técnicos de 20. grau - com habili

tações diversas �; formação de recur

sos humanos visando a implantação
permanente no município de cursos de
20'- grau e a nível de 10. grau e cursos

para exames supletivos.

Prefeito

Afena- se mobiliza em todo o Vale d.O
I�aiaí para articular can.didaturas·.

Itajaí (Sucursal) - Fonte oficial da ARENA confirmou com o presidente do Diretório da Arena de ltajaí, Sr. Mário
que o Diretório Municipal de Itajaí lançàrá um candidato a Uriarte, tem mantido constantes encontros com prefeitos
deputado federal e provavelmente três a deputado estadual, da região e líderes políticos de diversos municípios.
para as eleições parlamentares de 1974, que concorrerão O movimento nas hostes da Arena é intenso e todos

.

por vários municípios da região além de Itajaí, entre os estão pensando numa grande vitória no pleito de 1974.
quais Balneário Canrboriú, Navegantes, Penha, Ilhota, Luiz Segundo os arenistas locais, o bom trabalho realizado
Alves, Camboriú, PortoBelo e Itapema.

.

pela Administração Municipal em It ajaí rios últimos anos A informação foi prestada a rm-

Há '" f'�· .
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. criou condições ideais para um perfeito entrosamento entre prensa pelo professor Arnoldo SuarezmUhO en uSlasII;J,o en re os arerus as quan o as POSSl- dmí
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mais entendidos acreditam que é chegada a hora de uma
tam J? acon ece nos municipios VIZl os.

.
Educacional de Santa Catarina e reitor,

retomada de posição política de Itajaí, a exemplo de alguns
Esta confirma�o, que � �tual deputad� estadual Nilt?n em exercício; da Universidade para o

t
'

d idad rtuã t a- hege
.

d
Kucker concorrera a reeleição a uma cadeira na Assembléia

anos aras, quan o a CI e po uana eve I
_

mama o Lezi I ti
r

setor político no Estado gts alva. . .

.' O segundo nome que concorrerá a deputado esta:dual é
O Prefeito Frederico Olíndio de Souza, um dos desta- do ex-Prefeito Júlio César, e quanto a um terceiro nome,

cados líderes políticos dá região, atual presidente da Asso- isto somente será confirmado após a reunião do partido
ciação dos Municípios da Foz do Rio Itajaí, juntamente marcada para o próximo dia 6 de agosto .

.�

Desenvôlvimento do Estado, ao retor
nar a Florianópolis após representar o
Governador Colombo Salles na soleni
dade de implantação do"Campus",
'mantido pelas Universidades e Escolas
Superiores d� Santa Catarina.

Aequipe da Udesc em ltaituba está

compostã pelos professores Valdir
Eggert, da área de Mecânica Geral, e

Edson Máximo, licenciado em

Matemática e acadêmico de Engenha
ria Eletrônica, ambos dll Faculdade de

Engenharia de Joinville; professoras
Maria José Vieira, diretora do curso

normal experimental da Faculdade de

Educação, e Celina Cordioli, de Biolo-.
gia, Higiene e Programa de Saúde.

se-55 será
completada
em 120 dias
o Departamento de Estradas de Ro

dagem contratou a execução dos servi
ços finais de implantação da rodovia
SC-55, trecho compreendido entre

Taipa e Orleans, numa extensão apro
ximada de 7.750 metros, pelo custo de
Cr $ 385 mil, com prazo de término de
120 dias consecutivos.
-

Outro contrato, no valor de Cr $ 2
milhões, foi firmado pelo DER para' a

execução dos trabalhos de terraplana
gem mecânica e obras de arte corrente,
além de aterros dos encontros da

ponte sobre o rio Jacutinga, localiza
dos na SC-22, trecho Concórdia
Seara. O prazo para a conclusão é. de
180 dias.

São José, 25 de julho de 1973
Preso da. Câmara Mu�icipal
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Cartas

LAGES

Cumpre-nos o grato e elevado dever

de transmitir a V.Senhoria nossos penho
rados agradecimentos pela valiosa cola

boração emprestada a este Gabinete, por
ocasião da honrosa visita do Exmo. Se

nhor Vice-Presidente da República Fede

rativa do Brasil, Almirante Augusto Ra

demaker Grunewald, sua digníssima es

posa e ilustre comitiva, dias 10 e 11 do

corrente.

Apraz-nos louvar ainda o acolhedor

apoie que vimos recebendo de V. Senho

ria, no sentido de, em termos de Lages,
elevarmos: cada vez mais o conceito des

te prósperomunicípio.
Sendo o que se nos apresenta para o

momento, subscrevemo-nos respeitosa
mente. Juarez Furtado, Prefeito'Munici

pal de Lages.

AGRICULTURA
Talvez o vendaval que derrubou ca

sas, inundou ruas, tomou feio o nossow

jardim, não tenha causado um equivalen
te a 10% dos prejuízos que os agriculte
res do interior do Estado vêm sofrendo

com as cheias provocadas pelos rios, Há
cerca de dois anos, lia em O ESTADO

uma declaração objetiva do engenheiro
Glauco Oíínger, que fazia sérias advertên

cias às autoridades no tocante ao futuro

da agricultura em Santa Catarina. Segun
do o Sr. Glauco Olinger, este Estado po
derá vir a sofrer com-a escassez de produ
tos agrícolas, caso o Governo não tomar

medidas preventivas. Creio que o Sr.
Glauco Olinger não tenha analisado a si

tuação da agricultura em Santa Catarina

sob o ponto de vista das cheias. Se tives

se, talvez ele dissesse que dentro de três

ou quatro anos teremos que importar
'hortaliças em face das novas lavouras es

tarem sendo tragadas pelaschuvas.
Creio que está na hora de o Governo

'Estadual tomar providências no sentido

de evitar as inundações. Um dia de chu

vas intensas representa prejuízos enormes
aos agricultores que já não têm mais for

ça para lutar contra a força das águas.
Muitos estão falidos, porque não conse
guiram nem pagar os financiamentos

concedidos por agências bancárias. O Sr.
Glauco não falou, mas não vai surpre
ender a ninguém se, dentro de dois anos,

Santa Catarina tiver que importar produ
tos agrícolas para abastecer seu mercado

consumidor. Celso Pereira Ribeiro - Flo

rianópolis.

UNIVERSIDADE

A Universidade Federal de Santa Ca

tarina está, a cada semestre que passa,

complicando mais ainda o seu sistema de

matrícula, Antes, o aluno podia optar no
local, e verificar se havia problemas de

vagas ou não. Agora, o universitário tem

que levar três quilos de papéis para casa e

depois entregar uma folhinha para ver

seu o computador aprova. Se não apro

var, o aluno é automaticamente jogado a

um segundo plano, ou seja, fica sem ma

trícula.
Bem que a Universidade poderia tor

nar menos difícil a matrícula, pois não

há necessidade de ser tão complicada
assim. Não me refiro ao fato de o aluno

ter que resolver os probleminhas (mais
difíceis que logarítmos) em casa e não

junto aos orientadores; mas sim a tantas

folhas entregues ao aluno, que devem dar

um prejuízo enorme à Universidade. Sin

ceramente, creio que a Universidade está

pecando em objetivar a centralização dos

serviços através do maldito computador.
Lúcia B. Farias - Florianópolis.
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sileira de Assistência em busca de

soluções para problemas do Mu

nicípio. O Prefeito faz questão
de ressaltar a importância da aju
da com que essa benemérita enti
dade assistencial sempre acorreu

às necessidades municipais, na

Capital do Estado. E agora, pro
movendo o treinamento' espe
cializado do pessoal auxiliar e

responsabilizando-se pelo forne
cimento, de medicamentos, as

sume ainda o compromisso de
manter à disposição da Materni-
-dade seis médicos e três' dentis
tas, que exercerão atividades nos

ambulatórios das zonas que vão
ser objeto da ação sanitária. A lo

calização desses. ambulatórios
obedece, evidentemente, a crité
rio dos médicos e sanitaristas. A
Prefeitura os implantará em pré
dios próprios.

Como se vê, antigas localida
des distritais, por onde se desen
volvem populações laboriosas e

esclarecidas, receberão a solicitu
de da administração municipal'
para preservar-lhes o bem estar e

a saúde. É incontestável a prio
ridade desse problema, principal
mente no interior da Ilha, pará
onde também convergem as aten

ções da Prefeitura, visando à inte

gração social e econômica.
A L.B.A., que assim vai dina

mizar suas atividades em benefí
cio das populações distritais de
Florianópolis, marca com essa

cooperação ao programa de as-

"Urge o rápido aumento da produtividade agr rola",
clama o Presidente dá Empresa Brasileira de Pesquisa
AgrOpecuária, que anuncia a aplicação de seiscentos

milhões de cruzeiros em pesquisas agronômicas nos anos

de 1972 e-1973, Acrescenta que é esse o imperativo do

extraordinário crescimento demográfico, numa explosão
anual de três milhões de pessoas, no Brasil, para
alimentar.

,

O apelo é angustioso e permite entrever o futuro da

agricultura, face a esse fenômeno de expanção
demográfica. De sorte que é preciso plantar e

indispensável uma política de estímulo à produtividade'
agricola no Pais. São cerca de 66,7% os índices de

migração dos meios rurais para as cidaies. Assi�, poucos
os que produzem, nos campos, e muitos os que
consomem alimentos sem os produzir.

Nem por outros motivos é que, em Santa Catarina, a
Secretaria da Agricultura, porfidiamente está
incrementando a produtividade, não somente por uma

assistência orientadora e, material ao agricultor, mas

também pela distribuição de sementes selecionadas,
importadas,' em regra, dos Estados Unidos. Agora
mesmo, aquela Secretaria está tomando as, providências
iniciais para' que, dentro de mais ou menos '10 dias, s,eja
lançaio um movimento de distribuição de sementes de

hortaliças em todo o território catarinense. Serão

beneficiados, por esse meio, os lavradores que não

tenham recursos para adquirir sementes: vão recebê-Ias,

abundante e gratuitamente. Nada menos de 500 mil

pacotes de sementes estão destinados a essa distribuição,
que será feita-por intermédio das entidades de classe

rurais, estubelecimentos de ensino, prefeituras
municipais, sindicatos agr rolas e outras organizações.
São sementes de cenoura, pimentão, couve 'f rabanete.

A verdade é que por toda'parte, 110 Brasil, se verifica a
urgência de incrementar a agricultura, tendo

principalmente em vista o acelerado desenvolvimento

demográfico do País, Faz-se, assim, [ustificoda a política
de est tmulo direto ao homem do campo, de cujo esforço
estará dependendo, em grande parte, o suprimento

Diretor: JoséMatusalém Comelli Editor-Chefe rMarcüio Medeiros Filho

Proteçéio à infância
Não deve ficar sem mais aten

ta observação o interesse que a

Prefeitura Municipal, em convê-'
nio com a Legião Brasileira de
Assistência, está aplicando à de
fesa da infância e da maternida
de. Problema que, já o temos di

to, implica invulgar complexida
de, não apenas pela sua amplitu
de no espaço, mas ainda pela va

riedade das causas que o determi

nam, o da proteção sanitária à

criança vem a propósito, quando
os órgãos estaduais da Saúde PÚ

blica, preocupados com a solução
desse imperativo social e huma

no, não dissimulam a sua estra

nheza ante os índices de mortali
dade infantil.

Vale, portanto, frizar, a rele
vância do ato com que, agora, o
Prefeito Ari Oliveira, ao encontro
da cooperação oferecida pela
L.B.A., lança o programa rnunici

pai de atendimento às crianças e

às mães, por um serviço de as

sistência médico-farmacêutica e

dentária em todo o Município de

Florianópol is.
'

O primeiro passo a ser dado,
em seguida à assinatura do convê

nio, consistirá na instalação de
ambulatôr ios , cujos serviços
a brangerão todos os distritos,
prestando não somente orienta

ção higiênica, mas ainda auxílio

objetivo para a defesa da saúde,
especialmente da criança.

,

Não é esta, até agora, a pri
meira partícípação da Legião Bra-

sistência médico-farmacêutioa e

dentário da administração muni

cipal, uma preciosa atuação de
senvolvimentista na Capital cata
rinense.

As localidades, de Santo Antô
nio de Lisboa, Canasvieiras, Ra
tones, Rio Vermelho, Ingleses,
Lagoa da Conceição, Itacorubi,
Campeche, Alto Ribeirão, Pânta
no do Sul, Ribeirão da Ilha, Ca
choeira do Bom Jesus e Barra da
Lagoa, por onde já se vão insinu
ando as construções residênciais
de verão, enquanto se cuida de
favorecer a expansão turística,
vão ter a permanente presença
dos setores de produção à infân
cia, de modo a preservai' tradicio
nais qualidades do ilhéu, posta
em todo o passado, até hoje, a

serviço do progresso de Florianó

polis, infelizmente sempre tardo,
apesar do esforço dos poderes
públicos, dentro da precariedade
dos recursos de que se valiam.

A coordenada objetivação
dum programa destinado a acele
rar, pela integrada participação
do interior da Ilha, o crescimento
sócio-econômico da ,Capital do
Estado pror;nete agora realizar
um passo decisivo no sentido das I

metas do desenvolvimento, tendo
por base, como é de desejar, uma
verídica segurança para a saúde
das pópulações e particularmente
das crianças, que são garantia de
melhor futuro geral.

Aumento da pr'oduçéio agrícola
alimentar da crescente população brasileira.

Em Santa Catarina, ao que se percebe, não se verifica
tão ostensiva e intensamente o fenômeno.de migração do
agricultor para as cidades, pelo menos ;lporausênciade
condições que lhes permitam fixar-se ao solo e dele viver.

,

Se ocorre, por aqui, aquele caso deverá ser atribu ido a,

outras causas, porque não tem faltado a presença do
Governo, com os seus órgãos técnicos de orientação e

assistência à agricultura e à pecuária. Por outro lado, as
facilidades de crédito e financiamento, objetivando a

segurança econômica dos produtores, são grandes
aux ílios e incentivos que .constituemfaores de
permanência dos agricultores e pecutristas nas

respectivas zonas de trabalho produtivo.
Por essa forma, Santa Catarina cuida-se de aumentar

progressivamente a sua produção rural, desenvolvendo as

lavouras, aprimorando o produto e concotrendo, pois,
para a tranquilização dos que receiam a escassez das
colheitas em relação ao sucessivo e' surpreendente
crescimento da população consumidora:Mesmo assim, é
válido o interesse tomado pela Secretaria da Agricultura
em relação ao aumento da produtividade. E tudo faz cre,r

que o nosso Estado não será dos menos advertidos acerca

do fenômeno', demográfico no Brasil, que tem sido
motivo de pesquisas e estudos geralmente concluídos

com a evidência de necessidade duma 'sériaatitude de
todas as unidades da Federação para imediata ampliação
da produtividade, a fim de-que se possa fazer frente à

ameaça de futura carência de produtos de alimentação.
O Presidente da Empresa Brasileira de Pesquisa

Agropecuária ,não clama sem propósito quando a

pesquisa lhe descortina a evasão dos campos pela
transferência do, homem rural para as cidade; onde se

passa consequentemente a consumir mais, enquanto se

produz menos/nas lavouras.

, Gustavo Neves

Inchação Urbana

Marc,1io
Medeiros,
'ilho

Trivial
Variado

"

A espera
das no'meaçoes

Na última sexta-feira o Deputado Henrique Córdova esteve reunido

demoradamente com o Governador Colombo Salles. Nenhuma

informação :concreta foi divulgada sobre o encontro, mas as

especulações correntes no setorpolítico e na área administrativa diziam

que o terna dominante na reunido teria sido a nomeação dos futuros
Secretários da Administração e da Justiça, cujos cargos se encontram

vagos desde os primeiros dias do ano. O Secretário Orlando Bertoli, a

quem institucionalmente compete a coordenação política do Governo,
informava nada ainda haver que possa ser anunciado sobre a

recomposição do corpo de auxiliares do Sr. Colombo Salles, embora o

provimento dos cargos fosse assunto permanente na pauta do

Governador. Acrescentava que, quando chegar o momento oportuno, o

próprio Sr; Colombo Salles se encarregará de fazer a notícia chegar ao
conhecimento da opinião pública. Mas, por enquanto, tudo quanto se

disser a respeito do. assunto não, passa de mera especulação.
Especulemos, pois, à falta de um material mais consistente.

Percebe-se sintomas de que o Sr. Colombo Salles não estaria

encontrando dificuldades para escolher o novo Secretário da Justiça,
conformando-se a sua disposição já bem antiga de nomear para o cargo
o Deputado Epitdcio Bittencourt. Quanto à nomeação do novo

Secretário da Administração; não existem ainda definições mais

profundas. O nome do Deputado Evaldo Amaral não deixou de figurar
na relação dos candidatos ao posto, mas não com o favoritismo com

que era apontado há cerca de um mês atrás. Na realidade, o nome do

parlamentar lageano começa a se tornar uma presença pouco cômoda
no ,rol das soluções que estariam na pauta governamental para o

.

preenchimento dos cargos vagos no Secretariado e, por extensão, a

alguns dos problemas políticos existentes na esfera partidária. A

verdade é que, apesar das manifestações em contrário, segundo as quais
a nomeação dos novos Secretários seria tarefa de exclusivo arbítrio do

,

Sr. Colombo Salles, começam a se sentir certas resistências ante a

possibilidade de o Deputado Evaldo Amaral vir a ser convocado pelo
Governador para ajudar a compor o Secretariado. Não há condições, no
momento, para se avaliar até que ponto poderão chegar essas

resistências e quais as suas consequências para a estabilidade política
situacionista. Mas elas existem e são facilmente 'perceptíveis, embora
não se possa dizer que são irremovtveis.

O que é lamentável é que, em Santa Catarina, medidas de rotina

administrativa como a nomeação de um Secretário assumam um caráter

de excepcionalidade que as transformem em verdadeira comoção
política estadual, tal a maneira como são tratadas. E não teria sido por
outro motivo que há cerca de meio ano duas Secretarias .de Estado estão

sendo conduzidas por Secretários interinos, sem que seja dada à opinião
pública a satisfação de conhecer seus titulares.
A esta altura, pouco há que se perquirir sobre a .procedéncia ..:

política ou apolitica - dos nomes que deverão compor a assessoria de

primeiro escalão do Governador Colombo Salles. iA Arena não pode I

sobreestar sua ação partidária à espera de nomeações na área do

Executivo, -assim como o Governo não pode permanecer no aguardo da

bonança arenista para nomear seus Secretários.

HEINECK JAIME A. RAMOS
A Casa do Jornalista conseguiu

Os ernpresãríos de Florianópolis quebrar a resistência de Jaime de
ti os amigos do Sr. Elmar Heíneck,

.

Arruda Ramos: e conseguiu que ele
gerente da agência lôcal do Banco compareça, no próximo. dia 29, à
do Brasil, estão lhe preparando uma sede da entidade, durante as solení
homenagem, que será prestada no dades para lá-programadas -pelo Dia
próximo. dia 3, numa recepção pro- da Imprensa Catarinense. Lá, ele re

gramada para às 20 horas, no Clube ceberá uma homenagem da classe.
Doze de Agosto, Lá, a cidade estará,' DEATUR
se despedindo, "au grand complet", Não é verdade o que se comenta,
do Sr. Elmar Heineck que ainda em insinuando que nem a Secretaria dó
agosto assume a gerência da agência Governo, nem o. Deatur, fizeram
central do. Banco. do Brasil em Por- coisa alguma para salvar da tempes
to Alegre, unia das mais cobiçadas' tade d€ domingo o que restava da
do país. sede deste órgão, que teve seu telha-

RODOVIAS do levado sabe Deus para onde. O

próprio. Secretário. Orlando. Bertolí
É quase certo que o Governador

co.mpareceu ao local, juntamente
Colombo Salles trará do Rio de Ja-

com funcionários da Secretaria e do.
neiro boas notícias para o. setor ro- próprio. Deatur, ao amanhecer de

,
doviário. Ele está obtendo, junto ao domingo. Só que, àquela altura, a

'

Governo. Federal, a participação. do destruição já era total. O que eles
Ministério dos Transportes, .junta- não podem é ser responsabilizados
mente com o Governo do Estado,
em obras rodoviárias nas estradas pelo. dilúvio,

ALVI-NEGRO
municipais' de Santa Catarina. Os O presidente do Avaí, Deputado.
prefeitos exultarão, caso se confír- Fernando Bastos, compareceu on-
mem as previsões. tem-à sessão vespertina do "senadí-
O ATERRO nho" da Felipe Schmidt em trajes

Se não. fosse o. aterro, as águas da ,do.s pés à cabeça alvi-negros, como
baía-Sul teriam lavado a Praça 15, o Figueirense. Foi o que bastou pa- ,

de Novembro com a tempestade do ra a horda do. Figueira, comandada
último domingo. A observação era pelo ex-Deputado Fernando Viegas,
feita ontem, numa roda do. centro cair-lhe em cima com impiedosas
da cidade, por um especialista em (mas fraternais) insinuações de ade
fenômenos naturais ilhéus, com o 'sismo. Principalmente agora, às vés

referendo. de um dos mais concei- peras do início do Campeonato Na-

'tuados engenheiros desta praça. ,
-cíonal.

- Não sei bem qual foi o personagem, pro
'prietário de uma afirmacão que me parece ver

dadeira, embora não minimizadora de nossos

brios patríõticos.
, A afmnação se refere ao fato de que, em

matéria de idéias, de inventos ou .outras simíla

'res bolações, somos da retaguarda, isto é, nos

colocamos com algum atraso em relação aos

países europeus e aos Estados Unidos. Assinala
va que "as idéias vem da Eurçpa para o Brasil
em sarcófago."., ,

Como todo mundo sabe, sarcófago é, para
,

um faraó, o mesmo que paletó de madeira é,
para um componente de qualquer ala da Man

gueira. Não há, em verdade, diferença entre os

que entram num ou noutro, pois ambos serão
defuntos, Entretanto, ') dos faraós simboliza: an
tiguidade e, assim, as "idéias em sarcófago." sig
nificam idéias, já envelhecidas em outras áreas,
que migram, como novas, para os países de me

mor conteúdo de experiências culturais.
Como dizíamos, a afirmação pode ser verda

deira, mas não, necessariamente, redutora do

.orguího nacional, já que este país está mais pen
sando no futurê 9 que é uma vantagem, pois de
passado temos muito pouco.

, Apenas para reforçar o exemplo, acrescenta
ria uma situação que cabe, no momento. E, se

não cabe, a enfllUllOS de qul)}quer jeito, lá que
temos contado com li generosidade dos leitores.

.

Certo amigo, um geógrafo, havia dado a de-

signação de "paisagem tapera", pam as árca� de-

cadentes que outrora foram dinâmicas e, quan
do. estava prestes a receber os aplausos que são

ferteis para as criações "originais", um outro

insinuou que o conceito era excelente tradução
para o que os ingleses, há mil anos, chamavam
de "ghost landsoane".

.

.

Certa feita, um grupo de dedicadas educado
ras me falavam que em Santa Catarina seria fei-

'

ta pioneira experiéncia em termos de metologia
de "círculos concêntricos" é, fui forçado a di
zer que era a mesma experíêncía que, há quase
150 anos Decroly iniciara e que, em todos os '

países europeus, segundo a UNESCO, tivera
modesto êxito. Enfim, caros leítores ,nesta
pseudo era das comunicações de. idéias, ou da
estrondosa era do bombardeio de informações
idiotas, estamos perdendo o hábito de ler, com
a profundidade reflexiva que exige qualquer lei
tura Inventamos, inclusive; a chamada "leitura
dinâmica", (ou melhor, importamos) que é a

arte de surripiar reflexões importantes sobre o

que se lê e enganar o próximo q�anto â nossa

capacidade de deglutir com os olhos aquilo que,

para ser assimilado, tem que passar por outras
áreas do organismo.

OIros leitores, confio muito mais nas pessoas
aciIJlll de 30 anos, que passaram pelos tempos
em iIue se lia realmente, do que na atual juven
tude que vem sendo contaminada pelas facilita
ções da tal era das commticações que, no fundo,
nos dá flávios, chacrinhas, silvestres, santos e os

jurados entediados pela própria ignorância e en-

tusiasmados pela ausência de auto-crftica,
Mas, não era isso, exatamente, o objeto da

crônica.O fato, o fato diz respeito ao conheci
mento novo de coisas velhas, A relação que
existe entre isso e o objeto de que trataremos

está na implicação de que a marginalização de
leituras nos leva a acreditar que as idéias já pen
sadas saem do forno quando qualquer cidadão
as profere.

'

,

Para, acrescentar outros exemplos, sabemos
que, quando falávamos em "explosão urbana",'
para tentar expressar o dinamismo súbito que
ocorre no espaço urbano brasileiro, 'JS europeus
já falavam em "implosão urbana". Embora pa
reça a mesma coisa, corrige a idéia anterjor, já
que a urbanização é um processo de convergên
cia de situações que se densificam e se diversjfi:
cam da "região." para o "centro". Pois bem,
quando já aceitávamos o conceito, passaram a

falar em "inchação urbana", já que o fato impli-
,

ca num forte conteúdo de anonnalidade, de pa
tologia e, não se pode contentar-se com afirma

ções simples que nada sugere sobre as implica
ções de fato. Entre um individuo robusto e um

inchado há, obviamen�e; muita diferença, do
mesmo modo como há entre uma cidade urba
nizada e uma cidade "inchada".·

Caros leitores, quando nós observamos o

crescimento de Florianópolis, de Lages, Blume
nau, Joinville, Tubarllo, Criciúma, etc... , come
çamos, consequentemente, a imaginar se esta
mos presenciando um fenômeno de crescimento

no sentido da maior totalidade de nossas aspira
ções ou se estamos presenciando fortes manifes

tações de "endemias do. desenvolvimento" (A
propósito, aspeeí o conceito, mas podem usar â

vontade, gostem ou não das aspas).
A nossa etaoa, a de Florianópolis, em parti

cular, é de euforia imobiliária. O indicador do

desenvolvimento se baseia no espantoso aumen
to da área anualmente, construída. Decorrente
mente, os ilustres empresários que acioitam as

construções são colocados no panteão dos gran
'des heróis de moderna sociedade, os césares

conquistadores de pedaços de chão e de céus, os
átilas conquistadores de terrenos baldios.

Enfim, quando mais elevado é o teto que colo
cam 'mais elevados ficam no consenso da opí
níão pública, pelo menos da parte que ainda
não leu os documentos vindos de outras áreas,
mostrando que o homem criou uma cidade su

focante para o século atual.
Carols leitores, todos nós sabemos, em verda

de, que estamos assistindo â formação de uma

cidade segundo padrões amuitetõnicos que se

ajustariam, apenas, há 80 anos, em termos de
áreas franquiadas à circulação e ajustável há
mais de 1.000 anos, em termos de exigências

.

infra-estru turais.
.

,

Aqui, entretanto, interrompemos essa intro

�ução.

Paulo Fernando Lago'
•

.I
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Moa lança candidato
_

à sucessão,
se esclarecido uso da propaganda,

Feiião nordestino
o líder do MDB na Câmara Federal,

deputado Aldo Fagundes, afirmou que a

possibilidade da oposição lançar candidato
próprio à sucessão presidencial é uma "tese
em ascensão" nos setores qualificados do
Partido e poderá "concretizar-se afinal",
desde que seja esclarecida a veiculação da

propaganda gratúta por rádio e televisão du
rante a campanha.
"A lei, nesse sentido, não é clara - disse

o parlamentar -, porque a eleição é origi
nal". Salientou, entretanto, que muitos cor

religionários defendem a idéia do candidato

próprio mesmo sem esses elementos. "Se
houver segurança quanto à utilização do
rádio e da TV por um candidato do MDB, é
certa a participação do Partido".

Quanto à indagação sobre se a oposição
possui um nome nacional para apresentar
como candidato; Fagundes asseverou que
existem três tendências a serem definidas
para a indicação desse nome. Se a ênfase da
campanha for no sentido de ordenamento
jurídico-constitucional no país, o nome será
de um jurista, ou de um professor universitá
rio, um democrata-liberal. Se a pregação for
nacionalista, talvez o candidato venha a ser

um homem das Forças Armadas. E se a pre
gação for oposicionista, para mobilizar a

opinião pública e promover o partido e seus

ideais, o nome seria de um líderengajado no
MDB.

Ao analisar a possibilidade do MDB for
mar uma coligação com a Arena para a elei
ção do general Ernesto Geisel, o líder oposi
cionista ressaltou que, como tese política, a
idéia não pode ser abandonada pelo Partido,
embora acoalizão - para a oposição - irn-

Funai: maconha faz
reduzirá importação
dos Estados Unidos

parte da .vida e da
cultura indígenas

O'Ministro da Agricultura, Moura Cavalcanti, disse ontem que
a importação de feijão dos Estados Unidos será reduzida substan
cialmente, nos próximos 15 dias, quando deverá estar chegando
ao sul do país a safra nordestina considerada pelos técnicos como
a maior dos últimos 50 anos.

Um alto funcionário da Fundação Nacional do Indio disse ontem
que, para os índios Guajajara, do Maranhão, a maconha não é um

problema tão grave quanto a bebida alcoólica, que pode, segundo
ele, prejudicar profundamente a saúde do indígena, já que seu

organismo é fraco em relação ao álcool - produto desconhecido até
a chegada do civilizado.

Ressaltou que a Funai não daria autorização para se queimar o
maconhal desses indígenas já que este entorpecente faz parte de sua

cultura e, segundo os antropólogos, não lhes prejudica a saúde, antes
o contrário, os próprios índios afirmam que a erva estimula-os ao

trabalho. O informante transmitiu a posição da direção da Funai
observando que o delegado do órgão em São Luis só teria solicitado
ao Departamento de Polícia Federal para afastar, da reserva dos
índios, os elementos brancos que os estão explorando e vendendo
bebidas alcoólicas.

plique numa "efetiva pacificação da família
brasileira e na participação de todos os brasi
leiros na vida política nacional". Para isso, a
oposição tem suas exigências a. fazer, que
incluem a anistia, a eleição direta para gover
nadores, a reforma 'constitucional, o. restabe
lecimento de poderes ao legislativo. "Se isso
ocorrer, como realidade, será uni. fato novo

para pensarmos na coalizão nacional. Sem
estas medidas corretivas, o apoio ao candi
dato oficial teria o sabor de adesismo, o que
repudio veementemente" - declarou.

Em seguida, o parlamentar afirmou, .du-

\

Explicou o Ministro que o baixo índice de crescimento apresentado pelo feijão na safra passada foi consequência das irregularidades climáticas e do baixo incentivo que <i preço mínimo
oferecia ao agricultor. O feijão que vem dos Estados Unidos,falou o ministro Moura Cavalcantí, está suprindo a vertoginosa
queda da oferta do produto e não como estoque regulador de
preços. Afirmou que se a safra dos Estados da Bahia, Pernambu
co e Ceará, não viesse para o Centro-Sul, mesmo assim influen
ciaria substancialmente na normalização do abastecimento, pois

Aldo Fagundes: esclarecimentos

o Nordeste não iria buscar o produtode outras regiões, havendo
dessa forma menor pressão do consumidor. Segundo os técnicos
do Ministério da Agricultura, o problema agravou-se em face da
frustração das safras das águas, além do fato de ser o setor
formado por agricultores de pequeno porte, carentes de maiores
recursos. ...

Em resumo, a Funai endossaria a posição dos antropólogos, ou
seja, contrária ao tráfico de erva, à exploração da ingenuidade dos
Índios, mas. favorável à manutenção do hábito, que tem registro
secular, de os índios fumarem a diamba ("canabis indicus"), que
plantam em suas terras e usam comedidamente, sem a busca de
êxtase, característica dos viciados.

Não só no verão há desidratação:
Rio teve 300 casos no mês passado

Não é só no verão que aparecem
casos de desidratação infantil. Embora
no inverno o número de doentes caia
para a metade, recebemos, no mês pas
sado, mais de 300 crianças no Hospital
Sales Neto", declarou ontem o diretor
daquele estabelecimento, no Rio, Dr.
Newton Carvalho Leme. Advertiu que
"não se deve considerar a desidratação
como uma doença em si; ela é apenas
uma das consequências de uma infec-

.

ção localizada em alguma parte do cor

po, assim como a febre" ..Também a

ingestão de líquidos, unicamente, não
resolve o problema.

"Em geral, as infecções que causam

desidratação são gastro-intestinais, pul
-monares ou no ouvido. A criança,

ças, em maio, 333 e, no mês passado,
365. ° Dr. Newton Leme declarou
ainda que o aumento dos casos nos

meses mais quentes explica-se pela
mais fácil deteriorização dos alimen
tos, pela perda de água por exposição
ao sol e diminuição relativa da ingestão
de líquidos. "Mas a ingestão de água só
não resolve". Existem, segundo o mé
dico, três graus de desidratação. No

primeiro, a perda de água é de 5 por
cento, e a criança pode se recuperar
em pouco tempo, se não tiver uma in

fecção grave. No segundo e terceiros
graus, em que a perda é de 10 a 15 por

. cento, a medicação é por via venosa, e
o paciente é internado no centro de
tratamento intensivo.

rante a entrevista coletiva que concedeu à
imprensa, na Assembléia Legislativa gaúcha,
que vê a coalizão nacional apenas "como
especulação política, porque nada há de
concreto que indique o que fará o Governo
do general indicado para substituir o general
Presidente, que não fez qualquer pronuncia
mento político".

o QUE DIZ A ARENA

O presidente em exercício da Arena,
senador Petrônio Portela, disse ontem que o

MDB tem o direito de participar, mesmo ne

gando, do processo sucessório do chefe do
Governo, mas que não- tem cabimento a

oposição condicionar seu apoio ao candida
to oficial. Acha o dirigente arenista que a

oposição está cumprindo o seu papel quan
do condiciona seu apoio ao general Ernesto
Geisel depois que o candidato manifestar-se
sobre problemas nacionais e que a Arena
tem igualmente o direito de considerar "irre
levante" tal exigência.

O senador Petrônio Portela considera
justa a pretensão do MDB de lançar candi
dato à sucessão do general Médici para mar

car posição e defender suas teses e seus prin
cípios. Perguntado por um jornalista sobre
qual a maneira que a oposição poderia divul
gar suas teses, o parlamentar respondeu que
"aqui no Congresso, não me consta que haja
pressão contra o pronunciamento da oposi
ção. "E porque não através de emissoras de
rádio e televisão, nos horários gratuitos sob
a responsabilidade da Justiça Eleitoral? ", in
dagou um outro repórter. "Confesso que
ainda não examinei este aspecto. Vou estu
dar a legislação e não me furtarei de opinar
depois."

,

CASA VITOR EDITAL DE CONVOCAÇAO
CONFORME DETERMINA O ARTIGO 43 § ÚNICO
E ARTIGO 45 DOS ESTATUTOS DO CLUBE NÁU
TICO FRANCISCO MARTil\lELLI, CONVOCO OS

,SEUS ASSOCIADOS PARA ASSEMBLÉIA GERAL
ORDINÁRIA A REALIZAR-SE NO PR0XIMO DIA
29 VINDOURO, COM INICIO ÀS NOVE HORAS
COM UM TERÇO DE SÓCIOS QUiTES OU MEIA
HORA MAIS TARDE COM QUALQUER I\IÚMERO

,

PARA A SEGUINTE ORDEM DO DIA:

ELEiÇÃO DO PRESIDENTE E CONSELHO FIS
CAL.

além de mal-estar generalizado, tem
diarréia e vômitos, e chora muito, per
dendo assim uma elevada porcentagem
de água", explicou Newton Carvalho.
Entre as principais causas da desidrata
ção, citou a contaminação de alimen
tos, a promiscuidade, a falta de higiene
com a criança, ou com a casa, e a mal

nutrição crônica.
NÚMERO ELEVADO
Em janeiro deste ano, registrou-se o

número mais elevado de casos de desi
dratação atendidos naquele hospital;
618 crianças. No mês seguinte, houve
450 casos, e em março a queda foi
ainda maior, para 292 crianças. Em
abril, com o aumento da temperatura,
foram levadas ao Sales Neto 356 crian-

Continua na grande promoção: lã de 47,00 por ape
nas 33,00; malhas à 26,00.

RUA CONSELHEIRO MAFRA.27
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APTo. - RUA TENENTE SILVEIRA CENTRO
Contém: living, banh., 3 dormitórios c/armários, 3 dormitórios,
coz., área de serviço. Parcialmente mobiliado. PREDIAL
IGUAÇU. RUA TENENTE SI,LVEIRA 105, FONE:3180.

CASA RUA DES. PEDRO SILVA - COQUEIROS -

PRÓXIMO Á PRAIA DA SAUDADE.
Amplo living eis ala de jantar conjugada 3 quartos., W.C. social
completo; área de serviço c/tanque; Entrada para carros; quintal
murado e ajardinamento na frente; Rua calçada com

iluminação, rede d'água esgoto, com jardim quintal, área
oonstruída 100m2, área do terreno 440m2. Tratar PREDIAL
IGUAÇU - RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

R. Tenente Silveira, 105 ' Fone 3180 � Sind. Creci 29

Saulo Soares.
Vice-Presidente em Exercício.

APARTAMENlOS

CASA RUA VEREADOR· BATISTA PEREiRA -

':STR E ITO. Com área de 197.00m2 constru (da - terreno

400.00m2, 2 banho sociais, copa, coz., hall de entrada, living,
sala de estar cbnjugada, abrigo p/carro, rua r.alçada, com

iluminação, esgoto, rede de água, passeio, jardim, com gramado,
murado. PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105,
FONE: 3180.

APTo. EDIF. MARGA.RIDA
Rua Felipe Schmidt, contém: amplo living, sala de estar e

almoço conjugadas, banh., 3 dorm. COZ., área de serviço e

dependência p/empregada, vista panorâmica da ponte, aterro e

mar. PflEDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105,
FONE: 3180.

OFERTA:
EXCELENTES TERRENOS EM CAMBORIÜ. PRÓXIMO AO
HOTEL FISCHEER e PRÓXIMO Á· PRAIA. c-s 3.500 OE
ENTRADA.
CONSULTE·NOS.
CTBA. MAL. FLORIANO 170 FONE: 24:3311.
Florianópolis: Tenente Silveira 105, f. 3180.
CAMBORIÚ AV. ATLÂNTICA, 5.000 Sr. Izaltino.APARTAMENlO

BAR�ACÀO

TERRENO. COQUEIROS - RUA JOS': DE ALENCAR
medindo 12,50m x 23m. c-s 20.000,00. PREDIAL IGUAÇU.
RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

BARRACÂO - RUA SILVIO GONZAGA - COQUEIROS.
c/ll0m2 com instalações sanitárias e escritório com 3 salas.
PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE:
·3180.

APTo. RUA FELIPE SCHMIDT - CENTRO.
CONTENDO: living, sala de jantar, sala de almoço, banh social,
3 dorrnitôrios, COZ., armário de fórmica, área de serviço com

tanque e local para máquina, dependência de empregada
completo, 2 quartos e living clvista panorâmica da Ponte, aterro
e mar, cozinha com vista para a Baía Norte. PREDIAL

IGUAÇU - RUA TE�ENTE SILVEIRA 105, FONE:3180.

\_LOJA - CENTRO - EDIF. JOÂO ALFREDO. RUA
JERÕNIMO COELHO, c/2 portas de aço, medindo 8m de
frente e 13m de fundos c/2 WCS. PREDIAL IGUAÇU RUA
TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

Aguarde nossos próximos
lançamentos, através de o

"ESTAOO- e Jornal Imobiliário,

TERRENOS

TERRENO PRAIA MORRO 'DAS PEDRAS com 4.686m -

c-s 18.000,00. PREDIAL IGUAÇU - RUA TENENTE

SILVEIRA 105, FONE: 3180.

Em um novo e mo

derno cjto. Residencial
da Capital: éondomínio
CARAVELLE, na rua

de acesso às praias,
numa localizacão tran

quila e pratica.
"

São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e _espaçosos,
com uma distribuição projetada para seu conforto. Eles tem:
Hall, sala, 2 dormitórios, cozinha, dep. de empregada, àrea de
serviço, despensas. De quebra, uma sacada, muito particular,
e ainda uma garagem, super espaçosa.

.

. O acabamento é de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em
latex, marmorite, etc,
O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com

à entrega em dezembro de 73.

Procure-nos, um dos 10 é seu .

.

beleza - exclusividade
estilo

... QUARTO
12.72 m2

423 472

Predial
Iguaçu

CURlnSA: MAL FLORIANO,l70- S LOJA
, FONE 24-3311

FLORIAf'\IOfOLIS: TENENTE SILVEIRA- 105
FONE 3180

•

SALA
1888 m2

412 á.

�' o

.1:= QU AR TO
1�.95 m2
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Convite

Técnicos estudam projeto para
o

industrializar óleo sassafrás
Esteve em Florianópolis

uma equipe de cinco técni

cos do Instituto Militar de

Engenharia - IME -, per
tencentes à Coordenação
de Pesquisa e Pós-Gradua

ção daquele órgão e a "cú

pula" do Projeto Sassafrás,
com a finalidade de conhe

cer a região "habitat" 'da

canela sassafrás, verificar

as condições atuais de

obtenção do óleo nas refi

narias e conversar com os

produtores, no sentido de
cooperar com a Secretaria

da Fazenda - FUNDESC,

objetivando a organização
dos produtores em coope
rativa e posterior eleição
do grupo empreendedor da
indústria.

A equipe do Instituto

Militar de Engenharia per
correu cerca de 1.600 qui
lômetros, dentro de um ro

teiro que abrangeu todas

as regiões do alto vale do

Itajaí como Rio do Sul,
Agrolândia, Ibirama, Itaió
polis, Mafra, Benedito No
vo e Blumenau, sendo for

mada pelo Major Carlos

Antanio Lopes Pereira,
Major Nilson de Almeida

Querido, pelos professores
Peter Seidl, Roberto Coe

lho e Roderick A. Barnes.

Juntamente com a equipe
viajaram àquela região o,

Secretário da Fazenda -

Sérgio Uchoa de Rezende
- e diretores do FUN

DESC.
'

PRODUÇÃO
Toda a tecnologia ne

cessária para o aproveita
mento industrial do óleo
de sassafrás será fornecida

pelo Instituto Militar. E a

visita, efetuada por esses

técnicos, prende-se exata
mente ao fato de estudar
,"in loco" toda a infra-es
trutura necessária, a im

plantação do projeto.
"Part indo da análise

feita através dessa viagem
- afirma o professor Ro

derick A. Barnes, químico
e titular do projeto sassa

frás - na qual mantivemos
contato com os produto
res, verificamos as reservas,

vamos estruturar um plano
piloto a curto prazo para
depois, como um próximo
passo, elaborarmos o pro

jeto definitivo para indus

trialização do óleo".
Apesar de ser muito

procurado no mercado in

ternacional e ser, segundo
o professor Roderick

"muito rico, no que diz

respeito a elasticidade de

aplicação", o óleo de sassa

frás (que tem em Santa Ca
tarina sua única fonte pro
dutora) não atende à pro
cura, devido à pequena
produção verificada atual
mente (aproximadamente
4.000 t) em consequência
da rudimentar técnica de

exploração. Por outro

lado, o óleo exportado,
após ser processado con

venientemente nas matri

zes dos grandes laborató

rios no exterior, é importa
do pelas filiais ou subsidiá

rias brasileiras.

O projeto de industriali

zação do' produto objetiva
sanar essas contrapartidas
dispendiosas e a criação de

produção que atenda à ex

portação e possibilite a

PROJETOS PARA A ORNAMENTAÇAO NATALINA

criação de um mercado in

terno estável.
"A' produção do óleo

de sassafrás catarinense é

totalmente exportada "in

natura" - explica o pro
fessor Roderick Barnes -,
sendo que os países impor
tadores revendem o produ-

. to e os sub-produtos índus
trializados para o Brasil".

Segundo a Cacex, a

pauta de importações bra

sileiras dos sub-produtos
do óleo de sassafrás alcan

ça a cifra de US$'
2.000.000 anuais, aproxi
madamente.

APUCAÇÃO
O óleo de sassafrás,

após transformação quími
ca, reverte em Safrol, cujo
o emprego, isomerizado,
resulta em Heliotropina
(fixador 'de perfumes) e

isosafrol (de largo emprego
na indústria farmacêutica).
Do Isosafrol são 'derivados
a L-dopa, vitamina B-6,
Vanilina e Papaverina.

RESERVAS

Após levantamento do

potencial da canela sassa

frás na região do Alto Vale
do Itajaí, os técnicos che

garam a conclusão que a

reserva do produto garan
tem o abastecimento, para
indústria, durante um pe
ríodo de vinte anos; isto é,
se for mantida a atual pro
dução (4.000 toneladas).

A iminência da indus

trialização está levando os

'produtores, apoiados pelo
FUNDESC, a pensar numa

política de reflorestamen
to a curto prazo.

Segundo 'o professor

Roderick Barnes, "com a

implantação da indústria o

Estado passará a produzir
os sub-produtos até agora

importados, com isso, a in

dustrialização atenderá o
mercado interno e, tam

bém, à exportação". "Mas,

jara ser levado a efeito tal
'medida - assevera o pro
fessor - é necessário desde

agora pensar em uma polí
t ica de reflorestamento,
obj e t ivando o abasteci
mento futuro do produto
que se apresenta em pers

pectivas crescentes".

PROJETO

Quando teve conheci
mento que o governo de
Santa Catarina pretendia
obter o "know how" do

óleo de sassafrás o Institu

to Militar de Engenharia se

interessou, porquanto pes-

Estados firmam novo

protocolo fiscal
O Secretário Sérgio Uchoa, da Fazenda, esteve reunido

ontem com os Secretários de Fazenda dos Estados de São

Paulo, Paraná-e RioGrande do Sul, discutindo a renovação
dos incentivos fiscais concedidos aos exportadores de
madeira "marchetada''ve pasta mecânica, utilizada na

fabricação de 'papel. A medida foi tomada tendo em vista

que atualmente o mercado internacional é favorável à

comercialização destes produtos, dispensando a concessão

do estímulo tributário.

'Na mesma reunião foram ainda firmados protocolos
entre os Estados participantes, disciplinando as saídas de

milho, com, isenção de ICM, desde que se destine a

cooperativas de, produtores, aviários e frigoríficos, e

regulamentando a isenção para o pescado importado em

estado natural com alíquota zero. Foi também concedida

isenção do ICM às empresas concessionárias de serviços
públicos de telecomunicações, à exemplo do tratamento

que já vem sendo dado às empresas de energia elétrica.

DIA DO COLONO

Nesta data em que é comemorada a passa

gem do "DIA DO COLONO", a' diretoria da

ASSOCIÀÇÃO RURAL REGIONAL OE

FLORIANÓPOLIS, através de seu presidente

vêm cumprimentar a todos aqueles que se de

dicam a Agro-Pecuária Catarinense, conci-

"tando-os a produzir cada vez mais, para en

grandecimento do Estado e da Nação.

Julho, 1973

/los homens de têmpera, nosso abraço.

Aos desbravadores da região, nossa homena-

gem,

Salve o Dia do Motorista e Dia do Colono.

Fpolis, 25-07-73

AUTO ÔNIBUS SÃO JOSE LTDA�

Brasil leva teses
. _

a reun.ao: seguros
Os seguros de vida como poupança e fonte de inver

sões.,p�ivadas, o intercâmbio de resseguros no continente

e seguro de �ut9móveis; serão alguns.dos.temaa.a serem

debatidos no período de 11 a 15 de novembro próximo,
em Buenos Aires, durante a XIV Assembléia da Confe

rência Hemisféríca de Seguros.
A reunião congregará representantes dos diversos mer

cados seguradores latíno-americanos, sob o patrocínio da

Associação Argentina de Companhias de Seguros. Cbn

tará ainda com representantes de outros países eurcp eus

e, espera-se que a delegação norte-americana, já consti

tuída, tenha importantes teses para apresentar.
Com relação ao Brasil, sabe-se que o Instituto de Res

seguros do Brasil (IRB) está preparando diversos traba
lhos para discutir durante a Assembléia de Buenos Aires,

pois lidera a posição de que 0S contratos de resseguros

não deveriam extravasar para fora 'do continente ameri

cano.

Governo simplifica
o seguro-educação
Através de uma circular da Superintendéncia de Seguros Pri

vados (Susep), distribuída ao mercado, o Governo implantou no

Brasil um novo tipo de Seguro de Vida em Grupo, com plano
temporário de um ano, para garantir o custeio educacional.

O sistema anunciado causou surpresa em alguns seguradores,
que esperavam normas mais flexíveis e diferentes da atual moda

lidade do seguro de vida em grupo, achando que as autoridades

haviam se motivado para um tipo mais dinâmico de cobertura

educacional, na base de bilhetes individuais e, naturalmente, de

comercialização mais fácil.

SEM MOVIDADES

De um modo geral, os seguradores achavam que o Governo

estava realmente interessado em alterar o esquema do seguro

-educação, massificando esta modalidade de 'cobertura, através da

simplificação do sistema de venda, que deixaria de ser feita com

apólices grupais para se transformar em bilhetes individuais.

Como foi anunciado, o seguro-educação agora implantado se'

rá feito de fotrna coletiva, pela instituição educacional, que fará

o repasse aos pais ou responsáveis, facultativamente, mediante o

pagamento de uma taxa módica.

DA CIDADE NO CORRENTE ANO

São convidados os interessados em concor

rer com projetos para a ornamentação natali

na do corrente ano, a apresentar seus projetos
até o dia 13 de agosto próximo vindouro, cu- '

jas propostas serão, então, abertas, na sala de

reuniões da Comissão Municipal de Turismo, à
rua 15 de l\Jovembro.

Prefeitura !I�unicipal de Blumenau

CHEFIA 00 SERViÇO DE TURIS"�O

quisa produtos para indús-.
tria farmacêutica com tec

nologia nacional.

Após contatos manti

dos com a Secretaria da

Fazenda, o IME enviou à
Santa Catarina uma equipe
de técnicos com o propósi
to de medir a viabilidade

da iniciativa e estudar a

tecnologia adequada à ex

ploração do produto.
O dimensionamento e a

localização do projeto es

tão ainda na fase inicial,
mas o único' aspecto até

agora garantido e o da lo

calização da indústria re

gião do alto vale do Itajaí.

Com esse projeto indus
trial, haverá totais condi

ções da industrialização
em Santa Catarina, em ter

mos de "Know How" so

fisticada, de uma empresa,
como qualquer outra, pri-
vada.

'

O único projeto do go
verno refere-se à obtenção
da tecnologia para o pro
cessamento industrial do
óleo de sassafrás, os outros
passos serão de iniciativa

da organização dos produ
tores. O projeto de viabili

dade, tem elaboração no

IME, tem seu custo estima

do em Cr$ 3.000.000,00.

I

ALUGA-SE

DEODORO II - 3795

APARTAMENTOS

Ouitinete no Ed. Arthur Cr$ 350,00

+ condomínio.

ED. ARTHUR - Aptos. com 01

quarto, sala, cozinha, quarto de empre

gada banheiro e área de serviço. Diversos
andares, Preço, Cr$ 504,00 + condomí

nio.

SOLAR DONA MARTHA - Apto.
com 03 quartos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço, dependência para empre

gada. Preço. Cr$ 850,00 + condomínio,

EDlFICIO SIMONE - CONJUNTO

GAIVOTA Apto. sito na Praia de Itagua
çu c/03 quartos, sala, cozinha toda de

azulejo, 02 banheiros, área de serviço,
garagem e dependência para empregada,
Preço. Cr$1.000,OO.

EDlFlCIO ANITA GARlBALDI

Apto c/01 'quarto, sala, cozinha, banhei
ro. Preço. Cr$ 550,00 + condomínio,

EDlFiCIO ANITA GARlBALDI -

apto, com 02 quartos, sala, cozinha, ba

nheiro, área de serviço. Preço
.. Cr$ 750,00 + condomínio .

SOLAR DONA EMMA Apto. com 03

quartos, sala, cozinha, banheiro social,
dependência para empregada, área de ser

viço e armário ernbu tido, Preço ..

Cr$'1,1 00,00 + condomínio.

,

ED. ALDEBARAN - apto. no 60.

andar. Preço .. Cr$ 2.000,00 + condo

mínio.

ED. PRAÇA XV Aluga-se quitinete
no, 100. ándar, Preço.. Cr$ 450,00 +

condomínio.

ED. SOLlMAR - Sito a' rua Dto

Gama Deça. Apto. com 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, dependência

para empregada e garagem. Preço ..

Cr$ 1.200,00 + condomínio.

ED. BANCO NACIONAL COMÉR
CIO - MOBILIADO - C3 02 quartos,

sala, cozinha, banheiro completamente
mobiliado. Preço .. Cr$ 1.200,00 + con

domínio.

CASA - Com 04 quartos, 04 salas,
02 banheiros, 02 'garagens, estaclona-:

rnento para diversos carros, piscina, chur

rasqueira, árvores frutíferas, jardim,
dependência completa para empregada,
sita na Prainha. Preço ...Cr$ 3.350,00,

SALAS E LOJAS

Ed, Pathernon
sito a ,rua Tenente Silveira. Preço .. ,

Cr$ 516,00.

Ed, Miguel Daux - Salas em diversos

andares. Preço Cr$ 450,00 a

Cr$ 850,00.
'

Ed, Dias Velho - Salas, sendo 01 so

breloja por Cr$ 500,00 e 01 sala no 10.

andar por Cr$ 700,00.

Ed. Saroya - Sala sita a rua Deodoro.

Preço... Cr$ 400.00 + condomínio.-

Travessa Ratclif - Esq. com João

Pinto. Conjunto de 03 salas, com banhei

roo Preço... Cr$ 550,00.

\
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cipal causa 'da queda da ex

portação de produtos cata

rinenses pelo porto. A so

bretaxa incidia sobre o fre
te em 15% do peso, o que
foi considerado, principal
mente pela Associação Co
mercial e Industrial de Ita
jaí, 'como uma exorbitân
cia que poderia levar o

.porto a perder todos os

[Síntese I
JOAÇABA

Durante a viagem reali

zada pelo interior do EstaJ
do, o presidente do Conse

lho Estadual de Educação,
professor Theobaldo· da

(bsta Jamundâ, sugeriu a

união de escritores e mem

bros de entidades culturais
em tomo de conselhos mu

nicipqis. Em Joaçaba, o Sr.

Theobaldo Jamundá solici
to� aos conselhos munici

pais que realizassem levan
tamentos dos aspectos cul
turais "de cada região, para
servir de base à elaboração
do Piano Estadual de Edu

cação. Segundo o titular

do Conselho Estadual de
Educação, os munictpios
de Lages, Joaçaba, Mafra,
Videira, Caçador e Rio do
Sul estão interessados na

fundação dos seus conse-.

lhos, enquanto Itajai ânte
cipou-se aos demais e já
criou o CMC - Conselho
Municipal de Cultura.

RANCHO
QUEIMADO

o Ministro Júlio Barata,
do Trabalho e Previdência
Social, assinou ato reco

nhecendo o Sindicato de

Trabalhadores Rurais do

munictpio de Rancho

Queimado, como entidade
sindical representativa das

categorias profissionais -

trabalhadores rurais � in

tegrantes do plano da Con

Federação Nacional dos

Trabalhadores na Agricul
tura. Segundo o ato, a en

tidade passa a desfrutar de
todos os beneficios conce

didos pelo Ministério do
'

Trabalho e Previdência So
cial.

BLUMENAU

A Prefeitura Municipal
de Blumenau está distri
buindo convite para a ela

boração de proje tos de or-
'

namentação natalina para
o corrente ano. Através in

forme da Comissão Muni

cipal de Turismo tem sido

significativo o interesse de

monstrado por diversos ar
tistas que pretendem parti
cipar da concorrência a ser

aberta para a decoração de

Natal das ruas principais
da cidade.

JOINVILLE

A Administração Regio
nal das Centrais Elétricas
de Santa Catarina em Join

vil/e mostrará a autorida
des e outros convidados o
complexo técnico e opera
'cional da empresa em Join
ville. Os convidados, após
conhecerem as instalações
setor regional da Celesc,
serão homenageados com'

um coquetel. Participaram
do ato o Prefeito Pedro
Ivo Campos e o presidente
da Celesc, Osvaldo Moreira
Douat.

CAMBORIÚ

Encerram-se hoje na Fe

deração dos Trabalhadores '

na Agricultura de Santa
Catarina e nos Sindicatos
de Trabalhadores Rurais

do interior do Estado, as

inscrições a� CUrso de Tra

torista, que será minis-V
trado na Escola Agrtcola
de Camboriú, em convênio
com o Programa Intensivo
de Preparação de Mão-de
-Obra. De acordo com a in

formação prestada pela Fe
taesc, há 100 vagas à dis

posição dos interessados.

TONICARDIUM
Tônico do coração.
Poderoso cardlotônl
co diurético. Indicado
no tratamento da Arté
rloscterose, dlstúrblc''
da Pressão Arterial,
doenças dos, Rins e

Reumatismo_ Todas
as manifestações da
Asma.

� -.,._ ____:_""._ �__s_a_nta�ca;;:�aí: Sunaman cancel:T;:�::;:::ina 1
no porto e frete custa menos '50/0

O Secretário Paulo Aguiar prestigiou a assinatura do contrato Satesc=Siemens do Brasil

Sates� adquire equipamento
Siemens para ampliar a rêde
Joinville (Sucursal) - Em solenidade

que contou com a presença do Secretário
dos Serviços Públicos, Paulo Müller Aguiar,
diretores da Cotesc, presidente da Celesc e

outras autoridades, ,a Satesc de Joinville
,assinou contrato com a Siemens do Brasil,
visando 'a aquisição de equipamentos que
permitirão a instalação de 400 novos tele
fones no valor de Cr $ 1 milhão. A compra
faz parte do plano de expansão da rede te
lefônica de Joinville que, até 1975, contará
comA mil novos aprelhos e com uma cen-

tral telefônica com capacidade para 8 mil .;

linhas.

O contrato assinado pelos Srs. Harry
Kormann e J. Gonçalves, diretor da Satesc;
e José Garaldo Horta da Silva e Walter
Riechel, da Siernens do Brasil; prevê o

início de montagem imediata e prazo de
entrega aos usuários dentro dos próximos
cinco meses. O ato de assinatura do contra
to teve lugar na sede da Satesc, à rua Prin
cesa Isabel.

Gaúcho derrota paranaense
e preside a Câmara Junior

Blumenau (Sucursal) - O junior gaúcho
João Xavier da Cruz, representante de
Carazinho, Rio Grande do Sul, é o novo

presidente da Câmara Junior do Brasil. ao
derrotar na convenção naciorial de Blume
nau o Sr. Tércio de Albuquerque, represen
tante do Paraná e Prefeito de Foz do Igua
çu. A maioria dos votos dos convencionais
foi dada ao Sr. João Xavier da Cruz que
dirigirá a entidade juntamente com os Srs.
Álvaro Moisés Sana - Vice Presidente;
Paulo Marek - Secretário Geral; Lourenço

Gruber Diehl - Secretário de Atas; Mercy
Antônio - Tesoureiro Geral; e Luiz Reck

ziegel - Assistente Legal.

Ao encerramento da convenção nacio
nal, foram conferidos títulos de sócios
beneméritos pela Câmara Junior do Brasil e
pelo Capítulo de Blumenau ao Prefeito
Félix Theiss e ao industrial Bernardo Wolf
gang Werner, presidente da Federação das
Indústrias do Estado de Santa Catarina -

Fiesc.

Magistrados de SC promovem
o seu II Encontro em Lages
Lages (Sucursal) - A Associação dos

Magistrados Catarinenses confirmou para o .

período de 9 a 1 de agosto vindouro a

realização do II Encontro dos Magistrados
de Santa Catarina, que será levado a efeito
na cidade de Lages, sob a presidência exe

cutiva do juiz Vilson Vida! Antunes. Inten
so programa será cumpridô no 'desenrôláf
do certame que terá três conferências a se

rem proferidas pelos desembargadores
Osmundo Vanderley da Nóbrega - Direito
Civil - e Marcílio Medeiros - Direito Penal
- e pelo professor Egas Muniz de Aragão,
da Universidade do Paraná que falará sobre
Direito Processual Civil.

A sessão de instalação do conclave está
marcada para às 19 horas, oportunidade em

que falarão os Srs. Vilson Vidal Antunes,
Juarez Furtado, João José Ramos Schaef
fer, José Daura e Noberto de Miranda Ra
mos. Em seguida, será realizado um jantar
de confraternização nas dependências do
Serrano Tênis Clube. Os debates sobre pro
blemas de interesse da Justiça serão inicia
dos às�8�horas ,�o díàTO: sêguindo.:stas.l'6
horas a conferência do Desembargador
Osmundo Wanderley da Nóbrega sobre
"Direito Civil." e, ãs 21 horas, o Desembar
gador Marcílio Medeiros falará sobre "Di
reito Penal". No dia 11 , o programa assina
la visita às indústrias locais às 10 horas e, às
18 horas, a conferência do professor Egas
Muniz de Aragão sobre "Direito Processual
Civil".

Escoteiro tem adestramento
sobre "Insígnia da Madeira"
Joinville (Sucursal) - A União dos Esco

teiros do Brasil promove até domingo em

Joinville, um curso para dirigentes da Insíg
nia da Madeira, o mais alto posto de .ades
trarnerfto do escotismo. O curso está sendo
ministrado nas dependências da Fundação
25 de Julho, no Distrito de Pirabeiraba,
pelo Comissário Nacional de Adestramen
to, professor João Fernandes de Brito, da
Guanabara. A equipe de coadjuntores está
formada pelos Srs. Paulo dos Reis, comissá
rio regional da União dos Escoteiros do

Brasil, Ido Ghunter, membro da equipe na

cional de adestramento, Major José de
Araújo 'Ramos, assistente-geral da comis
sário regional, Cláudio Tadeu de Souza,
executivo da Regional de Santa Catarina.

Os participantes do curso residem, em

Porto Alegre, Sobradinho e Cerro Largo,
no Rio Grande do Sul; Curitiba, Londrina e

Maringá, no Paraná; Joínville, Florianó
polis, Itajaí, Porto União, São Bento do Sul
e Videira, em Santa Catarina.

/'

EDITAL DE CONCORRENCIA Nº 014/73

- VENDA DE' VErCULO -

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, torna
público para conhecimento dos interessados que receberá propostas pa
ra a VENDA DE VEfCULOS, até o dia 30 de agosto de 1973, às 18,15
horas, local: DiVISÃO DE COMPRAS - COTESC, à Rua: Victor Mei
relles, 11 - nesta capital. O edital e maiores esclarecimentos poderão
ser obtidos na Divisão de Compras da COTESC. Os veículos encontram
-se à disposição dos interessados para a Vistoria na Divisão de Veículos
à Rua Fulvio Aducci s/no. (Ao lado da Hermes Macedo) - Estreito -

Florianópol is.
Plonanópolis, 23 de julho de 1973

A DIREÇÃO
.

Engenharia de Joinville diz quem
passou no vestibular em 2 cursos

M,E'NSAGEM AO HOMEM DO CAMPO

o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Joinville, rende ao colono,

neste dia que lhe é consagrado, 'J preito de consideração ao muito qué

incorporou pelo seu trabalho inteligente e porfiado, ao desenvolvimento

sôeio-econômico.

Joinville, 25 de julho de 1973

Nelson Holz - Presidente

Erico J. Fleith - Secretário

Querino Bonatti - Tesoureiro

ltajaí (Sucursal) - A

Superintendência Nacional
da Marinha Mercante de
terminou ontem o cancela
mento do diferencial - so

bretaxa que os armadores
cobram em tarifas no por-.
to de Itajaí. A informação
foi prestada pelo Superin
tendente da Sunamam,
Paulo Parnplona Corte

Real, em telegrama endere

çado ao Prefeito Frederico
Olíndio de Souza.

A anulação da sobreta
.xa foi solicitada há cercá
de dois anos pela Junta
Administrativa do Porto
de Itajaí junto à Suna

mam, por considerar que o
deferencial tem sido, nos

últimos cinco anos, a prin-

Joinville (Sucursal) - A Faculdade de Engenharia de Joinville

divulgou ontem à noite a relação dos aprovados nos exames vestibu
lates para os cursos de Mecânica de Operação e de Eletrônica

Telecomunicações, tendo sido aprovados 30 candidatos para cada
curso. Enquanto o catarinense de São Francisco do Sul, Alfredo Pio- '

trovski, se classificava em primeiro lugar no Curso de Engenharia Me
cânica de Operações, outro catarínense, o joinvillense Rogério Miers
obtinha o primeiro lugar no Curso de Engenharia Eletrônica-Telec�-
municações. ) 1 '

Dos aprovados' no Curso de Mecânica de Operação, 24 são catari-
.nenses - 11 de Joinville; 3 de São Francisco do Sul; 2 de Jaraguá do
Sul, Tubarão e Braço do Norte; e 1 de Florianópolis, Navegantes,
Rio do Sul e Itajaí - e 6 são paranaenses dos quais 5 de Curitiba e 1
de Londrina. Os aprovados são os seguintes, por ordem de classifica

ção: Alfredo Piotrovski, Edson Dias Belo, Pacífico Junqueira Cunha,
Paulo Luiz Butter, Wilson Wolpato, Luiz Sérgio de Assis Pereira;
Márcio Hilgenstieler, Sílvío Augusto Brognolli, Pedro Eron de Qua
dros, Etiene Pinot Douat, Hamilton Cesário Melani, José Piotrovski
Neto, Rogério Cassou, Almiro Coelho de Sá Júnior, Ricardo João
Alves de Miranda, Rubens Gonçalves, Waldemiro Dominoni Alves
Corrêa, Gustavo Vogelsnger Netto, Sérgio Valmor Vieira, Reginaldo

Lions Clube assiste

estudante de 'taiaí
O Lions Clube Verde Vale inaugurou, na Casa do Estudante, em

Itajaí, as instalações de um gabinete odontológico com a finalidade
de atender à classe estudantil e aos trabalhadores rurais do,

município. O prédio, onde está implantado o serviço, foi
recentemente recuperado pela entidade com o apoio da Prefeitw;a.

Todo o equipamento necessário à montagem da clínica dentária
foi adquirido pelo Distrito L-lO, através do Ministério dó Trabalho
e Previdência Social e da Delegacia do Funrural, segundo informou o

presidente .da divisão daquele Clube, Sr. Noemi dos Santos Cruz. Ao
.

ato estiveram presentes altas. autoridades estaduais e municipais.

BENEFÍCIOS
Disse o Sr. Noemi que o benefício constitui-se num fato inédito

no País, já tendo alcançado seus objetivos na primeira etapa de seu

trabalho de atendimento no campo de 'saúde aos habitantes de

ltajaí. O Clube já elaborou um programa -de assistência através de
convênios que prevêem a aquisição de uma ambulância' e outros

auxílios. _

' 'o"�

_ ,J 2t- ........

A partir de amanhã os estudantes e-osagrícultores do municfpio,
já poderão usufruir dos benefícios que a clínica se propõe a prestar.
O atendimento será gratuito, incluindo os serviços de profilaxia,
restauração, ensinamentos de higiene oral e medicamentos, de
acordo com os requisitos exigidos pelo Ministério do Trabalho.

contratos de exportação.
De acordo com a infor

mação da Junta Adminis
trativa, muitas empresas
que exportam mensalmen-

, te produtos para a Europa
e América do Norte esta
vam aguardando esta deci
são da Sunamam para vol
tarem a, embarcar seus pro
dutos pelo porto de Itajaí.

José Ferreira, Cláudio José Cabral, Gilmar Rogério Rocha, Nelson
Susumo Hírata, Joaquim Lopes Krueger, Olindo da Rosa, Valdir
Nielson, Ney Masaki, Marco Aurélio de Almeida, Sérgio Ivan de

Campos e Fernando Arnoldo da Luz.
ELETRÔNICA-TELECOM�CAÇÕES.

Dos trinta classificados para o Curso de Eletrônica-Telecomuni
cações, 16 são catarinenses - 7 de Joinville, 4 de Florianópolis, um
de Mafra, Laguna, Pomerode e Camboriú - e 14 paranaenses, sendo
8. de Curitiba, 3 de Rolândia e um de Foz do Iguaçu, um de Umuara
ma e outro de Ponta' Grossa. Por ordem de classificação, os apro
vados são os seguintes: Rogério Miers, Júlio César de Mendonça
Rocha, Pedro Servos, Renato Ferreira de Melo, Carlos Harger da

Silva, Mário Gomes Battega, Jonas Carioni Netto, Ernestinho Zago,
Glastone Rudi Saade, Hamilton Bernardo, José Francisco de Aguiar,
Ricardo Helou, Gélio Cassias Pereira, Wilson Ferreira Júnior, José
Procópio do' Amaral, Mítsutoyo Ito, Roque Calomino, Alcides
Teixeira da Silva, Sérgio J. Cardoso, Darcizo Ludwig, Rubens
Murilio Gatti, Carlos Alberto de Oliveira Inácio, Edson Teodoro
Doubeck, Luiz Francisco Salles da Rosa, Antônio Joaquim Alves,
Eloir Antônio Moro" Márcio Rubens Baumer, Vera Lúcia Bauer,
Viviane Schumacker e Rubens Muzillo Júnior.

.

Chuva em Blumenau
adia "As Criadas" /

Blumenau (Sucursal) - A presença' de apenas doze pessoas
presentes no Teatro Carlos Gomes, sendo que algumas eram con

vldadas, levou o Grupo Ananke, do Teatro Oficina de São Paulo,
a transferir para amanhã a encenação da peça "As Criadas".
Segundo os promotores da vinda do espetáculo de Genet à
Blumenau, o Teatro Carlos Gomes deverá abrigar um público
bastante superior, o que não aconteceu no dia programado em

virtude' das fortes chuvas caídas na região no último fim-de
semana, fazendo com que os apreciadores do teatro ficassem em

çasa esperando pelas consequências das águas que não chegaram
a provocar 'grandes danos. Dezenas de pessoas mantiveram conta
tos telefônicos com os promotores solicitando a transferência da
-apresentação de "As Criadas", que esteve na iminência de ser

suspensa na cidade.
.

.

A partir das 20h30min de amanhã, o público blumenauense
poderá assistir' no Teatro Carlos Gomes o espetáculo que está
causando polêmicas e aplausos por onde tem sido exibido, como
ocorreu na estréía-nacíonar na Capitalr'A peça; segundo os crítí
cos, IT(01lfa homens .se transformando em mulheres, totalmente
travestidos; anjos em demonios, num ritual de amor e morte. A

programação teatral do Carlos Gomes marca para sexta-feira e

sábado próximos apresentação da peça intitulada "Nem Dente
'Nem Elefante".

'

AOS HOMENS DO CAMPO
SEMEAR PAR� COLHE�. ESSE O EXEMPLO BÃSICO QUE NOS DÃ O TRABALHO NOBRE

DO CAMPO. ONTEM COMO HOJE, AINDA t: A ATIVIDADE DO CAMPO O MAIS FORTE
ALICERCE ECONÔMICO �E QUALQUER NAÇÃO.

A TODOS OS QUE DEDICAM SEUS ESFORÇOS À INTENSIFICAÇÃO DAS ATIVIDADES
DA AGRICULTURA E DA PEÇUÃRIA, ESTEIOS DO DESENVOLVIMENTO, AS HOMENA-·
GENS, O RECONHECIMENTO E O ESTrMULO DA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE e da CÃMARAMUNICIPAL DE VEREADORES
Joinville, 25 de julho de 1973

PEDRO IVO FIGUEIREDO DE CAMPOS

'Prefeito Municipal

IVAN JOSe RODRIGUES

DR. VIOLANTINO RODRIGUES

Vice-Prefeito

Presidente da Câmara

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Não houve nenhuma
paralisação nos serviços
públicos da Capital, em

consequência das chuvas e

ventos que assolaram Flo
rianópolis no último fim
de semana.

Para. o serviço de limpe
za dos setores atingidos -

entupimentos de drena
gens, carreamento de para
lelepípedos pela água, que
da de árvores, e rolamento
de pedras no morro - a

Prefeitura mobilizou todos
os homens da Prefeitura,
incluindo o pessoal da lim
peza urbana, da conserva

ção dos parques e jardins,
pessoal de manutenção da
cidade, Saco dos Limões e

Tnndade, e o pessoal da
.
Secretaria do Estreito. In
formou ainda o Secretário
de Obras que todos os pai
néis e placas de propagan
das, que caíram, ou fica
ram avariados, serão retira
do s pelos trabalhadores.
Esta medida visa evitar f u

. turos danos para o floria
nopolitano.

INTERIOR DA ILHA
Salvo uma barreira que

caiu em TaJ?era, mas sem

maiores consequências, o

interior da ilha nada so

freu, estando as estradas

DESLIZAMENTO DE
PEDRAS

O trabalho que a Secre
taria de Obras vem reali
z ando nas encostas dos
morros da capital evitou
uma catástrofe de maiores

proporções, na noite de sá
bado passado. Segundo
Manuel Philipi frequente
mente os operários da Pre
feitur atendem chamados
de moradores de residên
cias situadas nos moros,
para brítarem.. ou retira
rem pedras que estão ame

açando a vida dos mesmos,
devido a localização peri-

nhares (Trindade), 14 de
Julho (Coqueiros), Desem
bargador Pedro Silva (Co
queiros), e Silva Jardim

(Prainha). Mas todas estas

já estão em perfeitas con

dições, permitindo o tráfe
go normal de veículos.

gosa de grandes blocos de
granito. Este trabalho, fei
to constantemente, evitou
a queda de muitas pedras;
no último fim de semana,
pois muitas já haviam sido
britas, ou retiradas pelos
trabalhadores da prefeitu
ra. Philipi salienta que, em
bora tenha lamentado a

destruição de duas casas.

pelas pedras que rolaram
morro abaixo, justamente
apenas duas caíram, o que
demonstra que o serviço
de base que a Secretaria
vem desenvolvendo é real
mente eficiente.

municipais em perfeito es

tado' de conservação. Ape
nas alguns vidros quebra
dos nas escolas, um pouco
de água nas salas de aula,
mas que não afetará o rei
nício das aulas, em agosto.
Amanhã, o Secretário de
Obras, Manoel Philipi, jun-

A Prefeitura colocou nas ruas um exército de garis
e operários cuja missão é recuperar as

ruas e logradouros. Nenhum serviço sofreu paralisação.

Preteüura recupera C�·�
eprevine os desli ntos

Começou ontem pela manhã e deve
rá se prolongar até as 18 horas de hoje
a distribuição de guias de matrículas e

modelos de currículos para os alunos

aprovados no último vestibular da uni
versidade Federal de Santa Catarina as

sim como para os estudantes já aprova
dos em vestibulares anteriores e alunos
dos vários cursos.

Mais de dois mil alunos comparece
ram ao Departamento de Registro e

Controle Acadêmico, onde receberam
os formulários com as instruções para
o registro da matrícula. Os documen
tos incluiam um guia de matrícula de
31 páginas, que de princípio, surpre
endeu a maioria dos estudantes pelas
informações extremamente racionali
zadas e contidas em numerosas siglas.

ATENÇÃO: MATRiCULA
Depois de preenchidos os formulá

rios, as matrículas deverão ser feitas
nos dias 26 e 27, ainda está semana e

as aulas terão início no dia 6 de agos
to. Para o professor Nelson Morjtz La

Porta, diretor da DRCA o procedimen
to implantado no atual período, "além
de ser mais simples que o dos outros

anos, contribui, pela sua racionalidade

para um melhor aproveitamento junto

Os jardins da Praça XV aos poucos vão retomando sua forma, e, saudosos, os seus frequentadores voltam a rotina.

tamente com o Prefeito
Ary Oliveira, visitarão a

zona norte da ilha, haven
do, porém, perspectivas
otimistas quanto aos resul
tados. que serão encontra
dos.

Ontem foi denunciado
o deslizamento de terras

na Rua Angelo Laporta,
perto da torre transmissora
da rádio Diário da Manhã.
Philipi adianta, contudo,

que não houve grande da
no nessa rua. As ruas que
mais sofreram a ação das
águas foram a Lauro. Li-

Na Pré-Orientação tudo funcionou bem: o teste real será amanhã.

a computação. Mas, por outro lado, os
universitários, muitas vezes surpre
enderam-se com a meticulosidade dos
formulários. O estudante Achilles Bal

sini, achou bem mais prático o atual

procedimento para efetuar a matricu

la, porque permite inclusive que o alu
no escolha o professor de sua preferên
cia, o que era impossível antes: Os for
mulários apresentam um único e insig
nificante dado desnecessário: um mapa
com quadrados numerados quando as

instruções são facilmente entendidas

no texto anexo.

Foi" bastante comum durante todo
o dia que estudantes se reunissem em

grupos de três ou quatro na cantina da

Universidade, a fim de entender o ema

ranhado de siglas, letras e números or
ganizados todos juntos ou � ao lado

-

do outro. Frequentemente os alunos
tinham que recorrer ao manual de ins

truções colocados nas primeiras pági
nas, enquanto os companheiros cita

vam o parágrafo que havia despertado
dúvidas.

lJniversidadedá início a matrícula
do 8eme8tre� comapré-orientação

,
-

.

Detran não multa os

motoristas no seudia
o Detran, em homenagem ao "Dia do Motorista",

não aplicará hoje nenhuma multa, mas apenas advertên
cias, esperando que todos saibam compreender o signifi
cado dessa atitude, para a qual solicita a máxima colabo
ração.

Adverte ainda o Detran que, em caso de abuso, ou
diante da ocorrência de natureza grave, embora não seja
multado, o motorista terá a placa anotada, para depois
ser chamado. Em caso de reincidência, a multa será apli
cada em dobro.

Acrescenta o diretor do Detran, CeI. Alinor José Ru
thes, que "embora tenhamos conhecimento de inúmeros
acidentes e soframos as consequências de um trânsito
difícil na Capital, temos observado que os motoristas
estão acompanhando esse extraordinário desenvolvi
mento, tomando consciência de todos os problemas, e

tornando possível uma maior' tranquilidade para toda a

comunidade".

Conselho Municipal
tem novo presidente

Campus logo ,.eúne l!'sc
Até 1976, todas as unidades da Universidade Federal de San

ta Catarina, atualmente no centro da cidade, serão transferidas
para o Campus Universitário, na Trindade. Es ta, e outras medidas
serão ·tomadas, caso a CEPES - Comissão Es pecial para Exe

cução do Plano de Melhoramentos e Expansão do Ensino Supe
rior, do MEC, aprove o PGD - Plano Global de Desenvolvimen
to, elaborado pelos órgãos universitários da UFSC, sob a super
visão da Sub-Reitoria de Planejamento.

O Plano Global de Desenvolvimento é o mais completo estu
do já realizado, sobre a UFSC. Compreende 86 volumes, num
total de três mil, cento e trinta e três páginas. Para- sua confec
ção, foram utilizados dezesseis datilógrafos, e contou também a

participação de todos os Diretores de Centros.
Conforme o Plano, a linha de ação a ser adotada buscará

integrar a Universidade no "campus", com a mudança de unida
des e sub-unidades ainda dispersas pela cidade. No período
�brangido pelo plano, 74-77, foram estabelecidos como prioritá
rios as seguintes medidas, que se enquadram como metas funda
mentais da UFSC:

- Expandir as atividades da pós-graduação, com vistas à for
mação de especialistas que venham a atender as prioridades do
desenvolvimento regional.

- Implantar um órgão, convenientemente dimensionado, pa
ra suporte das atividades de ensino, pesquisa e extensão no cam

po da urbanização.
- Transferência de todas as atividades ainda fora do "cam

pus", para o Conjunto Universitário da Trindade.
- Implantação do Centro Agro-pecuário, e do Centro de Es-

-

portes, sendo que este deverá estar concluído até dezembro de
1977.

- Execução das obras de saneamento do campus, inclusive as

obras referentes a área de expansão cedidas à Universidade pelo
Decreto Presidencial número 64.340/69 (Zonas de Mangue).

- Elevação do nível das atividades já desenvolvidas pela me

lhoria dos recursos materiais e aprimoramento dos recursos hu
manos.

- Retomada da construção do Hospital das Oínicas, no Pe

.rfodo 1974-1977.

Médicos se reúnem DO VI Congresso
iDStalado otltem em FloriaDópolis.

Cumprindo dispositivos dos estatutos,
que mandam realizar encontros científicos,
de quatro em quatro anos, na Capital do
Estado, a Associação Catarinense de Medi-

, cina abriu, ontem, o seu VI Congresso Médi

co, com a presença de cerca de 400 médicos,
tendo por local o plenário da Assembléia Le

gislativa.
Falando na ocasião, o Dr, Júlio Cordeiro,

presidente da A.C.M. agradeceu às entidades

que tornaram possível o acontecimento,
acrescentando que "o respeito aos princí
pios éticos e o aperfeiçoamento técnico, são
as características mais constantes da criação·
e da atuação das entidades que congregam
os médicos, o que prova a ininterrupta preo

cupação, voltada sempre para o benefício do

doente, dos que pertencem à nossa classe".

Logo após a solenidade de abertura, o

Dr. Pedro Kassar, Presidente da As socíaçãc
Médica Brasileira, proferiu conferência sobre
o tema "Ética Médica nos Serviços Assisten

ciais".
Paralelamente à abertura do Congresso,

foram inauguradas a II Exposição Médica de

Artes Plásticas e o I Salão Médico deFoto

grafia, em homenagem ao Dr. Miguel Nunes
Ferreira, decano dos médicos catarinenses,

.

em exercício da profissão •

PROGRAMA
Hoje começarão todas as atividades pro

gramadas para o VI Congresso Médico, que
se estenderá até o próximo dia 28, sendo

desenvolvidas, simultaneamente, na As sem

bléia Legislativa e na Es cola Técnica Federal
.

"

de Santa Catarina.
A partir das 8,30, na ETEFESC, o Dr.

O presidente daACM, Júlio Cordeiro, abriu oficialmente o VI Congresso.

Em reunião realizada ontem, pela manhã,. foram elei
tos para Presidente e Vice-Presidente do Conselho Muni

cipal de Desenvolvimento, os senhores Ari Kardec Bosco
de Mello e Osvaldo Paulo Martins, respectivamente, que
substitue n os senhores Antônio de Freitas Moura e Val

my Bittencourt, demissionários dos mesmos cargos.

.

A reunião foi presidida pelo Sr. Antônio de Freitas
Moura e os novos membros dirigentes do CDM, eleitos
por unanimidade, foram empossados logo após. O Sr. Ari

. Kardec Bosco de Melo é representante da Secretaria do
Desenvolvimento Econômico do Estado, enquanto que o

atual Vice-Presidente, Osvaldo Paulo Martins, representa
o Departamento Estadual de Trânsito.

Newton do Valle Pereira defenderá seu tra
balho sobre "Insuficiência Renal Aguda"; às
9,30; o Dr. Gabriel Faraco apresentarâ ''Té
tano Umbilical". Noutras dependências do

mesmo local, o Dr. Célio Gama Salles falará
sobre "Síndromes Inflamatórios Agudos do

Aparelho Digestivo"; às 10,30, será a vez do

Dr . Léo Mauro Xavier apresentar estudos so

bre "Traumatismo Renal".
Tendo por tema "Cardiologia", o Dr.

Antônio Silveira Sbissa, também na Escola

Técnica Federal, faiará sobre "os Testes de

Esforço".
Diversos outros médicos, provenientes de

vários centros do País , também realizarão
conferências no mesmo local, sobre diversos

outros temas.

Dando prosseguimento à série de pales
tras, às 11 horas o Dr. José Warmuth Teixei

ra, sob a coordenação do Prof. Danílo Freire
Duarte, falará sobre "Expansores Plasmá
ticos".

Reiniciando suas atividades, no período
da tarde, estarão sendo desenvolvidos traba
lhos sobre "Comas"; coordenados pelo Dr.
Waldomiro Dantas, a saber: "Coma Diabéti
co", pelo Dr. Guido Ludwig, do Paraná;
"Coma Hepático", pelo Dr. Olival Leitão,
do Paraná; "Coma por Hipercabia", pelo Dr.
Alfredo Daura Jorge; "Coma Urêmico", pe
lo Dr. Sérgio Fr ancallacci e "Coma em Neu-:

rologia", pelo Dr. Paulo N.D. de Sá.

PROCURA-SE
CLIENTE A.G. ESPERA P/VOCÊ

PARA COMPRAR
CASAS
Na Ilha - Nas mediações da Avenida
Mauro Ramos, Hercülo Luz, ruas Bo-

. caiúva, Almirante Lamego, Duarte Schu
tel e adjacências.

.

Com 3 quartos, dependência empregada
e garagem, até Cr$ 150.000,00.
Com 2 quartos, dep, empregada e gara
gem até Cr$ 100.000,00.
Com 2 quartos, dep. empregada. até

, Cr$ 85.000,00.
Nos Bairros - Agronômica, Trindade e

S. dos Limões.
Com 2 e 3 quartos, dep. empregada e de

preferência com garagem.

No centro, nos Bairros de Trindade,
Agronômica, imediações da Av. Mauro

Ramos, com 2 e 3 quartos, de preferên
cia c/ garagem.
Casas de alvenaria com 3 e 4 quartos
com garagem.
BAIRROS COQUEIROS E TRINDADE:
Casas de alvenaria com 3 e 4 quartos,
com garagem.
Apartamentos com 2,3 e.4 quartos, com
garagem.
Terrenos tendo no m(nimo 12 metros de
frente.

TERRENOS
Terrenos:-Na praia de Canasvieiras.

No Centro: mediações da Chácara da

Espanha, Avenida Hercüío Luz, Mauro

Ramos, Bocaiúva e Almirante Lamego -

área mínima de 300m2.
Na Avenida Rubens de Arruda Ramos

(Beira Mar Norte)
terreno com área mínima de 500m2

Nos Bairros: Agronômica' e Trindade
com ãrea mínima de 360m2; à vista e

financiados.
No Continente: Praia do meio, Coquei
ros, Itaguaçu, e Bom Abrigo. Terrenos
com área variando entre 300 à 500m2.

Pagamento à vista ou parte à vista e o

restante financiado.

APARTAMENTOS
Na Ilha - Aptos no Centro.
·-2 quartos + dep, empregada + garagem;
- 3 quartos + dep, empregada + gara
gem;
Kitinetes no Edif. Carlos Toulóis:
�Aptos no EdiHcio Visconde de Ouro
Pretn
Apartamentos com 2,3 e 4 quartos, de.

preferência com garagem.
Terrenos com mais de 10 metros de fren-
te ..

2 quartos + dependência de empregada e

garagem - no centro.

1 quarto, sala e cozinha + dependência
de empregada c/garagem.
Com 2 ou 3 quartos com garagem ria

centro ou na Ilha.

No centro - 2 quartos com dependência
empregada de preferência com garagem,
até Cr$ 800,00
3 quartos com dep, empregada de prefe
rência com ,garagem, de C'r$ 800,00 a

Cr$ 1.200,00.
.' .

Informações:
Sr. Almeida
Rua:Arcipreste Paiva no. 11

PARA ALUGAR
CAS'AS
No Estreito, Morro do Geraldo, Coquei
ros, haguaç�, Bom Abrigo.
Com .2.e 3 quartos, com dep. empregada,
e garagem de preferência. Aluguéis de

Cr$ 250.00 a Cr$ 1.1)00,00.
.

3 quartos, no centro ou imediações da
Av. Mauro Ramos, com garagem. Na
Trindade, Agronômica, Saco dos Limões
e no Estreito.
Em Florianópolis, Coqueiros ou Trlride-"

de:
.

Casa com 3 quartos, dependência de em

pregada e garagem.
Casa com 2 quartos, com dependência de

empregada, c/ garagem.
Casa com 3 quartos, com dependência de

empregada, s/garagem.
Casa com 2 quartos, com dependência de

ernpreqada s/garagem.
.

"Uma .casa no centro ou em praia, MO
BILIADA, alugar por um mês".

Casa. ce material ou madei ra, com

banheiro, cozinha, 2 quartos. No centro

ou nos bairros. Pt.é Cr$ 300,00.

APARTAMENTOS
Apartamento com 2 quartos, com gara:'
gemo

Apartamento- com 3 quartos, com gara
gem.
Apartamento com 2 quartos, sem gara- .

�m
.

Apartamento com 4 quartos, sem gara
cem,

SALAS
No centro da cidade ou Estreito - com

dimensões mínimas de.60m2.
SUB-LOJA:

ou porão - com 60m2 de área, própria
para instalação de pequena tipografia, no
valor de Cr$ 400,00. Se houver possibili
dade de morar na casa ou prédio, aluguel
até Cr$ 800,00. No centro ou Estreito.

SOBRE-WIA OUWIA
Para repartição com área mínima de

•

700m2, no centro da cidade, ou casa re

sidencial, apropriada para repartição pü
blica.
uepósito com 400m2, no mínimo, po
dendo ser na cidade, Estreito, ou em Ca-

.

poeiras.

Informações:
Sr. Geraldo
Rua: Deodoro no. 11

5iI !;.�.����:�M�':�:
CRel']" -CAEA 2493 _ 10a. Região - Sede pr6pria - R. Arcipreste Paiva,' 1 F�lis
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Cidade

Antigamente, as donas de casa se serviam do "cademo", uma instituição tão séria e tão marginal quanto o
jogo do bicho. Não havia garantias pára o vendedor, que se limitava a assinalar as compras feitas durante o mês.

Criação brasileira, o "cademo" funcionou perfeitamente até o surgimento dos supermercados, quando o apelo
do preço mais baixo e <da'.maior variedade de artigos Icomeçou a carrear a simpatia das donas de casa.

Firmemente apoiado no lema básico do "marketing" segundo o qual quem vende' mais pode vender mais
barato, os supermercados tomaram conta da área doméstica, sem distinção de classes econômicas: tanto
vendem o feijão com arroz para o consumidor de salário mínimo, quanto o uisque escocês com caviar para a

alta burguesia. -

Antigamente existiam apenas os armazéns, ou
simplesmente as "vendas" onde as compras eram

feitas sobre o tradicional balcão. Este começou a

ser derrubado em 1930, nos Estados Unidos,
mais por motivo de econorniado que outra coisa.
Nasce então o auto serviço, imediatamente proli
ferou, � princípios nos grandes centros.

No Brasil, o primeiro supermercado com rela
tivo sucesso, surgiu somente em 1953. Hoje con-

'

. ta' com entusiasmados seguidores ,em todo. o

país, de norte ao sul. É mínima a concorrência
do balcão tradicional, de-modo que o supermer
cado, que emprega os mais modernos econôrni
cos e racionais sistemas de comercialização, tem
experimentado grande expansão nos últimos
anos. No esforço para entender e conquistar o

público à, sua causa, é que os supermercados de- '

ram importante irnpulsoyao comércio varejista.
Inclusive foi sua grande contribuição no campo
das disposição interna das lojas, na forma de ex

por os produtos, na técnica de vendas e desen
volvimento das embalagens.

O supermercado deixou de ser apenas um

grande armazém dee secos e molhados, acrescen
tando novos produtos. Em suas seções, cada vez

mais variadas, acumulam-se conservas, derivados
de leite e sucos de frutas, doces, salgados, bebi-

Supermercado

Oparaiso
donasdecasa

das de todos os tipos e gostos, enlatados e empa
cotado, gelados e frigorificados, artigos para ca

ma, mesa, banho e roupas em geral. Alguns espe
cialistas inclúsive afirmam que os supermercados
foram os responsáveis pela melhoria dos hábitos
de alimentação da população. A verdade é que,
grandes, sofisticados, amplos, oferecendo con

forto e mil vantagens à dona de casa, o super
mercado é o grande quebra-galho. A mulher es

queceu completamente, ou quase, a antiga "ven
da" pequena, escura e, principalmente, de preço
mais alto que o supermercado moderno.

, O pioneiro em nossa cidade, foi a Cobal, anti
go Saps, que pertence ao governo. De suas anti

gas e acanhadas instalações, hoje possui no cen

tro, três grandes lojas e continua sendo um dos
mais populares. Tem como finalidade vender o
mais barato possível, já que é um órgão controla
dor de preços. Segundo seu gerente, "aqui o fre
guês é o próprio fiscal". As promoções da Cobal,
na maioria das vezes, são feitas visando às crian

ças, que não resistem por exemplo, à oferta de
um carrinho de plástico. sua freguesia consiste,
na maioria, de classe média e pobre.

A Soberana, com dois supermercados prontos
, e um em construção, vem conquistando cada vez

mais um número maior de frequentadores. Eles

se preocupam sempre em fazer promoções sema

nais. Ainda no campo psicológico, eles não es

quecem de criar, para seu público, um ambiente
de conforto, onde não falta sequer a música am

biente. Os processos de ofertas tipo "compre
dois e leve três", além de chamarem a atenção,
dão sempre a impressão de economia.

A diferença, às vetes, pode ser mínima, mas o

aumento de venda é considerável. Seu gerente é

de-oplnião-que- utna-das coisas mais importantes
em supermercado, é a parte de frigorífico. Ali o
freguês encontra desde a verdura até a carne

temperada, pronta para ir ao fógo. Sua grande
freguesia é da classe média e alta.

O Odivan, tem uma loja em Florianópolis e

três em Joinville. Seu setor de frios é dos mais

completos e consiste na sua grande atração. Par
tem do princípio de que a dona de casa, mesmo

quando pretende apenas comprar alguns artigos
para a necessidade do dia, começa a vacilar' di
ante de urna montanha de mil'hares de artigos.
Não esqueceram também da seção de padaria,
confeitaria e lanchonete. À exemplo dos outros

supermercados da cidade, seu movimento maior
é entre os dias 20 e 5, principalmente quando os

maridos acompanham as esposas.

Cuidado! É o
.

marido «comprador»I
I o marido comprador, aquele que acompanha a

esposa em suas compras, geralmente o faz à noite ou nas

fínaís de semana. Enquanto a

mulher se dirige às prateleiras de artisos

de prim.enra necessidade, ele

geralmente vai de encontro à seção de artigos
considerados sofisticados como, uísque, salgadinhos,
queijos, latarias, etc. Como tanto o Odivan como

Soberana e Cobal tem grande sortimento e

quantidade desses artigos, é quase um deleite para o

homem comprador, que não sabe resistir, ir ao

supermercado. O susto sempre vem na hora de pagar, pois a

previsão, então, é ultrapassada muitas vezes, Assim

as compras para casa, que eram exclusivamente funções
da mulher, hoje, são compartilhadas com o marido que

gosta e sabe que vai encontrar no supermercado, um campo

vasto para suas especulações. Algumas mulheres,
inclusive, não gostam quando o marido as acompanha
pois, nesses dias, o gasto é bem maior, já que os homens

são menos resistentes aos apelos das mercadorias

sabiamente expostas, oferecendo preços,

qualidade e quantidade suficientes para

justificar umpequeno exagero.

Classe

alta

compra

uma vez

por

semana
,
Em sua casa é sempre ela quem faz as compras,
uma vez que seu marido não é de curtir muito isso,
Bebidas é ele sempre quem compra, mas vai

sozinho. Solange faz semanalmente seu rancho, gastando
uma média de Cr$ 350,00 cada vez. Sempre apela para
o supermercado pelas mil vantagens que ele

oferece: estacionamento, facilidade de comprar,
variedade, quantidade e qualidade dos artigos.
"Atualmente, no

supermercado encontro tudo que desejo,
'sem precisar visitar diversas
lojas para completar meu rancho.
Principalmente por causa da carne, que é excelente, e

porque gosto de comprar tudo

que preciso para uma semana, o supermercado veio

ao encontro de minhas necessidades

de dona de casa. "Seu rancho semanal consiste em carne

para urna semana, verdura, frutas,
gêneros de primeira necessidade

(como arroz, feijão, açúcar, etc), biscoitos,latarias
massas, ovos, etc.

Preços atraem
gente do interior

Casada há pouco tempo, seu 'marido sempre acompanha em

suas compras. Reside em São João Batista, lugar que é

precário ainda para se fazer compras grandes. Por isso,
de 15 em 15 dias, vem ao supermercado fazer sei.
rancho. Aqui, segundo o casal, além de encontrar tudo, o
preço é bem melhor. Vêm munidos de listinha que é feita

pelo marido e os dois à medida que vão comprando, vão
fazendo suas contas unia vez que Dagoberto é perito em se

esbaldar nas compras. "Eu lião saio nunca da listinha, mas
ele, nossa, se a gente não controla, é aquele susto na hora
de pagar. Por isso, enquanto fazemos as compras, vamos ao
mesmo tempo, somando tudo para evitar um grande susto"
É certamente um dos grandes trunfos dos supermercados: a
venda por impulso, a razão psicológica que faz com que a

pessoa compre mercadorias que não estavam em seus planos. .
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Na busca incansável

de novos clientes,

os supermercados
oferecem

mi I e uma vantaqens.
Os eartiqos da

I

semana» são as mais

evidentes. Mas há os

artigos nobresccmo
, ,

ursque e caviar.

«Rancho» de pobre
inclui até louca

Residente em Barreiros, a sra. Ivarene cumpra
semanalmente no supermercado. É quando faz seu rancho
semanal, comprando gêneros de primeira necessidade e

mais alguma coisa.que falte emsua casa. Como o I

supermercado é muito variado em mercadorias,
às vezes compra louças, panelas, etc. Seu marido
raramente vai junto e mesmo quando vai, não é dos que
saem da listinha que trazem pronta de casa. Bebidas não
é com eles, urna vez que são abstemios. Dona Ivarene

prefere ela mesma fazer seu rancho, quando
impossibilitada de ir, seu marido a substitui e,
apesar da lista, sempre esquece algurna coisa. É de
opinião que o stipermercado veio facilitar muito a dona
de casa, já que oferece a possibilidade de, no mesmo

local, encontrar todas as mercadorias necessárias a um

bom rancho. Além disso, o desaparecimento dos
balconistas, muitas vezes irritantes, com argumentos
poucos convincentes, dá liberdade
à pessoa para fazer mais tranquilamente e

pensadamente suas compras.
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bio e tem senso de humor. Novos modos de praticar a
caridade foram descobertos. Evidentemente que hámui

to mais caridosos nos países em que o dinheiro doado
.(em troca de uma imagem muito melhor perante os cre

dores) pode ser descontado do imposto sobre a renda.

Bom, mas quanto ao "objeto da caridade ". Este tem

sempre um péssimo gosto para construir sua habitação, e
uma aparência horrivel: Onde eles moram geralmente
moram também criminosos. Isso tudo é horrivel. Donde
o salutar costume de doar dinheiro. Fica uma caridade à

distância, muito mais higiênica, menos comprometedora
e que não tira ninguém dos seus compromissos habituais
de chá, lanche, jantar, coquetel, regime pra não, engordar,
almoço, banquete, diner, souper, chá, lanche, ginástica

.

pra acabar com celulites, operação plástica, etc.
.

Há um outro tipo de caridade, praticada por pessoas
que não são notícia, não doam somas fabulosas, não são
fotogênicas, mas essas pessoas não são interressantespara
serem citadas aqui,Evidentemente há que se lhes reconhecer

algum mérito, se .analizarmos a caridade do ponto de'"
vista do ser humano. "objeto da caridade". Eles saem

Um Ensaio para depois do Vento Sul
nicação eletrônicos, os que se utilizam dos meios de co

municação- escrita e os que se utilizam dos meios de

comunicação por proximidade. O primeiro tipo usa tele-i

visão, rádio, telex, etc. O segundo tipo usa coluna social,
jornal, livro, revista, etc. O terceiro tipo usa vizinhança,
fofoca, esquinas, relações de compadrio e comadrio, ca

belereiro, etc. Dizem os estudiosos da ciência da comuni

cação que as notícias correm muito mais eficazmente
pessoa a pessoa que através de outros meios. Para a exati-.
dão dessa afirmativa concorre o número elevado de casos

de calosidade na lingua, registrados nos anais médicos de
várias regiões, principalmente de influência açoriana.

A Caridade é uma coisa que, se não é de autoria dos

cristãos, ficou sendo, uma vez que a maioria dos copy
rights lhes são creditados. Claro, todos sabem que não é

preciso saber ler para ser apresentado à caridade. Aliás, a
caridade pode ser manuseada de duas formas: pratican
do-a ou sendo objeto dela. Como eu ia dizendo, geral
mente os que são objeto dela, não sabem ler, e os (as)
que a praticam também não, mas tem muito dinheiro, o
que faz uma baita diferença.

No nosso mundo ocidental e cristão é claro que quem
não pratica caridade é oriental e ateu. Como vivemos,
nós e os Estados Unidos, numa sociedade capitalista, a
caridade que faz mais efeito é aquela que promove o ser

humano: Lógico, promove o ser humano que pratica a

caridade, O que não deixa de ser promoção. Se bem que
o ser humano "objeto' da caridade" não devesse ser es-

.

quecido; mas os coitados são tão feinhos tão sujinhos
que é até difícil conversar com eles..

Entre os aue praticam a caridade podemos notar vá

rias classificações: os que se utilizam dos meios de comu-

Mas, falávamos de caridade. Em algumas cidades o

pároco local recebeu censuras quando trocou a bandeja.
da coleta por um discreto e profundo saquinho de velu

do: era preciso que todos vissem quanto o fulano deu.

Daí, nas paróquias mais progressistas se acabou com a

coleta. protestos gerais dos caridosos, que ficaram sem

poder praticar sua relacãozinha pública. Mas'Deus é sá-

ganhando não dinheiro, mas um pouco menos de desgra-
.

ças. Alguém se preocupa realmente por eles. (Por alguns
deles que eles são muitos e os seres humanos são pou
cos).

Agora se todos resolvessem' ser s'eres humanos e deixas- .

sem de praticar a caridade assistencial, monetária, cômo
da, que causa uma dependência eterna dos favorecidos,
tudo ficaria bem menos engraçado. Bem menos lucrativo.
Afinal, os pobres, depois de conseguirem alguma dignida
de para viver, tem a incômoda e ingrata mania de pedir
um salário melhor. Mantê-los vivos com esmolas é muito

seguro. Promovê-los como seres humanos sempre soará

utópico: co"e-se o risco de não seprecisar de festas para
arrecadar'mais esmolas. Como a gente oUVe numa m�sica
de Luiz Gonzaga e Zé Dantas (Vozes da Seca): "Mas
Dotô uma esmola, para um homem que é são, ou lhe
mata de vergonha. ou vicia o cidadão ".

t

Cesar Valente

Cinema

VÔO 502, EM PERIGO

(Skyjacked). História de

sequestro aéreo de avião

de passageiros, com pre
tensões a suspense, filma
do em Panavision e Metro
coloro Elenco liderado por
Charlton Heston e Yvete

,Mimieux, ainda com a par-

ticipação de. Jeanne Crain,
Walter Pidgeon, James

Brolin, Roosevelt Grier. O
diretor é John Gulhermin,
inglês, de filmografia, mas
que tem acertado em algu-

.

mas oportunidades. Censu
ra 18 anos. Cine São José

3-7,45-9,45 horas.

Terra 2 experiência de Tom Gries, na área da ficção
cient ifica.

TERRA 2 (Earth 2).
Filme de ficção científica,
dirigido por, Tom Gries,
com Gary Lockwood, um
dos astronautas de 2.001
- Uma Odisséia no Espa
ço; o elenco tem ainda
Scott Hylandas, Tony
Franciosa, Mariete Hart

ley, Gary Merril e o vetera

no Lew Ayres. Mais ficção
do que ciência, ou prespec
ção da realidade científica.
Terra 2 é o nome de uma

estação espacial de pesqui
sas, que sofre o ataque de
um missil enviado por uma

grande potência. Começam
ai os problemas de seus

cientistas e tripulantes, e

uma luta mortal contra os

inimigos. O diretor Tom
Gries acertou em seu pri
meiro filme, o western Will

Penny (E O Bravo Ficou

Só), tendo decepcionado
em 100 Rifles. A julgar pe·
los folhetos de' publicida
de, o filme, parece se bene
ficiar do aparato de 2.001,
o famoso filme de Ku

briclc. Fot0&rafado em Me

trocolor. Cine Ritz

5-7,45·9,45 horas.
MARY STUART

Rainha dá Escócia - 0 ern-.

bate entre Mary Stuart,
Rainha da Escócia e Eliza-

beth Ia. da Inglaterra, com
Vanessa Redgrave, Glenda

Jackson, 'Nigel Davenport,
Patrick McGoohan. 'Produ·
ção de Hall Wallis em espe
táculo dirigido com bas
tante sobriedade por Char
les Jarrot. Technicolor. Ci
ne COral 3-8·10 horas,

li: DOS -INIMIGOS ME
LIVRO BU,' com ClÍartes
SouthWóod.
IMPÉRIO INTERNA

aONAL DO CRIME, com
Lewis Jordan. Roxy i e 8
horas.

TARZAN, O FILHO
DAS SELVAS de Joseph
Newman, com Denny Mil
ler. Technicolor. Censura
14 anos. J�isco 8 horas.

SOL VERMELHO (Red
Sun) de Terence Young
com Charles Bronson e

Alain Delon, Technicolor
- 18 anos.. Cine Glória 5 e

8 horas.
'EM NOME. DO AMOR

de Pietro Germi, com Gi

anni Morandi. Eastmanco
lor. 14 anos. Cine Rajá 8

horas.

QUE SEQUESTRO
AÉREO, com Jackie Glea·

son, Estela Parsons, Metro
colar. 14 anos, Cine São
Luiz 8 horas.

"Darci Costa,'

TV

TV.CULTURA
_

13:30 - TV. Educativa;'
14:00 - Sessão' da Tarde;
15:00 - Top Cat; 15:30-
Pepe Legal; Úí:OO - Perdi
dos no Espaço; 17 :QO .:'

Daniel Boone; 18:00 ,

Aventuras de Jerônimo;
18 :30 - Mulheres de

Areia; 19:20 - Bola em

Jogo; 19 :30 .: Rede Nacio
nal de Notícias; 19:55 -

Tom e Jerry; 20:00 - Vk
tória Bonelli; 20:55 - Ba

lança mas não cai; 22:15 -

Samrig no Cinema; 24:00
- Os Destemidos.
TV COLIGADAS

13:30 - Padrão c/músi-

ca; 14:00 � Sala de Vísi
tas; 1'4:10 - Zorra; 14:30
:.... Tia Maria; 15 :20 -r- Vila'
Sésamo; 16:20 - Seriado
de : Aventuras; 16:45 -

Scoob-Doo ; 17:15 - Ben,
o urso amigo; 17:45 - Pa
ladino, Defensor da Justí-

.

ça; 18:15 - Shazan, Xerife
e 'Cia; J 9 :00 -:- Carinhoso;

Omar Cardoso

LIBRA - Aja com deter

minação e otimismo. e tu

do lhe parecerá e, realmen
te se tornará mais fácil.
Conte com a 'colaboração,
apoio e compreensão de

. pessoas nascidas el1l Gê
meos e Aquário. Trabalhe
com afinco e perseverança.
ESCORPIÃO - Sua nativi-
'dade zodiacal poderá ser

beneficiada, hoje, embora
com possíveis limitações,
isto é, com favorabilidádes
relativas. Conte consigo
mesmo para descobrir se

gredos, 'dó seu interesse e

aprimorar seu conhecimen
to.

SAGITÁRIo - Evíte-. pre
. cipitações tios atos e.nas
'. palavras, à fim de não se

comprometer diante dos
defnais, especialmente seus
opositores. Tente soluções
pacíficas e trabalhe para o

bem e felicidade de todos.
CAPRICÓRNIO - Deixe
de se preocupar com pro·
blemas e questões de so
menos importância. Al

guém do signo de Touro
ou Aquário, poderá contri
buir para uma solução de
finitiva de uma dificuldade
econômica.
'AQUÁRIO - Um sonho
feliz ou experiência amo

rosa agradável, trar-lhe-á
muita felicidade espiritual
neste dia. Saiba dar mais
valor às suas idéias orígi- .

nais. Excelente fluxo astral
para adquirir sua casa pró..
pria, se ainda não a tem.

fEIXES - Suas chances de

conseguir bons resultados
estarão em evidência hoje.
Alguém do signo de Touro
deverá lhe

.

proporcionar
grande satisfação; .poderá
.lhe dar intensivo apoio na'

carreira profissionaL"

No mês de ANIVERSARIO da

- ç'''_' ti

'1.

o importante é ... :

manter-se em

forma ..•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

.

fígado .••
tome

7.:::��-, ':;URODONAL
.

e viva MAIS conlenle! ,

ILHATEX

grande liquidação de Jogos
dEfBanho de ta.

DESCONTO DE 20'0
ILHATEX

Cama, mesa, banho e Malhas finas.
Rua Cons.Mafra, 47 . Tel. 4302 ,

. Rua 'Feli'pe SChmidt,-52 . Tel. '2160
e Lagoa da- Çonceição.

+lorosccoo
.

TERRENO PENHASCO '

Vende-se um IOt� com 10,06 m de frenté e fundos atê o mar.
Ótima oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra
tare/Gastão .._ Emedaux - Fones :4604 - 3164 - 4340.

.,
:J
co
(1)
o.
o

C.
ui
cO

EM SUPER LOJAS KOERICH

19:45 - 'Tele Jornal M.

Hering; 20:10 - Cavalo de, '

Aço; 21:00 - 4a. Feira
Nobre; 22:00 - jornal de
S. Catarina na TV; 22:10
- O Bem Amado; 23:00 -

Têmpera de Aço; 24:00 -

O'Har�.

ÁRIES - Neste dia você
terá favorabilidades totais

para as viagens e os' assun
tos relacionados. com escri

tos, correspodência, propa- ,

ganda e publicidade. Saiba
determinar suas ações no

sentido de ser bem sucedi
do.
TOURO - Perspectivas de

alegrias que lhe serão pro
po rcíonadas por pessoas
amigas, notícias agradáveis
ou correspondência comer

cial. Terá 'uma chance ex

cepcional de realizar uma

excelente transação a cré
dito.
GÊMEOS - Se advogado,
ou jornalista, terá hoje um
dia propício, em que mui
to poderá ser feito em prol
do seu êxito, felicidade e

.

progresso profissionaL'Co
ordene seus pensaméntos.
Cuide da saúde.

.

CÂNCER - Se evitar preo
cupações, na medida de
suas possibilidades, estará
fazendo tudo que poderia
fazer deste dia um dia fe
·liz. Colabore para que os

outros possam entendê-lo
sem dificuldades.

LEÃO - Dia muito pro
missor de sucesso por meio
da palavra escrita, falada

'

ou cantada. Tudo que se

refira a sua profissão ou

atividade estará sob benéfí
co fluxo de Mercúrio. Pro
tele compromissos extras.

VIRGEM - Muitas pessoas
. poderão manifestar seu in
teresse pelo seu sucesso

pessoal e você não deverá

perder essa oportunidade
de se identificar. como al

guém que necessita e rnere

ce progredir. Exponha suas

idéias.

ESQUECA
oCRUZEIRO
A ENTRADA
E APENAS,

�· .. CENTAVOS

'SUPER
LOJAS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



UMA
D'STAS
PESSOAS
E'UM

MANIACO
COM UMA
BOMBA IABORDO. Blfm��,

CHARLTON HESTON YVETIE MIMIEUX
JAMES Ilf<OUN ' JEANNE CRAlN ' ROOSEVELT GRJER

WALTER �DGEON ' LESLE l.IGGAMs. EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

_ CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45

CINE JALlSCO - 8 H

CINEMA
PARA
HOJE
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Zury
CHEGANDO

Pela TransbrasiJ, proce
dente de São Paulo, está

chegando hoje à nossa ci-·
dade, o Presidente da As
sembléia Legislativa e sra.

Deputado Zany Gonzaga.
.

Nossos cumprimentos ao

De putado Gonzaga pelo
seu aniversário ontem.

CURSO
Foi realizada a solenida

de de encerramento do
Curso de Auxiliar de Re
gistro Hospitalar e Estatís
tica de ISaúde, promovido
pelo Ministério do Inte
rior, através da SUDESUL
e da Organização Paname
ricana da Saúde. Na opor
tunidade, 30 participantes
receberão seus certificados
das mãos do Secretário da
Saúde, Henrique Paraíso, e
de outras autoridades pre
sentes.

DESFILE DE JÓiAS
Bergerson Joalheiro, da

cidade de Curitiba, ama

nhã, às 16 horas, no Palá
cio da Agronômica vão

apresentar jóias exclusivas
de sua fabricação, durante
0- chá que a sra. Governa
dor Colombo Machado
Salles, oferece às senhoras
de médicos, por ocasião do
VIo. Congresso Catarinen
se de Medicina.

ANIVERSÁRIO
Cumprimentamos a ele-

gante Nice Faria, pelo seu

aniversário hoje. Nice será
homenageada com um jan
tar pelo casal Fernando
Faria.

Machado

Wolk-, um arquiteto paisagista para a jardina
gem do edifício Panorama que está sendo
construído à Av. Rubens de Arruda Ramos

INSCRIÇÕES
. ,

Estarão abertas, até o dia 31 do corrente
as inscrições -ao exame de seleção para diver:
sos Cursos de Licenciatura de lo. Grau, que
a Secretaria de Educação realizará, em con

vênio com instituições de ensino superior de
Santa Catarina.

MIR
Antônio Mir, consagrado artista plástico

de Joinville, está sendo contratado pelo Ban
co do . Brasil daquela cidade para fazer um

mural decoração naquela agência;

�COSTUREIRO
Lenzi, o costureiro que veste a mulher

elegante da sociedade catarinense está com a

responsabilidade de vinte vestidos para debu
tantes do Baile Branco, além dos longos para
a festa do próximo dia 4, no Laguna Tourist
Hotel, quando vapos ver a rnoda Dijon.

-

ZOE E ALVARO
O elegante casal da sociedade de Criciú

ma, Zl:Jê e Alvaro Costa, já há alguns dias
encontra-se no Paraguai, hóspedes do majes
toso Hotel das Cataratas.

DEBUTANTES
Sexta- feira, às 16 horas, a sra. Clotilde

Mendes Gonzaga, madrinha das debutantes
oficiais do Clube Doze de Agosto, recebe as

lindas jovens no Santacatarina Country Club,
para um coquetel. _

EDIFICIO
Estamos sendo informados que estão se

riamente preocupados com o lançamento do
edifício "Governador Felipe Schmidt", os

senhores Jorge Joaquim Daux Boabaid e

Hermínio Daux Boabaid.
CURSO

veira e Sra. e o Presidente da Câmara de Ve
readores e Sra. Lúcio Freitas da Silva. Duran
te o almoço os convidados serão saudados,
pelo Presidente do Lic, sr. Renato Ramos da
Silva, e receberão títulos de Sócios Honorá
rios daquele Clube.

CHÁ
Logo mais, às 16 horas, no Clube Doze de

Agoso, sob o comando de Manolo's, aconte
cerá e> elegante chá que as senhoras de médi
cos que estão participando do VI Congresso
Catarinense de Medicina.

PANORAMA
Procedente da capital gaúcha esteve na

Ilha para entendimentos com o Engo. Miguel
.;

9,45H - ,

'i
I

CIN,E RITZ - 5 - 7,45

Um curso ministrado por professores, téc
nicos, e alunos da ESAG, já tem inscritos
cinco mil e duzentos candidatos, para mil e

cem vagas.
DE BRASÍLIA

Da Câmara dos Deputados, estamos sendo
informados que o parlamentar catarinense
João Linhares, atendendo convite do Gover
nador dos Estados Unidos, viajou para Nova

Iorque em companhia de sua esposa e filha.
O deputado Linhares visitará Canadá � Méxi
co.

LIC
A Diretoria do Lagoa Iate Clube, sexta

feira, recebe para um almoço no Lic, Desem
bargador Norberto Miranda Ramos e Sra. De
putado Zany Gonzaga e Sra. -General Floria
mar Campelo e Sra. Contra-Almirante e Sra.
Antônio Leopoldo Sabóia, Prefeito Ari Oli-

Suely Pereira Malburg, uma das
senhoras elegantes
da sociedade de Blumenau,
está de viagem marcada para
a Bahia.

A elegante
sra. Celina Di Vicenzi também

, será uma das patronesses
da festa do próximo dia 4, em

benefício da Promenor.

PAULO
Esteve em nossa cidade,

na última semana, e foi ho
menageado com almoço na

residência do casal Zulrna
e Fernando Faria o sr. Pau
lo Konder Bornhausen.

PATRONESSES
As elegantes senhoras

Maria Ramos Coutinho,
Mary Krobel, Ana Maria
Siqueira Gomes da Silvá"

.

Dóris Lins, Julia'Guerreiro
e Lea de Souza, são patro
nesses da festa que se reali
zará diá 4, no Laguna Tou
ríst Hotel, promoção da
sra. Daisy Werner Salles,
em favor da Promenor.

',,';�

iJ
Susan o.y

9,45 H CINE CORAL � - 7.45 - 10 H

APENAS 109EOUN009...

PARA IMPEDIR QUE UM SONHO. SE
ITORNASSE UM PESADElO NUCLEAR.

GARY LOCKWOOD-
SCOTT IIYLANDS.Convidq_dos: TONY
FRANCIOSA- MARll>TTE IIAHTLI'�Y

�GARY MERRILLE ainda LEW AYI1ES'

.\lt("UIIi.111
lbh"ll

I l:l\cup"l I

prcduçáo . .'lf.,':', i. ';, Drr ec âo de ;',":11',

MGMG

Prüd. WlLLIAM HEAD
WOODFIELD- ALLAN BALTER

•

Di r-ecüo de TOM GRIES. IWE'TAC»�OLOAC.MG"
PANAVISIDN METRDCDlDR

L- • �__----------------�

, DENNY MILLER

CESARE DANOVA JOANNA BARNES
ROBERT DOGGLAS
"'A�O: P5100UC":O:

JOSEPH NEWMAN· AL ZIMBALlST

_ ANlHONi 'F'WicIOSA ;;�;:.

OIRIGIDA POR Ul1Itud Artlsts.
jlAR!tY SHEA" CÔR OE LUXE

I"ROIBIDO ATE 16 ANOS

SAO JOSÉ
SEXTA FEIRA 8,30 H
PRÉ-ESTRÉIA

C'INE GLÓRIA - 5 8H

'" CAPUCINf : RfD SUN i

. IMPÉRIO INTERNACIONAL DO CRIME

,,'ROXY PROGRAMA DUPLO) 2 - 8 H

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EDEN

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO

I
Vende um excelente, apartamento. Suite com ar

'condicionado e cofre embutido, dóis .quartos, banheiro,

living, copa/cozmha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina, Aceita imóvel de menor

'valor e saldo com fi.nanciClmento a longo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO -'EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente resídêncía em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180. dias. Pavimento

'térreo: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
dependéncia de �mpregada, lavanderia, churrasqueira,
garagem para dois automóveis. Pavimento superiór: 2 suites

com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar íntima, com vista para o mar [Baia Norte)"
sacada, jardim ds inverno. Armários embutidos nas suites e

quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a 10nQo prazo.

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,

amplo livinq, copa/cozinha, dependência de empregada,
lavanc'erla e garagem. Armários embutidos nos quartos.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saido

com tínanctametto a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - óTIMO TERRENO
'Vende sxcelente terreno com 450 m2, situado no

t.oteamentc Praia do Forte. Totalmente financiada.

ADMINISTRACAO E COMÉRCIO· DE IMOVEIS
Rua Nunes Mach.açlt), 14 - Salas 93/95 -:- Fones 4J41/3950/2481 '

,

DEPARTAMENTO DE V'ENDAS - CRECI 6269

-

RUA ALÀi"l KARDEC - MODER.NO PALACETE
Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área .aproxlrnaoa de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrêga em' 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sà,la ele estar (ntima com maravilhosa

vista para a Cidade e para a Bafa Norte, enorme living, sala de
.

jantar, hall, lavabo, escrltõrto, copa/cozinha, biblioteca;
dispensa, grande área de serviço, lavanderia, dependência de

.

empregada, play ground, garagem para dois automóveis. Suite
e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema .

de aquecimento a gás em, todas as dependências, vidros fume
e píutura sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita

_ imóvel de menor valor e saldo com financiamunto a longo
prazo.

TRINDADE - MODERNA RESIDENCIA
Vende modema rssldêncla em construção com área

aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, biblioteca, saia de estar, copa/cozlnhe. dependência de

'empregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários

embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
'

Esmerado acabamento. Tctalmente financiada.

'RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende apartamento moderno e ,mobiliado finamente com

,bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,
'

'enorme livinq, banheiro, copa/cozinha, área de servlco,

Totalmente financiado.
'

.

'ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, resldêncla mista.

, Três quartos, hanhelro, living grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entreqa em 90 dias. Totalmente flneocíada.

CENTRO -,APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melqu {ades de Souza (Chácara de

Espanha), 6timo apartamento. Dois quartos, living, hall,:
.copa/coz inha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalme!lte financiado.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua Olímpio de Miranda .llnior, vila residencial

antiga. Três 'quarto�, dois banheiros, amplo living, hall social,
enorme copa/cozinha, sala (ntima, varanda, escritório,
biblioteca, dependência de empregada e gara'gem ·grande.
Õtimo terreno para incorporação. Totalmente financiado.-

ALAMEDA ADOLPHO KONDER - EXCELENTE
TERRENO

Vende um excelente termo com urna área de 440 m2.

Totalmente financiado.

, i

RIO TAVARES _. ÓTIMO TERRENO

Vende na Estrada Geralde Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente

'financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - f<:XCELENTE TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente

,

e 5/ metros de fundo. Totalmente financiado,

,TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TlUBUNAL DE JUSTIÇA
A Terceira Câmara Civil em sessão ordinária de 23.07.73,

julgou os seguintes processos:
APELAÇÕESCÍVEIS
No. 8.323 - JOINVILLE - aptes, e apdos, Espólio do Sr.

Jaroslau Clemente Pesch, Helena Pesch Machada e Altheagas
Machado. Rei. Des, Aristeu Schiefler - "Não conheceram da

apelação dos autores, por intempestiva e conheceram da

apelação do espólio, para julgar improcedente a ação. Unâni-
me",

No. 9.199 - BLUMENAU - Aptes. Baptista Ãngelo
Morbis e sim. Apdos. Agostinho Constâncio Pereira e sim.
ReI. Des. Aristeu Schiefler - Negaram provimento. Unâ
nime".

No. 9.213 - BLUMENAU - aptes. Rádio Clube de

Blumenau Ltda. e TV Coligadas de Santa Catarina SIA. Apda.
SIA A Nação. ReI. Des, Waldir Taulois - "Converteram o

julgamento em diligência para que na Comarca de origem
sejam autenticadas as cópias constantes de fls. 7 e 8. Unâ
nime". Acórdão assinado na sessão.

No. 8.591 - FLORIANÓPOLIS - apte. Dr. Juiz de

Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do

Trabalho, ex-officio, Apda. Atalaia Companhia doe Seguros.
Rei. Des. Geraldo Salles - "Deram provimento pata julgar
improcedente a ação, Unânime".

No. 9.090 - JOAÇABA .- apte. Erma - Engenharia, e
Comércio Ltda. Apda. Companhia Catarinense de Telecomu

nicações - COTESC. ReI. Des, Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime". r

No. 9.107 - CRICIÚl\fA - apte. Ciro Manoel Pacheco.

Apda, Força e Luz de Criciúmn SIA. ReI. Des, Reynaldo
Alves - "Não conheceram. Unânime".

No. 9.116 - CONCÓRDIA - apte. Rubem Luiz Façcío,
� Apdo. Kurt Woliinger. Rei. Des. Reynaldo Alves -- "Negaram

-pro�i�!fç811���ÊSQ�#'l11l· .

'

'.

'

I,"
No. 4.144 - lTAlAf .:._ apte, Dr. Juiz de Direito 'da la.

Vara, ex-officio: Apdos, Aires Nilo Pinheiro e Zelandia M.

Pinheiro. Rei. Des, Arlsteu Schiefler -- "Negaram provi-
mento, Unânime". ,

No. 4.154 - FLORIANÓPOLIS - apte, Dr. Juiz de
Direito da Vara da Família, Órfãos e Sutessões, ex-officio.
Apdos. Jairnir Atanásio dos Santos e Marli Dias dos Santos.

R;el. ,�s. Aristeu Schiefler - "Negaram provimento. Unâ
mmc.

No. 3.<148 - LAGES - apte. Di. Juiz de Direito da 12.
Vara Cível, ex-officio, Apdos. Sebastião Arruda e Dalvs

Luciano Arruda, Rel.-Des, Waldyr Taulois - "Negaram provi
mento. Unânime." Acórdão assinado na sessão.

No. 4.150 - FLORIANÓPOLIS - apte. Dr. Juiz de Direi-

,
to da Vara da Famflia, Órfãos e Sucessões, ex-officio, Apdos.
Ari Marcelino Mafra e Juraci Unhares Mafra. Rel, Des.

Waldyr Taulis - "Negaram provimento. Unânime". Arordão
assinado "3 sessão.

AGRA VOS DE PçTIÇÃO .

No. 3.17 - ORLEANS ,.- agrte, I.N.P.S. Agrdo. José
Meura. Rei. De�. Waldyr Tautois - "Deram provimento aos
recursos, pnra julgarein improc��ente a ação. U,,:inime".

No. 3,002 - BRUSQUE .- agrte. LN,P.S. J\t!:rdo. Alvaro
lana. Rpl. De;;. ReyJlllldo Â!v'!s -' "Converteralôl o j'llga
mel'.to em diligência. Unânillle".

No. 3.127 - ORLEANS -, ag;.tes. Dr. Juiz de Direito,
ex·officio, P:isso M1'.deira Dutra e o LN.P.S. Agrdos. I.N.l).S. e
Passo Madeira Dutra. Rei. Des. Reynatdo Alves ... "De,�am

provimento 30 rec'JISO oficiai e ao do I.N.P.S. e negaram

provimentu ao do autor. Unânime.",
CONFLITO DE' JURISDIÇÃO
No. 56 - JOINVILLE L Suscte. Dr. Juiz de Direito da la.

Vata Cível de Joinvillp.. SuScdo. Dr. Juiz de Direito da Comar·
• ca de São FraIlc.isco do Sul. Rei. De:l.' Aristeu Schiefler -

"Julgaram procedente para declarar competente o Dr. JuiZ

suscitado. Unânime".
-

Jaime Sprícigo
Diretor

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/520

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRIl.S torna público,

para I"onhecimento' dos interessados, que receberá propost'lS de firo

mas habilitadas preliminarmente, nos termü� do Decreto GE. 8.755
de 15/12/69, ate às '15 horas do dia 06 de agosto de 1973, p'ln; o
fornecimento de "MÁQUINAS DE ESCRITORIO".

O Edital encontra·se afixado na sede çlo Depart<lmento C6ntral de

Compras, €o i\venida Mauro Ramos no. 212, ;:Iorianópclis,' onde ,

serão prestados os esclarecimentos ne:.:essiÍrios e fO:-ilccidas cópias de

Edital.

Florianópolis, 23 de julho de 1973.
JOÃO JORGE OE LlIIM

lJi,'etor Geral

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram peróidos os seQuintes documentos pertencentes aó Eng.

Carlos Alberto Guimarães: Cartelr3 de Identidade, Titulo de Eleitor,

Carteira Nacional de t.labilitação, C<-rteiras Sociais e carteira de

Reservista.

Pede-se a quem encontfélr entreg'lr à rua Felipe Schmidt, 58 -

'

11�" andar - s /1 � 01, ou comlJnicar pelo fone 4658.

CARTEl RA' EXTRAVIADA
Foi perdida él Carteira Nac:o.,al de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ôo sr, Celso Neves da Si Iva.
- - .

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1972, placas AB·2027, motor no. BF·530.754,
\
chassis BP·858.169, pertencente a sra. Sylvia Leal Buch de Abreu.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis; ,

sional, pertencente ao sr. Ezio' Rutkosky.

DECLARAÇÃO
, O abaixo assinado senhor SALUN VITORIO DAUFEMBACK,

declara que extraviou o certificado de propriedade de sua cami0nete
marca Volkswagen, ano de fabricação 1963, motor no. B-1159358,
chassis no. B3-061.655, com 36 hp, de cç>r pérola. capacidade para
9 Passageiros, de placa CR-2803.

Criciúma, 19 de julho de 1973.

ubel
* promotora de vendas ltda,

(Administração ae Imóveis)
Rua Felipe Schmidt lia. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI -1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale�

ria Dias Velho.
VENDE-SE

Lotes no Jardim Cidade Universitária.

TUBA É MAIS RADIO',
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente,

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica

planejada. Cobertura Regional

em Rádio.

programação

Expressão

TUBA e RADIO COM AMOR.

.. )(

'DESENHISTAS

ETESC - Cálculo Estrutural necessita para

projetos em Concreto Armadu. Tratar à rua

Jerônimo Coelho; 325 -s/207.

J
I

Vende-se telefone 6659 !ia Estreito.

:JVende ,se uma lixadp.i,-;J para <lsSOdlh0.
Vendu-se IJm9 Kllmbi õ!} jóic.
Tratar à lua Ver'l.l:lor f!'itistl Perei;';!. :34.

_Últlm;Jc,asa
,

Beira Mar,
----

OAORTUNIDADE

r-.:::,,. .'TAGuT!������ exc.'oom low ã

'i rua Carijõs com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,00 -

I
a combinar. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fontls:

3164 __; 4340.

,LOTE EM CAMPINAS
Vend�m-se 2 lotes com 660,00 m2 t:8da medim.dO

?2,Ollm de trente por 30,UOm, de fundos no loteamen

tr) no,. 15 em Campíras. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.

Trator - EMEDA:JX·- Gastão. FOlles: 4604 - 3164,
- 4340.

MI.NISTÉR'IO DO EXÉRCITO
III EXÉ RCITO
Sa. RM e 5a. m

HOSPITAL OJ: GUARNiÇÃO DI::
FLORIANÚPOLlS

CONCURSO fiARA AUXILIAR
DE S(RVIÇOS MÉDICOS

�

.._ ABERTUR4 DE II'JSCRIÇbES-
As inscri.ções pc.téi (I ct'ncl.I.rs�fte AUXILlAR.DE SERV.·

ÇOS MÉDICOS G�tilfão aberta; dê/Úf' dê jOlhQ a OJ(CÍi:
agosto de 1973, das '08,00 às 12,00 horas, nÓ Hospítllt/dé
:Guarnição de Florianópolis, sito a rua Silva Jardim siitt,
nesta Capital.

'

Maiores detaihes poderão ser obtidos no endereço acil\'UI:
citado.
PUBLIQUE-SE /

Florianópolis-:.SC, �5 de iunhp de 1973.
DR. ISRAEi..,�6G.ALl:A

Maj. :tvted. Re�p. DItf:da;:�;iGti'.J;

DECLARAÇAO
O Sr. Oscar Ricardo Machado declara que extraviou os docu·

.

mentos do Ford Corcel, 4 portas, cor vermelho, No. do Motor

156.342, Placa CR 3396.
Criciúma-SC, 23 de jul ho de 1973.

.. � -. - .. , ..... '_ ..

CARTEIHA EXTRAVIADA

"Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitacão, categoria Profis·
sional, pertencente ao sr. Humberto Orige Souza.

'

Pede·se a quem encontrar, entregar nas Obras da Nova Ponte ..

ALUGA-SE

Apartamento no Ed. Novo-Rio à rua Te-;:
nente Silveirai com três quartos, amplo living,
copa, banheiro, dependências de empregada.
i=alar com Bento pelo fone 3431. /

'APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demaís

dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.
�===.====================��'

CASA COQUEIROS
'Viinde-�e uma casa à rua José do Vale Pereira,

131teneno com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - EN,lEDAÚX - G�stão. fones: 4604 - 3164-

4340.

, CASA VENDE-SE
ENTRE AGRONÔMICA E TRINDADE, vendemos linda e

modem íssirna casa ainda não habitada, c/abrigo p/carro, vasta
sala; 2 quartos grandes, copa-cozinha, banheiro completo e

outra par-te começada ptrnais 5 peças, BARBADA MESMO.,

.,.
c-s 60.000,00 c/parte financiada a longo prazo, aceita-se caro "

roo URGENTISS!MO. Tr. R. João Pinto, 21 . 30. anelar .:

conj:9.

.(�=-�-�

I ,t
J

1
APTO. EM COQUEIROS

Vende-se um apartamento em Coqueiros,'
ótima localização. Vi300 panorâmica, ainda
'sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e gélr.agem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. AAtônio; Fones: 4002 e

4050.

VENDE-SE
RUA CRISPI M MI nA -- CENTRO, vendemos 6tima residên·

cia de Miltcrial, c/garagem, sala St.ar, :3 qua,1os, banhei,ro

�nr(lpj'eto, cozinha, pP.queno apartamentu c/2 quartos e ba

nhei.lo,
-

área serviço, etc. f:SPETACULAH TERRENO
DE13x35. BOM NEGÓCIO. C.-$ 201J.qOO,00 - parte financi-'
ado e parte 3 combina"r, ACEITA-S[ Tcr,RtNO C/CASA
VELHA COMO PARTE DE PAGAM E r'JTo. Tr. Rua João

Pinto,21 - 30. andar - conj.9.

APARTAMENTO ED. JORGE DAUX
CENTRO

Vende-se um apartamento co..>m 3 quarto,s, li"ing,
wnheirll, coz�l1ha dcpendp.ncia de empr�gada, área de

$�rvjço, com totMlteS P. armários embutido�. Preço:
Cr$ 1�.OOO.1)0. Trf.ltal' - EMEDAUX - Gastão. Fo-

,,�es: 4504
- �11e4 ....-4:,:3=4=0::,===========::::::�

cr
,--- �,:;'-:::�

VENDE-SE
RUj). GERMANO WENDHAUSEN .:.. PRÓXIMO AV. M.RA

MO':. vendemos ,ltima residência c/abrigo p/c;:,rro, sala Star

iJr"jH: ... , ... qUêrt..,s, copa, cozinha, 2 banheiros, h&lI, escritório,

l
dtlf.t<ndêr.cia de empregada, lavanderia, área serviço, etc. NE
GÓ�,O BOM. Cr$ 200,OOO,ÜO - sendo Cr$ 80.000,00 em

p, ",_;tOlI:Õ"S de Cr$ 1.000,00 e restante a combinar. Eventu�l
,

rll\llte ,l..:;>,ita-:;e lHn apartamento como entrada. Tr. R. Ja,ao

t'into, 2� - :-10, andar - conj.9·- URGENTE.

LOTE GASPAR OUTRA
V"ndlé-se um iote o:o'n 748,COm2 co;" lR,70m de fren'w e

4O,00m de fundos, quase em f,'ente .,0 140.BC à rua Gaà��r
Dutra. Pr"ço C,' $130.000,OC. Tratar r./Gast3o - Emeua'Jx -

Fones :4604 "'::<3164 e 11340.

,TERRENO VENDE-SE
AV. RIO BRANCO, vp.ndemos no meihor pol'tãl, a;,c�lente

terreno de 10x33, contendo casa velha, BOM PREÇO: 1 r. T.
João Pinto, 21 ·30. andar - conj.9 -- URGeNTE,

ALUGA-SE

Rua Felipe Schmidt - Edifício Dias Velho: .s salas

contíguas para escritórios.

Rua Felipe Schmidt: um prédio c/ aproximadamente
800m2 de 'área útil, construído há 6 anos. Tratar pelo

fone 4059.

1
I

ALUGA-SE
Excelente apartamentp situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 60.
andar, com quatro quartos, amplo living,.dois
banheiros, dependências de empregada e duas

vagas em garagem.
Tratar com o zelador do prédio ou pelo

telefone 3173, com odr. Jaime.
• I

�,' .'
•

.'
•

� ",
•

'1

,

CASA.
Vende-se casa mista com 3 dormitórios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia

go da ron..eca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. rones 4604 - 3164
-- 4340.

CASA
Rua São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria

com 3 quartos, saia, cozinha,banheiro e dependência
de empregada. com garagem. Preço:Cr$ 125.000,00..
Tratar - EMEDAUX - Gastão. fones: 4604 - 3164
-- 4340.

e Brogholi IMÓVEIS

i:.'

eRC I 19,50

ruo josé candido do silva n! 721 - "treito

rua nunee moc,hado n! t7.'1� �.! �.nd�al �..e��tro
fones 6616'-pioprietdríos"- 6462 -fccetdrlcs

VENDE
532 - Casa de alvenaria Rua Major Costa, medindo 8x9 -

2 quartos, sala copa, cozinha, banheiro. Preço
c-s 45.000,00,

538 - Casa de alvenaria rua Dna, Vicentina Goulart, com
168m2 - 3 quartos, banheiro social, 3 salas de visita, 2 salas
de jantar, dependência de empregada, cozinha, área de
servi co , garagem. Preço c-s 110.01)0,00 à combinar.'
ESTREITO.

443 - Casa mixta rua Antonieta de Barros _:. 3 quartos,
sala, copa, 'cczinha, banheiro. Preço Cr$ 25.000,,00. Aceita

condições.
.

,571 - Apartamento em Coqueiros - 2 quartos, sala, cozi

nha: banheiro social, dependência de empregada, ótimo
acabame'nto. Preço Cr$ 120.000,00, com Cr$ 25.000,1)0 de

entrada e saldo transferido pela C. E. F.
496 .- Casa de alvenaria rua Tiago da Fonseca ,- 2 quar

tos, sala, banheiro, cozinh" e garagem, em fas� de acabamen

to. Preço Cr$ 58.000,00, podendo �er financiada. CAPOEI

RAS.
553 .- Terreno em Ribeirão medindo 4:V)00m2 com IJma

casa de rn"dei.-a de cinco peças. Preço Cr$ 30.000,00 à vista
ou 50% de entrada e o saldo a r:ombinar_ : LHA.

56.."1 - Terreno com c.asa, rua Odilon Galloti esquina
Santos Saraiva medindo 475, ótima localização. Pre�:o Cr$
55.000,00.

570 _. Terreno na Trindade, próximo a panificadora Uni

verso, medindo 312,00m2. Preço Cr$ 15.000,00. ILHA.
458 - Terreno r:a Trindade, loteamento Ventura, medin

do 332m2. Preço: Cr$ 2.500,00. Aceita proposta mediante
,

acréscimo.
ALlJl.;;A

537 - Rua Pedro Demoro 2096 apto. 102 - 2 quartos.

sal'l, cozinha banheiro P. área de selviço - Aluguel 650,00.
603 - Rua José Do Vale Pereira 47, alvenaria,;3 quartos,

sala, copa, cozinha, banheiro, dep. empregada e depÓSito -.

Aluguei Cr$ 800,00.
'

VENDE-SE APARTAMENTO DE LUXO
Situado no Edifício Solar de F;lamboyant,

Rua Esteves Junior. Andar alto, com panora
ma para a ba ía norte. 210 metros quadrados,
4 quartos e demais dependências, tudo amplo.
Preço 215.000,00 - entrada 80.000, - saldo
a combinar. Entrega em dezembro. Tratar
Rua Tte. Silveira, 90, com Ivo.

VENDE;....SE
fABULOSA PROPRIEDAIJE na Rua João Mota Espezim
(Saco dos Limões), p;'óximo 3 Praça principal, vendemos um

conjunto de 3 C'lsas grandes, sendu 1 de material em constru

ção e 2 mistas prontas, com EXPLÉNDIDO TERRENO DE

14x3Oü com grande parte arb<...rizada. ESTE É O NEGÓCIO
INÉDI70 c/Cr$ 30.000,00 de entrada e saldo a combinar,
aceita-se carro. URGENTrSSIMO. Tr. R. João Pinto, 21 ·30.
<Indar. conj.9.

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO,
DE CHA VES FARACO - Rua Francisco
To/entino N. 46.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS -

RUA TENENTE SILVEIRA: - Sobre lo

ja no. 2 com área de 50m2, a ser entre

gue em fins de agosto próximo.

NA ILHA - CENTRO - RESIDÊNCIAS E APARTAMENTOS
APARTAMENTO EDIFÍCIO CARLOS
TAULOIS: 1 dormitório, living, banhei

ro, cozinha e área de serviço. A ser entre-

,gue dentro de poucos dias. Parte finan

ciada. Frente para a Rua Tenente Silvei
,

ra.

EDIFltlO "DIAS VELHO" - RUA
FELIPE SCHMIDT
Sala desocupada, com 36m2, por ótimo
preco.

APARTAMENTO NO EDIFfcIO MAR
GARIDA: - Linda

vi�ta�r<t'\
baia

SUL, com 3

quai' \Vi
�cozi-

nha, ban�rctt\lc
I <\I\a serv-iço e

dep.-.fm '" regada. 2 armários

embu1l!0. odo acarpetado. Área cons-
/ tru{da·101m2. Pode ser financiado.

APTO. ED. FRANCISCO NAPPI - 3
dormitórios, living, cozinha, 2 banheiros,
dependência de empregada e garagem.
Área 148,56m2. Pequena Entrada e sal
do financiado.

LOJA NO EDIFrCIO JORGE DAUX
- Ampla loja com frente para a Rua dos'

Ilhéus. Preço Cr$ 70.000,00 somente à
.vtsta.

APARTAMENTO NO EDIFÍCIO AR

THUR:',
Com 1 dormitório, cozinha, living, de

pendência de empregada (completa),
área de serviço e copa. A rea constru (da

60,00m2.

CASA ANTIGA NA RUA ALVES DE
BRITO:
Vendemos uma casa antiga, para ser de

molida e aproveitado o terreno de 10m

de frente por 43 de fu ndos, Bom preço.

EDIFíCIO CARLOS TAULOIS -

, Apartamentos -corn garagem. Fino acaba

mento, banheiro e cozinha com azulejo
decorado até ° teto. Parte do pagamento
financiado,

EDIFÍCIO ANITA GARIBALDI

Escritório - 1 a. sobre-loja
Área 38,99m2. Bom preço.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX - Duas amplas e arejadas salas

próprias para consultório medico ou

escritório. Ótimo preço, sendo parte
financiado.

RUA SILVA JARDIM'
Três casas geminadas com 126m2. em

terreno de 23,20m. de frente por

25,OOm2. de fundos cl Rua Prof. Maria

Júlia Franco. Ótimo local para construir

hotel ou prédio residencial ém frente ao

Veleiros da Ilha, próximo ao novo siste

ma viário da Capital; Cr$ 70.000,00 com

,50% de entrada.

-Rua José �aria da Luz - JOSÉ MEN-,

DES: - Casa de alvenaria com 3 quar

tos, sala. cozinha, banheiro, dependência'
de empregada completa, área coberta,
A-ea constru ida: 128,00m2. Terreno de

300,00m2. Parte do valor já financiado

péla Caixa Econômica Federal, com a

mensalldadeQe Cr$ 250,00.

SOLAR DONAMARTHA
Apartamento com 3 quãrtos, living, cozi
Ilha, banheiro social, dependência de em

pregada e garagem. Preço convidativo.

RUAMAJOR COSTA:
Boa casa com dois pavimentos, bem

localizada, com 3 quartos, living, dois

banheiros; copa, cozinha, área de serviço.
Ótimo preço. ,

'BAIRROS
RESIOENCIAS

RUA SÃO VICENTE DE PAULA -'

AGRONÔMICA - Casa com 5 quartos,

salas, living, 2 banheiros, cozinha, gara

gem e área de serviço.

R U A ANTONIO ELEUTÉRiO
VIEIRA - AGRONO�ICA

Hesidência de alvenaria com 2 pavi-

mentos, tendo na parte superior 3 dormi

tórios, banheiro social e área de serviço.
Na parte inferior: amplo livinq, cozinha, DAD

dependência de; el!npregada. eomp,l�ta,. \,�,'q', Casa.d '

garagem edespénsa; Cozinha e banheiro, vinq, sataode la
com piso marmorizado e azulejo até P 98m2 de área

teto. PREÇO: Cr$ 120.000,00 com Cr$
50.000,00 financiado pelo IPESC e saldo

com relativa facilidaoe.

RUA ALAMEDA ADOLFO KONIDER
Uma bel (ssima casa de alvenaria com 2

pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:

Hall de entrada, living, sala de jantar, co

pa, cozinha, banheiro social e quarto de

casal grande� Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de serviço. Cr'$ 250 000;00 com 50% de

entrada e saldo' acornbinar.

SOLAR DONA MARTHA - RUA
ESTEVES JUNIOR: - Lindo apartamen
to com vista panorâmica; 3 quartos, Ii

ving, banheiro, cozinha, dependência de
empregada e garagem no. 9. Área:
120,00m2. Pode ser financiado pela CAI
_XA. ECONOMICA FEDERAL: Ótimo
preço.

SOLÁR Da. MARTHA
Vaga de garagem no. 2 - Bloco A. Para
carro pequeno. Cr$ 115.000,OOa vista.

,APARTAMENTO NO EDIFÍCIO BRI·
GADEIRO FAGUNDES - 2 quartos, bit

�heiro, sala, cozinha e área de serviço.
Area constru ída: 60,OOm2. Faciflta-se .

parte do pcig<lmento.

,

-'�úa"'k�TONi07<ELÊliiÉRio-VIEr-RÃ
- AGRONÔMICA - Casa de material

com 2 pavimentos com área de 132m2, 3

quartos, sala de jantar, banheiro, gara

gem, duas salas. Facilita-se.

CONJUNTO DE SALAS NO EDIFItlO
DIAS VELHO:
2 boas salas bem arejadas, com área de

68,00m2, no 80. andar, com linda vista

panorâmica. Bom preço. Parte facilitada.

RUA TOMAZ JOÃO DOS SANTOS

(perto Rua' Dr. Djalma Moellmann)

Casa 'de material com 3 quartos, banhei

ro completo, sala de jantar, living, copa,
cozinha e garagem. Quarto de empregada
e área de serviço. Na parte de trás (ai uga
da) sala, dois quartos, cozinha, banheiro

completo e área de 'serviço. Ôtirno em

prego de capital para renda. Venha co

nhecer as condições.

RUA DEODORO - EDIFItIO SOo

RAYA:
'

.Sala para escritório no 20. andar do Edi

Hcio Sorava por bom preço e a metade

financiada.

RUA FELIPE SCHMIDT ESQUINA
COM PADRE ROMA: '

Vaga de garagem no EDIFftlO AR

THUR. Cr$ 10.000,00

RUA CAPITÃO ROMUALDO DE
BARROS - TRIN DADE

'

Bel(ssima residência' de alvenaria
constru (da sobre pilotis com 4 quartos,
living, 2 banheiros sociais com azulejos
até o teto, copa-cozinha, garagem e

amplo porão de 85 m2 sob pilotls.Área
constru ída de 142 m2 da UFSC.'PREÇO
DE OCASIÃO COM 50% DE ENTRA
DA E SALDO FACILITADO EM 12
MESE!;

RUA RUY BARBOSA - AGRONOMI-
CA, );

Belfssirne casa de alvenaria com 90,7Qm2

tando contra-proposta.

'RUA FÜLVIO ADUCCI:

Apartamento cem 2 quartos, living,

copa-cozinha, área de serviço e banheiro.

Área construfda: 79,16m2.

c-s 65.000,00 sendo Cr$ 40.000,00

,ti I1<II1C iodos.

NO CONTINENTE RESIOENCIAS

RUA SANTOS SARAIVA - ESTREI

TO: Casa com 2 pavimentos. Na parte de

baixo duas salas para comércio e uma pe

quena casa de madeira (todos alugados).
Em cima 3 quartos, sala de jantar e visita

banheiro e cozinha. Área 87,OOm2. Parte
financiada pela Caixa Econômica Fede

ral.-

RUA MATTOS AREAS - ESTREiTO:-
,

Casa mista de 7 x 14 coro 1 5 peças em

terreno de 10 x 30 - Cr$ 60.000,00

aceitando como parte de' pagamento,

auto ou imóvel de menor valor.

MORRO DO VIVEIRO - BlGUAÇU
Casa de alvenaria, com 120m2, terreno'

'de 1.152m2 (três lotes! frente para a

BR-l0l, perto da Polícia Rodoviária.

Preço Cr$ 63.000,00, com 50% de entra

aa e o saldo. em 10 pag<lmentos.

RUA TUPINAMBA - EStREITO: - Casa

mixta, com 3 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro e porão. Terreno de 400,OOm2.
Preço: Cr$ 20.000 ..00.

RUA DOS NAVEGANTES -

ESTREITO.
-

�sa Isí�dé(t!{n
t'\'1"t:dl'\�O"lO 'ln'tJPielo
Cr. 1""ob;bdi vista. Neg(>
cio urgente.

RUA TOLENTINO DE CARV,u,HO
ESTREITO: - 2 casas, sendo uma de

alvenaria com sala, 3 quartos, cozinha,
banheiro, lavabo. varanda e tanque, com

60m2 s outra casa mista, c0!'11 sala, 2,

quartos. banheiro, cozinhá, tanque e

abrigo para carro, com 57m2, em terreno

de 400m2. Facilita-se o pagamento.
•

CASA DE ALVENARIA NO JARDIM
ATLÃNTICO:
Com 3 quartos, sala, cozinha, garagem,

área coberta e banheiro. Armários embu

tidos. Ótimo preço.

RUA CÂNDIDO AMARO DAMASIO

(DA ORAN) - BARREIRQS:
Para fábrica, indústrra ou Depósito. 1

galpão de madeira com 520m2 e um gal
pão de material em fase de acabamento,
edificados em terreno de 3.600m2 (8 Ia

tes). Neg6cio urgente. Facilita-se parte
do pagamento.

RUA POETA FRANnSCO MACHADO

DE SOUZA -- ESTREITO: - Casa próxi
ma a Casa da Amizade, com :3 quartos,

sala, cozinha, hannetro, lavabo e varanda.

Abrigo para carro, Terreno de 12x30m,
com ! inda vista panorârn ica para <JS b;l ias
NORT:: E SUl_. ÓTIMO PREÇO Fi

NANC!AElO.

RUA TOBIAS BARRETO - ESI'REITO
Casa de alvenaria, com 165m2, em

terreno de 12,50x35,COm. 3 quartos,
copa, cozinha, banheiro, varanda e'

quarto de empregada. 50% de entrada e

o saldo a combinar.

RUA JOSE DO PATRocljlno - ES
TREITO
Casa de alvenaria .com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão
disponfvet para ampliação. 161,50 m2 de

construçâo em terreno de 300 m2
P,.Ílço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado.

PADARL\ EM CAMPINAS, Mun, de São
José, em terreno de 325,OOm2 com área
útil de 212,75m2, Equipada CO'Tl forno
SUPER VULCÃO No. 7, à lenha e de
mais máquinas. Moinho para farinha de

rosca; estufa. Capacidade 15 sacos diá
rios de. fabrlcação única na região. Parte
do pagamellto facilitado.

'

APARTAMENTO NO EDIFICIO PRA

ÇAXV:
Com sala, quarto, banheiro e cozinha.

Parte do pagamento facilitada. Área
45,83m2.

Rua FELICIANO NUNES PIRES _

CENTRO:
casa de material com 3 quartos, living,
sala de jantar, banheiro completo, cozi

nha e área de serviço. Garagem, depen
dência de empregada.

EDIFfclO FLORÊNCIO COSTA

(COMASA)
,

Um apartamento com área de 87 m2.

Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba

nheiro social com azulejo até o teto, de

pendência de empregada, área ele serviço.
Com a r m a r r o s 'embutidos.

Cr$ 85 000,00 a combinar.

RUA JOSÉ ARÊAS = TRINDADE:
Casa de material, nova, 3 quartos, Ii

ving, banheiro com azulejos decorados,
cozinha ampla e abrigo para carro. Parte
do pagamento financiado.

RUA SANTA CATARINA - ES'fRE!
TO - Casa nova, com 3 quartos.vampla
sala, banheiro decorado, cozinha, copa e

'

garagem. Parte financiada. Ótimo preço.

RUA "J" - JARDIM ATLÃNTICO _

BARREIROS: - Casa com 3

qua.rtos, sala, cozinha, garagem, 'banheiro
SOCial e área coberta. Parte financillda pe
la Caixa Econômica Iiláeral, podendo
ser transferida com facllidade.

TERRENOS
RUAMOURA - BARREIROS:

Terreno de 12x30,00m. Preço: C;r$
5.000,00.

Lote de 12,OOm de frente

por 20,OOm de fundos, ao lado do EDI

F íCIO NORMANDIE. Cr$1:l.000,OO

sendo Cr$ 12.000,00 de entrada e 10

prestações de c-s 1:()(JO,OO.

RUA FLAVIO VIEIRA DA ROSA

EARREIROS;-
3 lotes de 11 x34,60 com área total de

1.228,40 m2. Tem flgua encanada.

Cr$ 7.000,00 cada lote.

TERRENO NO JARDIM ATLÃNTICO,
Bar bada, por apenas Cr$ 9.000,00.
Lindo ... Lindo.

BOM ABRIGO
Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito bem localizado, O

'preço é uma' barbada: apenas Cr$
1(J.OOO,OO À VISTA.

RUA ARACY VÃZ CALADO
Terreno próximo ilo Hospital Sagrada
Família' com 11 x ,19m. Cr$ 1 ?o,.OOO,OO.

MORRO DAS PEDRAS

Lindo terreno com 4.636m2

(42,60xll0,GOm), frente para a estrada

geral, distante apenas '100 metros da

praia. Muitas árvores frutlferas e belo

bambuzal, �rve para casa de campo,

granja ou pomar. Preço? Apenas
Cr$ U!.OOO,OO.

PALHOÇA - ÓTIMO TERRÉNO
EM PALHOÇA a 50 metros da ponte do
Rio Irnaruf, com 15.000m2, frente de 94
metros para a estrada da Casqueira e fun
dos com' o Rio imaruí. Preço:
Cr$ 25.000,00. Bom para indústria ou

loteamento.

SÃO MIGUEL .: PRAIA DE BAIXO:
Terreno com 1.560m2 sito em São

Miguel, Munic(pio de Biguaçu, frente
para a BR-l0l, KM.191, na Praia de

Baixo, existindo alicerce de alvenaria
para casa de madeira.

BA!RRO SANTO �'ITÔNiO, BARREI
ROS,
Rua' Manoel Loureiro, 2 lotes de

10x:iOm, a Cr$ 6.000,00 cada um.

JARDIM CIDADE DE FLORIANÓ
POLIS, BARREIROS,
1 lote com 360,00m2 (12x30), Rua "CU,
no. 446, próximo a "ORAN" -

Cr$ �.OOO,OO.

JARDIM AEROPORTO - Lote bem lo

calizado, próximo do Aeroporto com

327,00 metros. Cr$ 1.500,00.

RUA ALMIRANTE CARNEIRO _

AGRONOMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita
por 18m de lateral esquerda. Árt:a 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de
'Cr$ 4.000.00 e 4 x Cr$; 1.000,00.

VILÀ DUQUE DE CAXIAS - BARREI
ROS
4 lo t e s de terreno por apenas

Cr $ 6.000,00. Oferta por curto tempo.

BALNEARIOS
SAMBAQUI - PRAIA DAS FWRES

Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro construrda em terreno

,de 450m2 Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facilidades.

CANASVmIRAS:
Lote no. 181 - Loteamento da Empr. de
Turismo Canasvleiras Ltda. '13,50x30,OO
- Cr$ 10.000,00.

LAGOA DA CONCEIÇÃO
2 lindos lotes no loteamento uZERBI

LINS", na Avenida Principal.
2 lotes a Cr$ 8.000,00 cada um a 80 me

tros da Avenida Principal. Neg6cio ur

gente.

TAPERA_
Casa de madeira, situada num lindo

recanto, com 2 quartos, 2 salas, cosinha

e chuveiro externo, nova, em frente a

'ILHA PERALTA. Árvores frutfferas,

,Cr$ 15.000,00 à vista. Estuda-se contra

PRAIA DOS INGLESES - Casa de ma

deira, perto do grupo, Escolar, bem ne

centro da localidade, contendo 4 quar

tos, sala, cozinha, banheiro e garagem pa
ra dois carros. Terreno de 444,00m2.
Preço: Cr$ 20.000,00 à vista ou

'Cr$ 25.000,00 parte financiada.

CACHOEIRA DO BOM JESUS
TERRF.'NO com 16,00 metros de frente
para o mar e 34,OOm. para a Estrada- Ge
rai. Plano. Parte do pagamento facilitada.

CANASVIEIRAS: - Lindo terreno

plano, com árvores, medindo

12,OOx24,50, muito bem localizado (Lo
teamento MARTINS), ótimo preço,

CANASVIElRAS - CACHOEIRA DO
BOM JESUS
Casa de veraneio próxima ao mar, com 3

dormitórios, hall, banheiro social, amplo

living e varandão. Na parte inferior: Co

pa, cozinha e banheiro social. Área co·
berta para 3 ou 4 automóveis, Área cons

tru (da de 146,25 m2 em terreno de 17 x

27. MOBILIADO - Preço Acessfvet com

algumas facilidades.
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Ônibus choca-se comFesta do biólogo tinha

muitamaconha emescalina
caminhão: sete mortos

Sete pessoas morreram e outras 21 so

-freram ferimentos graves na manhã de on

tem quando um ônibus da empresa Expres
so de Luxo chocou-se com um caminhão.z

,

altura do quilômetro 68 da BR-116, na

localidade cearense de Triângulo, precipi
tando-se a seguir contra-o muro do posto
da Patrulha Rodoviária Federal.

passageiros e o vigia do posto rodoviário,
que foi atropelado pelo coletivo quando es

te se precipitou sobre o muro, numa deses

perada tentativa do motorista em desviar o
caminhão e evitar o desastre.

Mais 21 passageiros sofreram ferímen
tos, sendo os mais graves transportados pa
ra Fortaleza. O fato ocorreu por voltade
cinco horas de ontem, sendo a seguinte a

relação das vítimas fatais: Genésio Batista,
motorista; Manoel Furtado, vigia do posto
rodoviário; •Jaime de Oliveira Borba, Ma
noel Pereira Mendonça, Paulo Francisco
Duarte, José Amâncio Barbosa e uma 'pes
soa não identificada, que estava na poltro
na número um, todos passageiros do ôni
bus.

montanhosas do'México, a mescalina tem sido consumi
da há séculos pelos Aztecas e é tida como alucinógeno
muito mais potente que o LSD. Sua primeira reação é de
ansiedade por parte de quem ingere. Após alguns instan
tes neste estado, a pessoa entra num longo período de

alucinação, na qual o "barato de cores" é o ponto culmi

nante. Esta fase dura várias horas, quando, então, o vi
ciado entra num estado de depressão, agravado por ou
tro fator: impotência. Esta última fase foi que causou

irritação das mulheres que acompanhavam os três vicia-
dos, não tanto pela impotência em si, mas, sim, pelo

fa to deles, "por nada terem feito", recusarem-se a pagar
a festa.

Alan Lyle Hamilton é biólogo e professor de Biologia
no Texas, e veio para Florianópolis há um mês, através
de um convênio estudantil, de nível superior. Alan

Clank, conhecido por "Peter ", é professor de Pedagogia
na Universidade da Califórnia, enquanto Mit Hohan

Singh Kahlon é engenheiro civil, formado pela Universi
dade de Nova Delhi, na índia. Os três foram autuados
em flagrante, como 'incursos no artigo 281 do Código
Penal Brasileiro.

de maconha e principalmente de mescalina, acharam que
não deviam dar dinheiro algum para suas acompanhan
tes. Alegavam, para isso, que a droga os havia deixado

impotentes.
Kátia e Margareth não demonstraram qualquer res

sentimento e afirmaram que para elas estava tudo muito

bom. No entanto dirigiram-se ao 50. Distrito Policial e

denunciaram os três viciados aos agentes, afirmando es

tarem eles de posse de grande quantidade de drogas;
aumentando, bastante, o quadro verdadeiro.

Estando há um mês em Florianópolis, para onde veio

'através de convênio estudantil, o biólogo norte-america

no Alan Lyle Hamilton, de 27 anos de idade, natural do

Texas, foi preso na noite de segunda-feira, ern.Sâo Pau

lo.tendo as autoridades policiais apreendido em seu po
der duas latas contendo maconha e vários comprimidos
de mescalina, forte alucinógeno produzido no México,
mais forte que o LSD.

O coletivo procedia de Recife, de onde
saíra na noite anterior, transportando 41

passageiros, além do motorista e do ajudan
te. Estava a apenas uma hora do fmal da

viagem quando chocou-se com um cami
nhão parado na pista, cujo motorista pres
tava socorro a um automóvel em pane.
Morreram o motorista do ônibus, cinco

Em companhia do biólogo, que estava residindo na

rua Almirante Lamego, estavam o pedagogo ianque,
Alan Clank e o engenheiro indiano, Mit Hohan Singh
Kahlon, também autuados no primeiro flagrante de mes

calina do Brasil. A prisão ocorreu em lITI1 apartamento
da rua Padre João Manoel, na Capital bandeirante, tendo
a ação policial sido desenvolvida com base nas denúncias
de duas mulheres.

EXCESSO DE CONFIANÇA
OS três estrangeiros haviam feito uma "festinha" na

,

madrugada de segunda-feira, com duas mulheres, .eonhe

cidas apenas por Kátia e Margarcth, frequentadores da

"boca do luxo" de São Paulo. Consumidores habituais

À noite os policiais dirigiram-se ao edifício indicado
e entraram tranquilamente, como se fossem moradores,
Arrombaram a porta do apartamento e surpreenderam
Alan Lyle , Mit Hohan e Alan Clank quando queimavam
um "fininho ", ao mesmo tempo que chupavam algumas
pastilhas alaranjadas, posteriormente identificadas como

mescalina, Em seu poder os estrangeiros tinham razoável

quantidade das drogas, mas alegaram que era apenas pa
ra consumo próprio. A mescalina havia sido adquirida na

Guanabara" ao preço de Cr $ 50,00 a pastilha.
, Originária de um "cactus" característico das regiões

Ciclista atropelado por
menormorre no hospitalCorpo do operário

contiD"," DO fundo do IlUJr

Blumenau (sucursal) - Aí. ropelado por, I mento, foi colhido por um Volks que tra
um menor, perdeu a vida em Blumenau o fegava em alta velocidade e com as luzes
ciclista Henrique Oliveira, que permaneceu apagadas. Após o acidente o menor evadiu
três dias internado no Hospital Santa Isa- -se do local sem prestar socorro à vítima.
bel. As autoridades de trânsito não conse- Socorrido por populares, o ciclista foi leva
guiram identificar o motorista atropelador do ao Hospital Santa Isabel, onde perma
nem as placas do veículo que dirigia. neceu internado até a madrugada de on-

O fato ocorreu na noite de sábado, no tem, quando veio a falecer. A Polícia está
bairro do Garcia. Henrique Oliveira retor- desenvolvendo investigações, com objetivo
nava à sua residência, quando, num cruza- de identificar o atropelador.

consigo equipamentos utilizados na construção
da nova ponte.

Através de nota oficial, a corrussao encarre

gada das obras confirmou o desaparecimento de
Manoel Rodrigues, conhecido por "Gasolina",
acrescentando que, quando o vento sul começou
a soprar, ele estava sobre um dos flutuantes, em
serviço. Atirado ao mar, afundou, não voltando à
tona.

Embarcações da Capitania dos Portos e um

helicóptero da Base Aérea de Florianópolis parti
cipam das buscas desde a rnanhã de domingo,
procurando localizar o operário e o flutuante.

Homens-rãs do Corpo de Bombeiros é de
uma empresa de construções da Guanabara conti
nuam vasculhando as águas das baías sul e norte,
11 procura do' operário Manoel Rodrigues, que
desapareceu na madrugada de domingo, atirado
ao mar pelo forte vendaval que se abateu sobre
Florianópolis. Até a madrugada de hoje os traba- '

lhos de resgate não haviam obtido' êxito, não
tendo sido localizado o corpo do trabalhador e o

flutuante que também foi, ao fundo, arrastando

Ontem, dois homens-rãs, contratados a uma em

presa construtora da Guanabara, também passa
ram a trabalhar no fundo do mar, sem, contudo,
nada terem encontrado. Os familiares e amigos de
"Gasolina" perderam todas as esperanças de que
seja encontrado com vida. Acidente com caminhão

transportador de pólvora
Acidente de relativa gravidade quase

provocou urna tragédia ria Via Dutra (Rio
São Paulo), prococando congestionamento
de cinco quilômetros na rodovia. Carregado
com três toneladas de pólvora da fábrica de

munições localizada na cidade paulista de

Piquete, um caminhão chocou-se com urna

pedra e capotou na altura do quilômetro
364 da Via Dutra. O veículo se dirigia a

São Paulo e, segundo o boletim de ocorrên
cia da Patrulha Rodoviária Federal o moto
rista Sebastião Ribeiro da Costa sofreu
apenas leves ferimentos, enquanto o cami
nhão ficou totalmente destruído.

Soldados do Exército, armados de mos-

quetão, guardavam o local do acidente e

um sargento, que os comandava, não per
mitia a aproximação de ninguém, nem mes

mo de repórteres. A guarnição militar che
gou a retirar o, filme da máquina de um

fotógrafo do Jornal "O Estado de São
Paulo", velando-o. A Patrulha Rodoviária,
ao longe, se encarregava de desviar o trânsi
to para a outra pista, o que provocou con

gestionamento de cinco quilômetros. No
local, os comentários referiam-se à sorte do
motorista, pois se o caminhão se chocasse
contra um barranco a explosão da pól.vora
seria inevitável, determinando urna tragédia
de consequências imprevisíveis.

.

Preso ao oferecer cocaína
para' o :t'cliente" poliêial�� ,c�

Um rico ex-funcionário do Governo cu

bano, que procurara asilo em Porto Rico,
foi preso em Nova Iorque ao vender sete

quilos de cocaína a um agente secreto do

Departamento de Narcóticos dos Estados
Unidos. A droga estava avaliada em dois
milhões de dólares, sendo Agustin Barres,
de 37 anos, capturado num apartamento
do Hotel Taft, um dos melhores de Nova

Iorque.

federal, esclareceu que Barres dirige uma

,empresa de reposição de peças de automó
veis em Porto Rito, com ativo de dois mi
lhões de dólares. Além disso tem interesses

comerciais e várias propriedades na Flórida,
que atingem um milhão de dólares. Segun
do o agente federal, Agustin Barres foi vice
-secretário de comunicações no Governo de"
Fidel Castro e posteriormente diretor-geral
do Departamento de Saúde de Havana. Fu

giu da Capital cubana em 1961, quando Fi- .

del iniciou uma investida contra o tráfico
de drogas. Obteve asilo político em Porto
Rico e em 1970 naturalizou-se norte-ameri
cano.

As autoridades policiais fixaram a fiança
em 75 mil dólares - 450 mil cruzeiros, em
bora o Governo pretendesse que fosse de
um milhão de dólares. John FalJon, agente

AOS HOMENS QUE LABUTAM NO SOLO PLANTANDO E CO

LHENDO A RIQUEZA DO PAfS E

AOS MOTORISTAS, QUE COM ZELO E DEDICAÇÃO TRANSPOR

TAM AS NOSSAS �IQUEZAS, A NOSSA HOMENAGEM.
/

��A A,CORRIDADA FORTUNA
COMA,FORMULASESC

2

,

Tesouro Nacional. 'Essas operações tem liquidez
imediata e rentabilidade proporcional ao período aplicado.

A Fórmula Besc é isso.

Ela quer o seu bem-estar durante toda a corrida

da fortuna. Até a vitória final.

Com os serviços da Besc Financeira, ganhar
dinheiro chega a ser brincadeira. Sem querer dizer 'com

isto que a Fórmuq Besc brinca em serviço. Ela
trabalha duro enquanto você lucra. O Departamento de

Open Market é umdestes eficientes serviços.
Perm ite 'que as empresas do nosso Estado
não fiquem com o seu.ssldo de Céhla sem

remuneração, por pequeno que sejJ o prazo.
Você podetszer aplicações de grande e médio

porte a qualquer prazo. Em Letras do Tesouro
Nacional ou ORTN-Obrigações Reajustáveis do

AUTO VIAÇAO IMPERATRIZ LTDA.

� BESe FINANCEIRA S.A.
� CREDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS

GRUPO FI NANCEI RO BESC GENTE DE CASA
No dia 2� de julho - consagrado aos motoristas, transportadores do

progresso - AUTO VIAÇÃO IMPERATRIZ LTDA., envia o seu abraço

amigo, a todos os valorosos profissionais do volante, bem como aos seus

representantes sindicais, pelo muito que tem feito em prol do desenvol

vimento de nosso País.

SANTO AMARO DA IMPERATRIZ, 25 JULHO DE 1973.

Ed. Dias Velho, 20. And.

Sala 215 - Fpolis.

Deodoro 17- Rorian6polis,ou nas 47 agências do SESC

I
AMANEIRACATARlNENSEPARADARAfAlORDESEAfPENHOAOSEUDINHEIRO.
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Para morar na Mansão de Heidel
berg você não precisa de muito
dinheiro. Precisa, isto sim, ter vo
cação para as coisas nobres e re

quintadas.
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A INSPIRAÇÃ
Heidelberq, a pequena#!
cidade incrustada no

coração da Alemanha ,

inspirou A. Gonzaga na

criação de primeira mansão.
As mansões são moradas senho
riais, levantadas em meio a uma
área verde e' cercadas de jardins
floridos.

chegaram as mansões

o LOCAL
Sua mansão será levantada em

plena" Avenida Othon Gama
D'Eça em meio" a ciprestes e pal
meiras centenárias.

ESPECIFICAÇÕES
TÉCN"ICAS Av. OTHON\3AMA D'EÇA

MAIS .UMA REALIZAÇÃO DE
Com apenas 11 pavimentos e 3·apartamentos por andar, sua mansão terá 3 elevadores, sendo
2 sociais e 1 de serviço, independente. Isto sem esquecer o play-ground, o salão de recepções
e 1 ou 2 garagens por apartamento. E o acabamento será personalizado. Você escolhe as

cores e combinações de sua unidade. Do imponente granito ao nobre mármore; da tinta
plástica ao azulejo decorado; do água-therm com tubulações de cobre ao alumínio anodizado

nas esquadrias; da piainox na cozinha aos metais sanitários da linha luxo nos banheiros;
enfim, um projeto onde técnica e bom gosto se encontram.. com você.

A.GONZAGA S.A.
.ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS
CRCI 74 - CREA 2493 - 10a. Região - Sede pr6pria - R. Arcipreste Paiva,11 Fpolis - S.C.

A MELHOR CONSTRUÇÃO

\
\

/
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Figueirense noNacional: vinte e

tres jogoselll casa e cinco fora
o jogo entre Paisandu e Intemacional, em Belém, abrirá o

campeonato nacional de futebol deste ano, no próximo dia 25 de

agosto. Quarenta clubes disputarão o certame divididos em dois

grupos no primeiro turno de sua fase preliminar e em quatro grupos
no segundo turno, que terminará à 16 de dezembro:

Seião 28 partidas para cada clube e no final desta fase

classificam-se 20 clubes, que deverão ser divididos em dois grupos.

Sairão então quatro classificados para as disputas da fase final, que
se realizará de 13 a 20 de fevereiro do próximo ano.

'

No primeiro turno teremos um total de 380 jogos, no segundo
turno 180 e nas semi-finais mais 90 jogos.

O Figueirense está incluído na série A, juntamente com o

Fluminense, Botafogo, América (GB), Coríntians, São Paulo,
Guarani, Cruzeiro, Internacional, Sport, Paisandu, Fortaleza, Bahia,
Tiradentes, Brasil, Coritiba, CEUB, Moto Clube, América (MG) e,

Nacional, que jogarão entre si no primeiro turno. No segundo o

Figueirense está no grupo i com Fluminense, Botafogo, América

(GB), Vasco, Flamengo, Olaria, Cruzeiro, Atlético (MG) e América

(MG).
Pelo regulamento do campeonato nacional, os clubes Vasco,

Flamengo, Fluminense, Botafogo, Coríntians, São Paulo, Palmeiras"

Santos, Atlético (MG), Cruzeiro, Internacional e Grêmio ao jogarem
co n tra Rio Negro, Paisandu, Fortaleza, Tiradentes, Brasil,

Figueirense, CEUB, Moto, América (RN), Sergipe: Atlético (PR);
Goiás, Comercial e Ferroviária, nos estados dos últimos, terão a

garantia de uma quota mínima de Cr$ 40 mil por jogo.

,Dois Toques
Mais uma do Giulliari
A tabela do campeonato nacional está ai, o regulamento

também. É o futebol de Santa Catarina entrando em outra

faixo, participando de um torneio com os grandes clubes do

Brasil. Vamos tentar provar à CBD que estamos em condições
de arcar com a responsabilidade. O Figueirense, está fazendo
a sua parte, de acordo com os recursos disponíveis, traba-

1I111ndo, é claro, para obter o melhor resultado posstvel.
Mas ainda tem gente brincando de dirigir o futebol catari

nense. E, justamente, quem deveria levar o assunto a sério,
procurando, na medida do possível, ajeitar a casa. Podemos

MO morar em mansão mas, pelo menos, ilamos conservar o

casebre limpo, e em ordem.
José Elias Giuliari, presidente da Federação Catarinense

de Futebol, está fazendo exatamente o ccntrârio. Saiu daqui
segunda-feira dizendo que resolveria na CBD o problema da

sexta rodada: "telefono pro Cartito Nunes e dou a solução".
Mentira. O senhor Giuliari viajou para o Rio de Janeiro

com tudo arranjado. Deixou dito no Figueirense, que o jogo
de hoje podia sair, isto é, aquele papo de apoio jurídico da

CBD para realizar a sexta rodada no final do returno era

furadtssimo.
O pior veio depois. Os repórteres foram ontem à Federa

ção, saber junto ao Carlito Nunes, que solução Giuliari tinha

dado para o problema. O superintendente da FCF não sabia
de nada. A resposta já estava com o Figueirense desde segun

da-feira. Tudo arranjadinho e feito às escondidas aliás, muito
a gosto do senhor Giuliari.

É com essa Federação e com esse presidente, que vamos

enfrentar pela primeira vez um campeonato nacional, na base

da mentira, 'do esconde-esconde e da desinformação.
Atitúdes dignas de um pretenso cartola mas que, por

enquanto, ainda está na faixa do bonezinho. É fácil entender
a do Giuliari. Depois de quebrar a cara com o Aval e ficar mal
com o Figueirense, ele quer a reaproximação com o clube que ,

vai para o nacional. Pena que ainda se utilize destes meios.

o MURO do Avaí ainda es

tá no chão. Ontem o Figuei
rense tentou, junto à direção
avaiana, encontrar uma fórmu
la para levantar a parte derru

bada, pois hoje tem jogo no

Adolfo Konder. Conversa da

qui, conversa de lá, surgiu o

impasse. quem arcaria com as

despesas? O Figueira se pro

pôs a pagar a reconstrução do

muro ou, então, dividir os gas
tos, O Avaí não aceitou nem

uma nem outra fórmula e o

buraco ainda está lá. Talvez

hoje, até a hora da partida, tu
do esteja solucionado, com um

tapume de madeira ou uma

parte nova de alvenaria mes

mo.

das viagens que o Figueirense
fará a partir de agosto, a dire

ção técnica já começou a ob

servar o comportamento dos

jogadores nestes jogos pelo in

-terior. No sábado, por exern-
'pio, enquanto aguardavam a

saída para Blumenau, que aca

bou não acontecendo, o plan
-tel passava pelo 'crivo da Co-

missão Técnica, desde a indu

mentária até a bagagem de
mão. Um dos observadores riu

muito e sacudiu a cabeça em

sinal de reprovação, quando
determinado jogador entrou

no ônibus eom duas sacolas de

super-mercado.

Mário MedagliaCom a proximidade do Na

ci o nal e, consequent ..mente

As partidas do Figueirense no nacional estão aqui:
Dia 26/08 - Domingo

Figueirense x Coritiba
Dia 29/08 - Quarta-feira

Figueirense x Botafogo
Dia 02/09 - Domingo

CEUB x: Figueirense, em Brasília

Dia 05/09 - Quarta-feira
Figueirense x Coríntians

Dia 09/09 - Domingo
. Fortaleza x Figueirense, em Fortaleza

Dia 12/09 - Quarta-feira
Figueirense x Cruzeiro

Dia 16/09 - Domingo
Figueirense x Guarani

Dia 23/09 - Domingo,
Bahia x Figueirense, na Fonte Nova -

Dia 26/09 - Quarta-feira
Figueirense x Fluminense

Dia 30/09 - Domingo
Figueirense x Tiradentes

Dia 03/10 - Quarta-feira
Figueirense x Nacional

Dia 07/10 - Domingo
Paysandu x Figueirense, em Belém

Dia 14/10 - Domingo
Figueirense x América (MG)

Dia 17/10 - Quarta-feira
Figueirense x São Paulo

Dia 21/10 - Domingo
Figueirense x Brasil

Dia 24/10 - Quarta-feira
Figueirense x InternacionaI

Dia 28/10 - Domingo
Figueirense x Moto Clube

Dia 31/10 -: Quarta-feira
Figueirense x Sport

Dia 04/11 - Domingo
Figueirense x América (GB)

20. TURNO'

Dia 11/11 - Domingo
Figueirense x Flamengo

Dia 14/11 - Quarta-feira
Figueirense x Fluminense

Dia 18/11 - Domingo
Figueirense x América (GB)

Dia 25/11 - Domingo
Figueirense x Olaria

Dia 28/11 - Quarta-feira
'

Figueirense x Botafogo
Dia 02/12 - Domingo

Figueirense x Vasco
Dia 09/12 - Domingo

Figueirense x Cruzeiro

Dia 12/12 - Quarta-feira,
América (MG) x Figueirense

Dia 16/12 - Domingo
Figueirense x Atlético (MG)

---Amadorismo'__ ,

mento jurídico do clube, irá verificar junto a

FCF, a viabilidade da inclusâo do jogador.
Se for confirmado o retorno de Moenda,

Adailton que estava jogando improvisado na

quarta-zaga voltará a meia cancha ao lado de Al
mír, e Quincas ficará no banco.

cansado da viagem, apenas assistiu os trabalhos e

somente amanhã participará de treino-tático e

físico.
AMÉRICA
Sem poder contar com Jair, expulso no jogo

contra o Caxias e terá de cumprir pena de suspen
são, Cláudio Wagner realizou na tarde de ontem

dois-toques e recreação para a partida de logo
mais. O treino foi bem corrido e o treinador gos
teu do rendimento de Jorge Cancelier, 'que jogará
na ponta direita no lugar de Jair. Houve entendi
mento perfeito com Rornualdo e Líco, o que dei
xou Claudio Wagner tranquilo, ao ponte de afir-
mar que conseguirá a vitória.

'

Mas a chave do América para tentar vencer o

Figueirense, será com Chico Samara jogando re

cuado para buscar jogo pelo meio com os dois

ponteiros bem abertos. "No treino deu resultado,
vamos ver na hora do jogo" disse o treinador.

A delegação do América viajará hoje a tarde

depois do' almoço em ônibus especial, devendo
chegar a capital somente minutos antes da parti

,

da.

América quer vingar derrota do turno
O Figueirense enfrenta hoje às 21 horas o

América no estádio Adolfo Konder, em partida
antecipada pela sétima rodada do estadual que
de�eria ser realizada domingo, independente de

qualquer solução por parte da FCF com referên
cia a sexta rodada suspensa neste final de semana.

No turno, o Figueira venceu por 3 a 2 em Joinvil
le.

A partida a princípio, quase que foi adiada

(depois de antecipada), devido parte do muro do
estádio Adolfo Konder ter desabado no último
domingo, em consequências das fortes chuvas, e
até o final da tarde de ontem, nem Avaí, Figuei
rense ou Federação, tinham uma solução para o

problema. O Avaí não aceitava a hipótese do Fi

gueirense ajudar com' cincoenta por cento do va

lor da obra e além de tudo, ainda não tinha rece

bido nenhuma comunicação por parte de Federa

ção sobre o jogo. Na noite de ontem, depois de
acertarem "amistosamente", os "maus entendi
dos" f icou decidido que o Figueira fará uni tapu
me de madeira (provisório) para que seja possível
a realização da partida. Depois o Avaí fará a re

construção.
FIGUEIRENSE
Land, liberado pelo departamento·médico,

participou ativamente do treino-tático na manhã
de ontem no Orlando Scarpelli, nada sentiu e tem

presença garantida hoje a noite. Com a volta do

ponteiro, Antoninho não terá necessidade (devi
do o reduzidíssimo plantei que dispõe) de impro
visar Caco na esquerda, fora de sua posição.

Outro jogador que poderá reaparecer, é o

quarto zagueiro Moenda, expulso no jogo contra
o Avaí e que cumpriu pena de suspensão autornã
t ica na partida contra o Inter. Entretanto, Anto
ninho ainda não confirmou a presença de Moen
da, pois durante todo o dia de hoje, o departa-

TREINO
O presidente da Federação Catarinense de Fu

tebol, José Elias Giuliari até o final da tarde de

ontem não havia telefonado para o superinten
dente da FCP, Carlito Nunes, dando uma solução
sobre a rodada suspensa. Mas o Figueirense não
estava preocupado com a decisão deGiuliari (an
tes dele viajar para a Guanabara deixou dito para
o Figueira que a sexta rodada seria transferida

para o final do segundo turno) e marcou treino

-tático-recreativo, para o jogo de hoje.
Além do time titular, Angelo, Noroel, Moacir,

Quincas e Severo que ficarão no banco, realiza
i:am setenta minutos de fut-vôlei como recreação,
para aprimorar as qualidades técnicas.

Da Costa voltou a treinar (entre os reservas) e
nada sentiu, mas comentou que. ainda é muito
cedo para pensar em voltar a ser o titular.

Luiz Everton, com o pé engessado, apenas as

sistíuos trabalhos, já que está afastado dos treina
mentos e dificilmente terá condições de atuar no

próximo domingo em São Paulo contra o SAAD.
Carlos Roberto, que está aguardando o pro

nunciamento da justiça sobre o seu caso (foi proí
·bido de treinar e entrou com recurso na Federa

ção) também esteve no campo, mas não treinou.
.

Luiz Carlos, 22 anos, ponteiro esquerdo, che
gou na manhã de ontem para um período de tes
tes no Figueira. Veio recomendado por Nelsinho,
treinador do Madureira e atualmente defendia o

Serrano de Petrópolis - Estado do Rio. Por estar

TIMES
O Figueirense, que está concentrado desde a

tarde de ontem em Canasvieiras, ainda não tem

uma .definíçâo exata sobre qual o time que sairá

jogando, pois Moenda ainda depende de consulta
a FCP. Salvo modificações de última hora, com
Valdir; Pinga, Jailson, Moenda (Adailton) e Casa

grande; Adailton (Quincas) e Almir; Caco, Tião
Marino, Neilor e Land, o Figueirense que vencer

o América de Geraldo; Nelinho, Expedite e Bebe

co; Paulo Cesar e Veneza; Jorge Cancelier, Chico
Samara, Rornualdo e Lico.

Gilberto Nahas será o árbitro, auxiliado nas

laterais por Walmir Renzi eGetúlio Silva.

Della Giustina pode
ir aomundial:Madrid

O ciclista Milton Carlos Della Giustina, integrante da As

sociação Desportiva Instituto Estadual de Educação, encon
tra-se em São Paulo em treinamentos na Seleção Brasileira de

Ciclismo que vai disputar o Campeonato Mundial em Madrid,
na Espanha. I

Após a sua classificação na prova Curitiba-Joinville-Curiti

ba, promovida pela Federação Paranaense de Ciclismo, Della
Giustina foi juntamente com outros 15 ciclistas convocado

para a Seleção Brasileira.
A primeira eliminatória foi vencida pelo ciclista catarinen

se, sendo na oportunidade desclassificado sete atletas. Na se

gunda eliminatória serão cortados mais dois ciclistas, enquan
to que os seis primeiros classificados vão representar o Brasil
no mundial, conforme norma estabelecida pela Federação
Brasileira de Ciclismo.

No último domingo Della Giustina participou de uma pro
va na cidade.de Santos, obtendo o quinto lugar. A prova teve

a participação de um grande número de atletas oriundos de

diversas cidades brasileiras.
Diante da performance alcançada pelo ciclista do IEE, os

diretores daquela.escola estão confiantes numa boa classifica

ção na prova final. Salientam ainda que Della Giustina tem

imensas possibilidades de se classificar entre os seis finalistas
que vão a Madrid.

O técnico Juan Tirnon, treinador da Seleção Brasileira e

da Caloi também acredita que Della Giustina seja um dos

finalistas, face a sua boa forma física e técnica que atravessa

atualmente. Acredita o treinador que o ciclista do IEE será
no futuro um corredor de grandes qualidades, pois apesar de

sua Pouca idade (21 anos) Della Giustina já demonstra um

índice técnico apurado.
Milton Della Giustina está alojado no DEFE, em São Pau

lo, onde treina diariamente sob a orientação do técnico Juan

Timon.,
O COMEÇO
Talvez estimulado pelo adágio de "quem espera sempre

alcança", aliado naturalmente a impressionante força de von

tade, Milton Della Giustina desde garoto dedica-se a esta mo

dalidade esportiva, participando de todas as provas existentes'
em Florianópolis. Ultimamente tem treinado intensivamente,
em percurssos compreendidos entre Florianópolis-Paulo Lo

pes, Florianópolis - Itapema. Enfrentando uma série de pro
blemas, treinando na maioria das vezes sozinho, dificuldades
técnicas e financeiras no que tange a aquisição de peças e

.

manutenção do veículo, 'Della Ciustina sempre acreditou que
seu esforço seria um dia recompensado de alguma fórmula. E
foi. Posteriormente o atleta ingressou no IEE - escola inte

ressada na difusão de diversas modalidades amadorísticas - e

contou com todo o apoio do colégio, participando de várias

provas de âmbito estadual. O IEE deu-lhe uma bicicleta im

portada e Della realizou um sonho que se arrastava desde

garoto. Com a aquisição do novo veículo, o ciclista melhorou
consideravelmente seus índices, e posteriormente resultado

ria chance que qualquer atleta sonha quando inicia: a seleção
brasileira.

.

CAMPEONATO ESTADUAL
Como o ciclista Della Giustina encontra-se em primeiro

lugar no Campeonato Estadual de Ciclismo, a direção do IEE
vai solicitar a FAC o retardamento do campeonato estadual

para depois do campeonato mundial, em virtude de seu atleta
estar em treinamento na seleção brasileira e a direção acredita

que ele consiga ser incluído entre os seis convocados,

Batista foi O destaquedo
treino e estrew domingo

Mais uma reunião do

Campeonato Juvenil
Ontem a noite na sede da FCF, com a presença da Comis

são organizadora do I Campeonato Juvenil da Gr ande Floria

nópolis e os representantes do Saldanha da Gama, Gu�ani da
capital, Austria, Figueirense, Biguaçu Atlético Clube e Milan,
ficou estabelecido que os clubes convidados terão que fazer
sua inscrição oficialmente até o dia 30 deste mês, quando será
realizada mais uma reunião com os participantes e a comis
são.

Ontem foram debatidos assuntos com referência a organi
zação do certame e o Avaí, Guarani. da Palhoça, Tiradentes de
Tijucas, Colegial e Independente de Santo Amaro (ausentes),
receberão um ofício para. manifestar-se definitivamente se

irão participar ou não da competição.
'

Ficou estabelecida nesta reunião preliminar de que os clu
bes terão até o dia 14 para inscrever seus atletas num limite
de 25 jogadores por equipe.

Ou!t� item discutido foi que os jogos só serão realizados
em estadios que possuam alambrados, evitando-se deste modo
qualquer problema que possa surgir com a invasão de campo
por pessoa estranha às partidas.

Além dos problemas com relação ao campeonato, também
foi notificado aos. representantes de clubes de que a Comis
são Técnica do Figueirense, que também é responsável pela
convocação dos jogadores juvenis da seleção Brasileira, gosta
ria muito que alguns jogos fossem programados para as preli
minares do Nacional.

O Avaí realizou um coleti;o ontem à
tarde, no Estádio do Guarani da Palhoça,
com a presença de todos os jogadores do

plantel, Foram 75 minutos de bola, prece
dido de um aquecimento dirigido por Jorge
Ferreira. No final o marcador foi favorável
ao time titular por 5 a 1, com Batista fazen-'
do dois gols, Zenon, Toninho e Celso para
os titulares. Panchito descontou para os re

servas.

Avaí era a possibilidade de, usar Cardosinho
no jogo com o Paisandu. A sua esperança era

de que o meia-cancha pudesse jogar domin
go, mas como a consulta a FCF não teve

resposta Walter Miraglia vai ficar esperando
que o TJD os julgue na quinta-feira.

Por outro lado, esqueceu todos os pro
blemas, quando o ataque titular desceu bem
pela direita. Gostou bastante do movimento
do time e elogiou muito a movimentação de

Souza e Zenorrontem no coletivo.

OS TIMES
Os titulares tiveram Rubens, Souza, Ari

Prudente, Paulo Henrique e Batista; Vilela,
Zenon e João Carlos; Ademir, Toninho e

Celso. Os reservas não correram muito com

Joceli, Sabará, Jaico, Nahas e Orivaldo; Car
dosinho, Rogério e Balduíno (Ademir 10;
Paulo Roberto, Gilberto e Panchito.

Depois do coletivo Walter Miraglia diri

giu um treinamento para os goleiros, mas

não chegou ir até o final, por causa do frio.
'

Hoje a programação é de exercícios téc
nicos com bola e treinamento para goleiro,
no estádio Adolfo Konder, às 14 horas e 30
minutos.

1\ melhor figura do treinamento foi o za

gueiro Ba tista que se destacou bastante,
indo sempre em apoio ao ataque. Vilela na

frente dos' zagueiros não mostrou o mesmo

futebol. Sem visão, correndo apenas pelo
meio e muito lento ele não deu a mesma

estrutura que Cardosinho vem dando a meia
cancha.

WALTER MIRAGLIA
O treinador confirmou a entrada' de

Vilela na frente dos zagueiros e Batista na

lateral. Ontem no coletivo ele estava muito

preocupado com a tabela do nacional e man
tinha uma esperança de ver o Avaí incluído
mo campeonato.

Outro problema que afligia o técnico do

(Vasco sem Zanata e Ademir decide
título do segundo turno com o Flu

Pouco depois ue viver as emoções do último fim de semana,

os torcedores de Vasco e Fluminense voltarão hoje a noite ao

Maracanã para incentivar as suas equipes na decisão do título do

segundo 'turno, em partida cujo vencedor garante a sua presença
na final do campeonato carioca.

'

Ao contrário do Fluminense, que poderá contar com a sua

melhor formação, o Vasco terá os desfalques de LJmata e Ade

mir, além da ameaça de ficar sem o zagueiro, Moisés. Os dois

times apresentaram um futebol de muito boa qualidade no de
correr do segundo turno e vão atuar ofensivamente, porque só a

vitória interessa. A partida começaâs 21h15rnin, com arbitragem
de Airton Vieira de Morais.

No caso de empate, haverá uma prorrogação de meia hora,
dividida em dois tempos de 15 minutos. Persistindo o resultado,
a decisão será por pênaltis. Em tantas séries de .cinco cobranças
quantas forem necessária para apontar um vencedor.

Cada equipe deverá designar cinco jogadores para -caaa sene

de pênaltis. Se houver necessidade de uma terceira série, até
mesmo o goleiro será obrigado a cobrar o pênalti, uma vez que o

regulamento prevê a participação de todos os jogadores que ter

minaram a partida.

As equipes formarão assim: Vasco - Andrada, Moisés (Joe!),
Rene, Paulo César, Alcir, Alfinete, Luís, Bougleux, Roberto"

, Gaúcho e Luís Carlos - Fluminense - Félix, Tonínho, Silveira,
Carlos Albeto, Assis, M. Antônio, Rubens,Galaxie, Cleber, Dioní
sio, Manfrini e Lula. Mario Travaglini diz que o Fluminense é o favorito
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